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В събота, на 4 февруари, незави-
симо от прогнозите за виелици и
студ до 25 градуса под нулата, в Мос-
ква са обявени едновременно 4 ми-
тинга. По този повод главният сани-
тарен лекар на Русия Генадий Ониш-
ченко призова московчани да се об-
личат дебело, а ако нямат подходя-
щи топли дрехи, да се откажат от
тези масови прояви и в никакъв слу-
чай да не водят на тях деца.

Според него столичаните отдавна
са се отказали от традиционните
руски зимни дрехи, ходят леко об-
лечени, което им позволява да из-

държат на открито не повече от час.
Той посъветва съгражданите си да
намерят друг начин за участие в по-
литическия живот на страната, вмес-
то да се вкочаняват на улицата, за-
щото те са й нужни живи и здрави.
Все пак, ако предизборните страс-
ти са толкова силни, че човек не
може да им устои, Онишченко пре-
поръчва да се сложи вълнено бе-
льо, да се навлече дебел кожух, да
се извадят бабините валенки и дя-
довата ушанка. Няма да бъде излиш-
но и плоско шишенце с гореща на-
питка, както и грейка. Нито един от

митингите не е отменен, но студът
наложи всички да бъдат съкратени
до час-два.

Най-отдавна и шумно разгласяван
по всички медии е митингът на т.нар.
несистемна, разноцветна и необеди-
нена опозиция. Нейни организатори
и оратори пред множеството ще бъ-
дат лидери на партии, влизали във
властта през 90-те години и през пос-
ледните 10 години не успявали да по-
лучат подкрепата и на 5 процента от
гласоподавателите, както и активис-
ти на неправителствени организации.

На стр. 2

От Урала до Софии: голосуем за
Любэ!                            Стр. 7

Лучшие стихи Окуджавы изданы на
болгарском                     Стр.12
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будет

вводить
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продаж для
замены

НДС

В.Христенко уже не министр промы-
шленности и торговли, а независимый
международный чиновник, шеф Ев-
разийской экономической комиссии

Вступление
в ВТО и

снижение
импортных
пошлин (на

свинину)
приведет

агросектор
РФ к

развалу,
уверен

Минсельхоз

Сотни тысяч студентов не получили
стипендию из-за техсбоя и не подгот-
вленных правительстом документов

Лондонский "Тоттенхэм" продал Ро-
мана Павлюченко за 8 млн фунтов
стерлингов "Локомотиву" (Москва)

На 1 февруари в катедралния храм "Христос Спасител" в Москва бе отслужена Божествена литургия по повод третата
годишнина от интронизацията на Московския и на цяла Русия патриарх Кирил. Негово Светейшество бе лично
поздравен от президента Дмитрий Медведев, премиера Владимир Путин и кмета на Москва Сергей Собянин. Санктпе-
тербургският и Ладожки митрополит Владимир огласи поздравителен адрес от членовете на Светия Синод на РПЦ и
поднесе на патриарх Кирил реплика на Казанската икона на Богородица

Сибирският студ не може да охлади предизборните страсти

Наследството
на министър
Александър
Авдеев
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 Компютърен дизайн

Светлана ГЮРОВА

Върховният комисар
по външна политика на
ЕС Катрин Аштън при-
зова руските власти
спешно да се върнат
към въпроса за регист-
рацията на основателя
на партията "Яблоко"
Григорий Явлински за
участие в президентски-
те избори. Ще напом-
ним, че документите на
кандидат-президента
Явлински се оказаха

От стр. 1
Именно техни предс-

тавители пъргаво отк-
ликнаха на поканата на
новия американски пос-
ланик Майкъл Макфол
за разговор още на вто-
рия ден от пристигане-
то му в Москва. Макар
всички те да се събират
под лозунга "За честни
избори", митингуващите
се оказаха разединени.
Част от тях отказаха да
вървят в общ строй на
"Болотная площадь", къ-
дето щели да марширу-
ват още националисти и
отделни неорганизирани
комунисти. По тази при-
чина половината от не-
системната опозиция
свиква хората под зна-
мената си на булевард
"Сахаров". Организато-
рите и на двата митин-
га твърдят, че ще събе-
рат от 30 000 до 50 000
участници, което според
много наблюдатели е не-
реалистично.

По същото време на
площада пред паметни-
ка на Пушкин лидерът
на ЛДПР Владимир Жи-
риновски ще раздава
микрофона, на всеки,
който го пожелае. Това
обаче не означава, че
ораторът ще бъде чут от
публиката, тъй като ек-
сцентричният политик
успява и без микрофон
да надвика опонентите
си, което доказа на ми-
тинг преди седмица.
Може би това обясня-
ва и сравнително мал-
кия брой на желаещите
да участват в неговите
инициативи.

Четвъртият митинг,
който ще е под лозунга
"За свободни избори и
стабилност. Не на оран-
жевата революция!" се
организира от Общо-
руския комитет на
профсъюзите на "Пок-
лонная гора". Без да е
обявено официално, че
там се събират симпа-
тизанти на Владимир
Путин, това се подраз-
бира, тъй като според
инициаторите, за да бъ-
де силна, на Русия й
трябва силен прези-
дент, а сред кандидати-
те това е само сегаш-
ният премиер.

/"Русия днес"/
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неизрядни и той отпад-
на от надпреварата.
"Удовлетворени сме, че
ОССЕ и други наблюда-
тели са поканени на из-
борите, но сега нашите
изисквания са завише-
ни по отношение на
предходния вот", каза
Аштън. Тя напомни, че
по време на парламен-
тарните избори в Русия
европейските наблюда-
тели са установили ре-

дица нарушения, вклю-
чително изключване на
редица партии от из-
борния процес. Темата
била обсъдена и с пре-
зидента Дмитрий Мед-
ведев по време на де-
кемврийската среща на
върха в Брюксел, на-
помни Катрин Аштън.
Реакцията на ЦИ на РФ
не закъсня. Изказване-
то на високопоставена-
та чиновничка от ЕС бе

преценено като намеса
във вътрешните работи
на страната и израз на
неуважение към дейст-
ващото законодателст-
во.

Международни наб-
людатели /69 души/ за-
почнаха мониторинг на
президентската избор-
на кампания, съобщи
председателят на ЦИК
Владимир Чуров. Наб-
людателите са предста-

вители на две мисии с
дългосрочен мандат -
ОНД и Бюрото по де-
мократични институции
и права на човека на
ОССЕ. В момента се
оформят документите
на още две, но краткос-
рочни наблюдателски
мисии. За вота се очак-
ват общо над 600 меж-
дународни наблюдате-
ли, обяви Чуров.

/"Русия днес"/
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На 5  февруари от 14
ч. в Голямата зала на
РКИЦ ще се състои
презентация на филма
"Руският дом на брего-
вете на Тибър". Филмът
разказва за удивител-
ната история на изг-
раждането на руския
православен храм
"Света Екатерина" в
Рим. Свои впечатления
за това събитие  ще
споделят участниците в
него - игумен Филип
/Василиев/, настоятел
на Подворието на Мос-
ковския патриархат в
София, и народният ар-
тист на Русия Андрис
Лиепа, който е член на
попечителския съвет на
храма в Рим. Творчес-
ката среща с прочутия
балетист е несъмнено
голямо събитие за по-
читателите на изкуст-
вото. Организаторите -
Подворието на Москов-
ския и на цяла Русия
патриарх в София,
РКИЦ и просветителс-
кото дружество "Лъч"
канят всички желаещи
в Голямата зала на
РКИЦ.   /"Русия днес"/

Американският търсач
на съкровища Грег Брукс
обяви находка - потънал
кораб с товар платина
на стойност 3 млрд. до-
лара, съобщи Би Би Си.
Според Брукс, който ръ-
ководи компанията Sub
Sea Research, откритият
съд е британският тър-
говски кораб "Порт Ни-
кълсън", торпедиран от
немска подводница през
1942 г. Корабът е наме-
рен на дъното на Атлан-
тическия океан на 80 ки-
лометра от американс-
кото крайбрежие.

Брукс твърди, че ин-
формацията, че заедно
с "Порт Никълсън" е по-
тънал и голям товар
платина, е намерил в
министерството на фи-
нансите на САЩ. Спо-
ред него слитъците пла-
тина били предадени на
САЩ от Съветския съ-

Губернаторът на Мос-
ковска област Борис
Громов предостави го-
лям тристаен апарта-
мент в град Красногорск
на семейство Анастасия
и Сергей Филимонови,
за да отглеждат новоро-
дените си близнаци - три
момчета и едно моми-
че. Той поздрави се-
мейството с това радос-
тно събитие и изпрати
на младата майка цве-
тя и подаръци за ново-
родените. Анастасия ве-
че е изписана от болни-

Ìëàäî ñåìåéñòâî ñå ñäîáè ñ ÷åòèðè áåáåòà

цата, а мъничетата ще
останат още известно

време под наблюдение
на лекарите. По профе-

сия тя е медицинска
сестра, а бащата е шо-
фьор на "Бърза помощ".

Депутатите от Мос-
ковската областна дума
в края на май м. г. при-
еха законопроект, кой-
то е в сила от юни м. г.
за предоставяне на
парцели на многодетни
семейства. Сега в Мос-
ковска област многодет-
ните семейства са по-
вече от 24 хиляди, от ко-
ито 600 вече са се въз-
ползвали от новия за-
кон.      /"Русия днес"/
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На 2 септември 1943 г. съветските войски разгро-
мяват немците край Сталинград. Борбата за града
продължава 200 дни, жертвите са повече от 2 ми-
лиона. Тази битка е най-кръвопролитната в исто-
рията на човечеството. Превземането на Сталинг-
рад е било за Хитлер от стратегическо и идеологи-
ческо значение - градът носи името на вожда и в
случай на победа Хитлер се надявал да сломи бой-
ния дух на съветската армия, както и да пресече
необходимите пътища по вода и суша. Немците
превъзхождали значително съветските войски. От
това време е знаменитата заповед 227 на народ-
ния комисар по отбраната Йосиф Сталин, съдър-
жаща само три думи: "Нито крачка назад!" Сра-
женията се водят за всяка улица, за всяка сграда.
През ноември 1942 г. Червената армия предприе-
ма контранастъпление и на 2 февруари 1943 г.
немските дивизии капитулират. Тази победа е един
от преломните моменти във Великата отечестве-
на война

юз като заплащане за
военните доставки.

Американецът уверя-
ва, че е открил кораба
преди четири години, но
държал находката си в
тайна, докато не офор-
ми разрешение за из-
важдането му. Брукс се
надява тази операция
да започне до края на
февруари.

Между другото въпро-
сът на кого принадле-
жи потъналият товар за-
сега не е разрешен. Не-
що повече - много спе-
циалисти се съмняват,
че на борда на потъна-
лия кораб може да има
платина. Представители
на правителството на
Великобритания напри-
мер твърдят, че по тех-
ни данни "Порт Никъл-
сън" е превозвал техни-
ка и военно имущество.

/"Русия днес"/

Съратникът на лидера на
чеченските сепаратисти Ас-
лан Масхадов - Емилхан Са-
даев - се обърна към ръко-
водството на Грузия с мол-
ба да му бъде предоставено
политическо убежище, съоб-
щи "Новости-Грузия".

Сега Садаев се намира под
стража в Швеция, откъдето
имат намерение да го депор-
тират в Русия. Садаев пър-
воначално поискал убежище
в Швеция, но получил отказ.
Сега твърди, че в Русия го

Ñúðàòíèê íà Ìàñõàäîâ èñêà
ïîëèòè÷åñêî óáåæèùå â Ãðóçèÿ

очакват мъчения и смърт без
присъда.

Съратникът на Масхадов
адресирал молбата си до
грузинския президент Миха-
ил Саакашвили, като заявил,
че "с удоволствие би се съг-
ласил да го депортират в Гру-
зия". Обръщението на Сада-
ев било показано в ефира
на грузинския телевизионен
канал "ПиК". Засега не е из-
вестна реакцията на Тбили-
си на тази молба.

Садаев не скрива, че е во-

ювал на страната на сепа-
ратистите. Той заявява, че е
бил в състава на "въоръже-
ните сили на Чеченската ре-
публика /Ичкерия/ и се на-
мирал в подчинение на Ас-
лан Масхадов". Известно
време след това живял с
фалшиви документи в Азер-
байджан, след което се
прехвърлил в Турция, а от-
там - в Швеция, където се
опитал да получи политичес-
ко убежище.

 /"Русия днес"/
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Страницата подготви
Димитрина Забаркина

На среща с млади
юристи в Московската
държавна юридическа
академия, възнамеря-
ващи да станат наблю-
датели на предстоящи-
те избори, премиерът и
кандидат за държавен
глава Владимир Путин
откровено заяви, че не
изключва на президен-
тските избори да му се
наложи да участва във
втори тур. "Както знае-
те, в съответствие с
действащия закон у нас
е възможен втори тур.
Това ще зависи от во-
леизлиянието на граж-
даните. Разбира се, аз
не бих се кандидати-
рал, ако не разчитах на
победа. Наясно съм съ-
що така, че вторият тур
неизбежно ще бъде
свързан с продължава-
не на определена бор-
ба, а значи с известна
дестабилизация на на-
шата политическа ситу-
ация", каза премиерът.
Но той не виждал ни-
що страшно: "Готов съм
за това, ако трябва ще
работим и за втория
тур". Путин отбеляза, че
разчита хората, които
положително оценяват
резултатите от работа-
та му през последните
години и като прези-
дент, и като премиер
ще дойдат в секциите

Бизнесменът Михаил
Прохоров, който ще
участва в президентски-
те избори като незави-
сим кандидат, заяви, че
започва реализация на
собствен проект "Чест-
ни избори". На прескон-
ференция той оповести,
че по принципни съоб-
ражения няма да гово-
ри на опозиционния ми-
тинг на 4 февруари, но
ще присъства. По думи-
те на Прохоров той с
уважение се отнасял
към мнозина от участ-
ниците в организацион-
ния комитет, но не мо-
жел да се изказва за-
едно със "спойлерите
на Путин". Става дума
за лидерите на опози-
ционните на "Единна Ру-
сия" партии в Думата,
които за пореден път
нарече "думски старци".

"Затова каня всички
мои съратници, които
не се страхуват от сту-
довете, заедно да оти-
дем на Блатния площад,
а там, в зависимост от
това колко ще е студе-
но, да решим какво ще
правим, но аз за себе
си вече съм решил" ка-
за Прохоров и поясни
идеята си: проектът
"Честни избори" трябва
да обедини наблюдате-

Бюджетът на Москва е
втори в света - 51 мили-
арда долара за малко
повече от 11,5 милиона
жители. Изпреварва го
само бюджетът на Ню
Йорк  - 66 млрд долара
при население малко по-
вече от 8 милиона ду-
ши. Следва ги Лондон с
бюджет от 20,6 млрд. долара за население от
7,83 млн. души. Сред "черниците" са Париж, Лос
Анжелис и Мадрид.

� � �
Президентът Дмитрий Медведев поздрави Мос-

ковския и на цяла Русия патриарх Кирил с тре-
тата годишнина на интронизацията му и му бла-
годари за това, че е допринесъл отношенията
между църквата и държавата да се издигнат на
ново равнище. Семейство Медведеви дойде в
Даниловския манастир, за да поздрави лично
патриарх Кирил и да му поднесе картина от на-
чалото на 20 век "Преображенският храм с кам-
банарията в Мирожкия манастир" на художника
Юрий Дудов.

От своя страна патриархът изрази надежда,
че никакви политически промени няма да поп-
речат на прогреса на държавно-църковния диа-
лог. По думите на патриарх Кирил днес в Русия
е решен главният проблем за хората - вече ня-
ма ограничения на свободата, не се потъпква
правото на гражданите да вярват, да се молят
или не, да живеят в съответствие със собстве-
ната си съвест.

� � �
Кметът на Москва Сергей Собянин разпореди

да се създаде специален обществен щаб за раз-

глеждане проблемите на предприемачите. Пред-
вижда се щабът да провежда седмични съвеща-
ния и да помага при решаването на всякакви
въпроси. Дори кадрови: "Ако възникват пробле-
ми, свързани с проблемни хора, моля, предла-
гайте кадрови изводи и кадрови решения", каза
кметът.

� � �
На 1 февруари в интернет започна тестване

на електронния атлас на Москва. Всеки желаещ
може да поработи с новата градска геоинфор-
мационна система, която ще се използва във
всички официални интернет ресурси на столи-
цата, както и при оказване на услуги в електро-
нен вид. "Електронният атлас е собствен картог-
рафски сервиз на Москва, съчетаващ провере-
на значима информация за градската инфраст-
руктура и интерактивните услуги за граждани-
те", поясниха в столичния департамент по ин-
формационни технологии. Всеки може да се
включи в тестването на системата на адрес
dit.mos.ru/atlas веднага, преди официалното й
стартиране.

� � �
В парка "Горки" в Деня на влюбените - 14 фев-

руари, ще се появи нов арт обект - обелиск,
наречен "Горчиво" /"Горько"/ на художника Сер-
гей Братков. Паметникът със сигурност ще се
превърне в ново култово място не само за мла-
доженците, но и за ценителите на изкуството -
инсталацията се създава в рамките на собстве-
ната арт програма на парка.

� � �
Градските власти търсят автор за написването

на химн на столичните випускници. Той трябва
да прозвучи за първи път по време на абитури-
ентския бал на Червения площад тази година на
24 юни. Организацията на празника московски-
те власти са поверили на една от професионал-
ните event-компании, която ще се заеме и със
създаването на химна. За провеждането на аби-
туриентската вечер кметството ще похарчи 100
милиона рубли.

Ïóòèí íå èçêëþ÷âà
âòîðè òóð íà èçáîðèòå

и да гласуват. "Има
един момент обаче,
който крие опасност
мнозина мои привър-
женици да не гласуват,
казвайки си, че той /
Путин/ така и така ще
победи, че, там по вър-
ховете, ще направят не-
що, за да победи. Ние
нищо няма да правим.
Включително и поради
това аз веднага реаги-
рах положително на ва-
шата инициатива /съз-
даване на Корпус на
наблюдателите - бел.
ред./, така че цялата
страна да разбере, че
изборите ще бъдат чес-
тни, а резултатът -
обективен" - каза Пу-
тин.

Според него като
наблюдатели на пред-
стоящия вот могат да

бъдат привлечени пред-
ставители на партията
"Яблоко": " Григорий
Алексеевич /Явлински/
има добър екип и те
трябва да бъдат прив-
лечени за работа" ка-
за Путин подчертавай-
ки, че "с удоволствие
ще им връчи мандат на
наблюдатели", ако те се
съгласят.

Владимир Владими-
рович не изключи съ-
що така създаването в
Русия на институция на
националните наблюда-
тели и нарече предло-
жението интересно.

Путин отбеляза, че,
уви, на практика има
много квазинаблюдате-
ли, чиято цел всъщност
е да провокират скан-
дали. Като правило те
са представители на

кандидати аутсайдери
и затова си поставят
задачата да делегити-
мират изборите: "За съ-
жаление има такава
практика и един от на-
чините за решаване на
проблема е повишава-
не на професионализ-
ма на избирателите".

Що се отнася до пра-
вителството сегашният
премиер не изключва
възможността в него да
бъдат включени предс-
тавители на опозицион-
ни партии, каквито
впрочем работят и се-
га в кабинета.

В отговор на въпрос
от залата Владимир Пу-
тин каза още, че не из-
ключва възможността в
бъдеще жена да стане
президент на Русия.
Той посочи като при-
мер Финландия, къде-
то Таря Халонен прик-
лючва много успешно
12-годишното си преби-
ваване на президентс-
кия пост. По думите на
Путин във всяка сфера
жените внасят стабил-
ност и са морално-ети-
чен баланс. Затова "в
нашата страна жена не
само може да стане
държавен глава и аз не
само не изключвам то-
ва, нещо повече - ще
го подкрепя", каза Пу-
тин.

Ïðîõîðîâ ïîäãîòâÿ ñâîé
ïðîåêò "×åñòíè èçáîðè"

лите. "Днес в нашата из-
кривена политическа
система единствената
сфера, в която можем
да контролираме власт-
та е наблюдението на
вота в секциите", каза
кандидат-президентът и
изрази увереност, че в
условията на широко
наблюдение резултати-
те от изборите няма да
са предопределени.
Прохоров е убеден, че
вотът ще премине на
два тура, което ще "е
голямо благо за стра-
ната, защото се пораж-
да политическа конку-
ренция". "Ако на 4 и на
25 март излезем да гла-
суваме, веднага ще мо-
жем да променим поли-
тическата система", убе-
ден е Прохоров.

Проектът "Честни из-
бори" - според негови-
те виждания - е открит
граждански проект, в
който може да участва
всеки желаещ. Тази сис-
тема трябва да дейст-
ва и след вота, за да
може да се разследва
всеки случай на нару-
шение, каза Прохоров
и добави, че винаги е
довеждал докрай про-
ектите си, ще доведе и
този. Не сам обаче, а
съвместно с асоциаци-

ите "Глас", "Граждански
наблюдател" и Лигата
на наблюдателите. Ос-
вен това още следваща-
та седмица щял да се
срещне с представите-
ли на ПАСЕ и ОССЕ.

"Във всички мои об-
ществени приемни ще
има наблюдатели", каза
Прохоров и призова
привържениците си ак-
тивно да участват в та-
зи дейност. Прохоров
не пропусна да покани
за сътрудничество из-
бирателите, които нямат
свой кандидат, включи-
телно тези на Григорий
Явлински.

На въпрос за отноше-
нието му към конкурен-
та Путин Прохоров от-
говори, че смята за дос-
татъчно 12-годишното

му пребиваване по ви-
соките етажи на власт-
та и че е "време да да-
де път на младите".
Прохоров е категори-
чен, че няма намерение
да дава своите гласове
на когото и да било:
"Моят електорат са ум-
ни интересни хора и аз
не мога да ги предам и
да ги прехвърля на друг
кандидат. Това е нечес-
тно".  Той отбеляза още,
че не вижда себе си ка-
то премиер при прези-
дент Путин, защото са-
мо Путин можел да уп-
равлява толкова нее-
фективна машина, "аз с
това не бих се справил,
затова ще променя
всичко и не мисля, че
това е по силите на
друг, освен мен."

Москва
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Кметът на Москва Сергей Собянин даде старт на машината, която ще уско-
ри изграждането на тунела по Замоскворецката линия на метрото от станция
"Ксаногвардейска" до новата станция "Алма-Атинска". Строителите оцениха
жеста на кмета, който в ледения ден се спусна на дъното на котлована по
почти отвесна дълга стълба и гордо сложи каска с герба на Москва. Благода-
рение на новата техника и технологии обектът ще бъде предаден с 16 месеца
предсрочно /по план - 25 месеца/, т.е. през декември 2012 г., със задоволство
отбеляза Сергей Собянин. Мястото, където кметът инспектира строителство-
то е най-сложният участък на обекта - най-дълбоко е и минава под руслото
на река Городна. През 2012 г. ще бъдат построени още 8,5 км метрополитен,
а през 2013-а - 13 км и всяка година километрите ще нарастват, обяви кме-
тът. На станция "Алма-Атинска" ще бъде изграден и голям паркинг

В Калининград започна изграждането на 22 опори на новия мост през двата
ръкава а река Прегола и устието й. Мостът се строи почти плътно до дейст-
ващия и досега т. нар. Берлински мост, построен в Кьонингсберг през 1938 г.
като част от скоростното трасе от Берлин до града. Мостът е бил взривен от
отстъпващите хитлеристи през 1945 г. и частично е възстановен през 1970-а.
Подвижните конструкции и до ден днешен стърчат вдигнати. Скоро обаче
бъдещият мост ще стане главна транспортна артерия на Южния обиколен
път на Калининград. Проектът е много скъп и затова съоръжението ще се
изгражда на два етапа: 1600 м с три ленти за движение, а след това старата
конструкция ще бъде разрушена и на нейно място ще се появи нов мост също
с три ленти. Първата част ще е готова през 2014 г.

Най-красивата девойка
на Татарстан е 21-годиш-
ната преподавателка в
музикално училище и сту-
дентка в музикалния фа-
култет на Казанския уни-
верситет Олга Гайдабур.
Освен корона, победител-
ката в конкурса получи
украшения от син топаз,
туристическа карта за
двама за Европа, ексклу-
зивна вечерна рокля и
множество подаръчни
сертификати. "Мис Татар-
стан-2012" е лице на со-
циален проект, насочен
към защита на животни-
те, тя бе призната за по-
бедителка и в номинаци-
ята "Мис фото". Олга е
висока 180 см, с парамет-
ри 76-61-91 см.

Върху леда на Воронежкото водохранилище се проведоха учения  за държав-
ните инспектори по маломерни съдове, пожарникари и сътрудници на облас-
тната и градската спасителна служба по спасяване на закъсали рибари. Въп-
реки предупрежденията местните любители на зимния риболов не се отказват
от опасното си хоби. Затова всяка година се налага да се вадят пропаднали
под леда рибари. По време на тренировката манекени имитираха бедстващи
рибари. В такива ситуации изключителен помощник на спасителите е техни-
ката - аероглисер /лодка с въздушен винт/, специално устройство за спасява-
не от ледената вода УКЛП-10 и катер на въздушна възглавница

на художествена литерату-
ра от английски и френс-
ки език, но животът й се
променил, когато в края
на 90-те години съпругът
й подарил фотоапарат

В Музея за изобразителни изкуства в Ростов на
Дон за трети път своя изложба подреди фотоху-
дожничката Екатерина Рождественска. Идеята на
проекта "Частна колекция" е превъплъщаване на
известни личности в герои от платна на велики
художници. По думите на художничката проектът
започнал като шега - фантазия по теми на извес-
тни произведения на изобразителното изкуство.
Но Екатерина го разширила, когато купила част
от реквизита - исторически костюми на герои от
филми, от разпродажба на студия "Горки". Реши-
ла да запази реликвите в особен жанр - снимала в
тези костюми известни личности, повечето хора
на изкуството и науката сред които Лия Ахеджа-
кова, Владимир Спиваков, Людмила Гурченко, Йо-
сиф Кобзон, Инна Чурикова, Андрей Макаревич,
Филип Киркоров - повече от 300 души досега. От
политиците се отзовали само Любов Слизка и Вла-
димир Жириновски /в образа на Иван Грозни/.
Екатерина Рождественска е дъщеря на поета Ро-
берт Рождественски. По професия тя е преводач

Американският ракетен
крайцер "Вела Галф" вле-
зе в Одеското пристани-
ще, но бе посрещнат не с
овации, а с протестен ми-
тинг на пенсионери с пла-
кати "НАТО-стоп!" и "НА-
ТОвские бесы вон из Одес-
сы!" Студът - минус 12 гра-
дуса и свирепият вятър не
уплашиха възмутените
възрастни хора. Според
представителя на градска-
та организация на парти-
ята на пенсионерите Ва-
лерий Сергачов влизането
на американския крайцер
в Одеса е незаконно /не е
одобрено от парламента/,
заплаха за безопасността
на Украйна и предизвик-
ва опасения да не би стра-
ната да бъде въвлечена в
бойни действия във връз-
ка с обстановката с Иран.
Освен това, по думите на
активиста, намиращите се
в района на Черно море
американски военни кора-
би целят оказване на на-
тиск върху Русия, което
щяло да се отрази негатив-
но на руско-украинските
отношения. Ракетният
крайцер се намира в ак-
ватория на Черно море от
21 януари, а след 2 февру-
ари застъпва на бойно де-
журство в състава на мор-
ския сегмент на система-
та ПРО на САЩ в източ-
ното Средиземноморие
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Предприемач от Ру-
сия, която иска да прив-
лече в страната, а по-
точно - в Москва, пре-
ди всичко чуждестран-
ни инвеститори. СЕДА
ПУМПЯНСКА представ-
лява фонда "Сколково".
В Сколково иска да съз-
даде технопарк близо
до Москва. С това се
занимават сега и може
да се каже, че са нап-
реднали значително -
строителството започна
през 2008 г. Президент
на фонда "Сколково" е
Виктор Векселберг. Той
е известен в Швейца-
рия, тъй като е акцио-
нер в големи швейцар-
ски предприятия. Седа
Пумпянска е на друга-
та страна - тя представя
Русия на инвеститори-
те като място за влага-
не на пари. Питаме я:

- С какво конкретно
се занимава фондът
"Сколково"?

- Това е абсолютно но-
ва инициатива, съвър-
шено нов проект. Тако-
ва нещо у нас досега
не е имало. Проектът
съществува от минала-
та година и е много ди-
намичен. Създадохме
град извън пределите
на Москва - става дума
за технопарк. Инова-
ции, наука, нов универ-
ситет, подобен на Ма-

сачузетския технологи-
чен институт, неотдавна
открити предприятия,
бизнес отрасли, а така
също и пространство за
живот.

- Тоест това е мос-
ковската Силиконова
долина?

- Да, така ни наричат
непрекъснато в медии-
те. Разбира се, ние с
удоволствие бихме раз-
полагали със своята Си-
ликонова долина, но
разбираме, че тя не мо-
же да бъде създадена
толкова лесно на ново
място. Дова е малко по-
друг проект. Той се под-
държа от правителство-
то, не се създава сам
по себе си, както това

Îñòðîâ íà îïòèìèçìà
ñðåä ñâåòîâíàòà êðèçà

става в Калифорния.
Искаме да създадем ин-
формационен и техно-
логичен парк не само
за Русия, но и за Евро-
па като цяло.

- Искате да привле-
чете такива иноваци-
онни фирми като
Google на бъдещето и
Apple на бъдещето?

- Да, това е точно та-
ка - искаме Google и
Apple на утрешния ден.

- Настроени сте оп-
тимистично. Разчитате
ли на успех?

- Оптимистично, но

реалистично. Що се от-
нася до самата задача,
на никого в света не е
ясно как се развива
всичко, не може да се
напише рецепта за ус-
пех. Трябва да бъдем
креативни - това е на-
лице. Ние сме отбор,
имаме много консултан-
ти, гледаме към опита
на другите. Работим по
пет направления: Био-
медицина, международ-
ни технологии, енерге-
тика, космос и ядрени
изследвания. Това са
нашите пет главни от-
расъла. Целта ни е да
разпознаем бъдещите
успешни предприятия,
да ги поддържаме, в то-
ва число и материално,

да осигурим пазар на
техния иновационен по-
тенциал и да ги напра-
вим успешни.

- Искате да привли-
чате инвеститори.
Един инвеститор неот-
давна каза, че да ин-
вестираш в Русия е
опасно - заради коруп-
цията. Той загубил па-
рите си и не съветва
никого да влага пари-
те си там. Какво бихте
му отговорили?

- Вярно е и едното, и
другото. Разбира се,
днес Русия представля-

ва голям интерес за ин-
веститорите. Едновре-
менно с това страната
ни има лоша репутация
- сложно място, както
говорят за нея. Има
най-различни истории.

- Ще се подобри ли
ситуацията?

- Да, ще се подобри.
Ние от своя страна се
стараем да запазим на-
шата зона свободна от
корупция. За това гово-
ри и президентът Мед-
ведев. Борим се, стре-
мим се да привлечем
правителствени пари,
за да създадем уникал-
на среда, където инвес-
тициите да процъфтяват.

- Той казва, че право-
вата система не е не-

зависима от полити-
ческата власт.

- Да, не мога да се
преструвам, че пробле-
мът е незначителен. Не
мога да кажа, че в Ру-
сия няма корупция или
че правовата система е
независима. Що се от-
нася обаче до решава-
не на проблемите, в то-
зи нов проект ние пра-
вим всичко, на което
сме способни, не само
за да можем да прив-
лечем инвестиции, но и
да гарантираме полага-
щите се условия на за-

конодателно, изпълни-
телно, а и на други рав-
нища.

- Тоест, да се инвес-
тира в Русия е безо-
пасно?

- Правим всичко, ко-
ето е по силите ни. Раз-
бира се, че ни е ясно,
че инвестициите в Ру-
сия са извънредно
привлекателни. Има
риск, но той е както
навсякъде.

- Казват, че са много
привлекателни инвес-
тициите в газ и нефт. А
в другите сфери?

- Русия винаги е има-
ла добри мозъци. Зато-
ва и започна да работи
"Сколково". Имаме мно-
го талантливи хора. Ня-

махме обаче съответни-
те условия. Много зами-
наваха за САЩ, Кана-
да, Европа, тъй като
смятаха, че там ще им
е по-добре. За първи

път ние създа-
дохме на хо-
рата подходя-
ща инфраст-
руктура, усло-
вия, които
способстват и
помагат на
обучението,
на изследва-
нията и на ко-
мерсиалното
внедряване на
продукцията.

- Вашият
шеф е госпо-
дин Ваксел-
берг. Ние в
Швейцария
го познаваме
добре, тъй ка-
то има дяло-
ве в компа-
ниите Renova
и Sulzer. Как
общувате с
г о с п о д и н
Вакселберг?
Помага ли

общуването ви с него
на вашия проект?

- Да, господин Ваксел-
берг е добре известен.
Изказвам мнението си,
че е прекрасно, че той
се занимава с този про-
ект, тъй като е напълно
погълнат от "Сколково".
За мен беше изненада
колко често той идва
тук - провежда 70% от
времето си. Определя
много срещи, тъй като
вярва в проектите. Той
постига много, като из-
ползва своята репута-
ция и кръга на своите
познати по целия дело-
ви свят. Той помага в
"Сколково" да се прив-
личат инвестиции, из-
ползвайки името си.

- Привлича ли като
инвеститори и швей-
царски фирми - та на-
ли е главен акционер
в компанията Sulzer?

- Засега Sulzer не
участва, но водим пре-
говори и ще приветст-
ваме такова сътрудни-
чество. Имаме контак-
ти с Novartis и с други
швейцарски фирми.
Швейцария ни е много
интересна и предпола-
гам, че тя лидира сред
иновационните страни.
Много ни е интересен
вашият опит.

- Какви са възгледи-
те на руснаците за ев-
розоната? Безпокои
ли ги нейната съдба?

- У нас говорят за то-
ва, макар и по-малко,
отколкото в Европа - Ру-
сия не пострада толко-
ва от кризата. Показа-
телите на страната са
много добри. Ние оба-
че не сме отрязани от
глобалните процеси,
свързват ни световни
валути. В Москва забе-
лязаха слабостта на ев-
рото, което предизвика

дискусии за бъдещото
развитие на събитията.

- Световният бизнес
е настроен песимис-
тично. Как са нещата в
Русия? Оптимистично
ли е настроението?

- Да, в Русия са наст-
роени оптимистично, тъй
като икономическите
прогнози са позитивни,
икономиката се оказа
не толкова засегната от
кризата. Тази година
обаче е година на избо-
ри. Ние не сме отряза-
ни от глобалните проце-
си. Общото настроение
обаче е позитивно, тъй
като световната криза,
която и досега не е за-
вършила, ни засегна по
допирателната.

Така ще изглежда технологич-
ният парк "Сколково" -

руската Силиконова долина

Президентът на фонда "Сколково"
Виктор Вакселберг (вдясно) има
подкрепата на руските власти

Президентът Медведев е чест
гост на учените и бизнесме-

ните в "Сколково"
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Наталия Бурлинова*

Процесът на постепен-
но изтегляне на амери-
канските войски и на
техните съюзници от НА-
ТО от Афганистан вече
официално стартира.
Както е известно, пла-
нира се до 2014 г. отго-
ворността за случващо-
то се в страната окон-
чателно да бъде прех-
върлена върху местните
сили за сигурност. В съ-
щото време, ситуацията
в Афганистан остава по-
вече от сложна. Продъл-
жават да не са решени
междуетническите проб-
леми, а борбата с неп-
римиримата въоръжена
опозиция далеч не е
приключила, също както
и с грандиозната коруп-
ция, спираща икономи-
ческото възстановяване
на Афганистан, с нарко-
мафията, която се е
сраснала с чиновничес-
кия апарат на най-висо-
ко равнище, и с разши-
ряващата се употреба на
наркотици вътре в стра-
ната. Кога американци-
те и НАТО ще напуснат
Афганистан окончателно
и, ако все пак го напра-
вят, дали в страната ще
се запази поне някакво
подобие на стабилност,
остава под въпрос.

Днес операцията на
НАТО в Афганистан вече
не привлича толкова го-
лямо внимание, както
преди десетина година.
Дългогодишната война
на Запада успя доста да
омръзне на международ-
ната общност, включи-
телно на политиците, ме-
диите и анализаторите.
Същевременно докато
частите на Северноат-
лантическия алианс се
готвят да напуснат Афга-
нистан, някои се изкуша-
ват и бързат да напра-
вят извода, че афганис-
танската война е успеш-
но осъществена мисия и
пример за готовността
за провеждане на изк-
лючително сложни опе-
рации под егидата на
алианса, далеч отвъд
границите на неговата
отговорност.

Макар че президентът
Обама м.г. обяви нача-
лото на изтеглянето на
американските части, ед-
ва ли може да се очак-
ва, че това ще бъде бърз
процес. Стратегията на
НАТО се основава на
"постепенното прехвър-
ляне на отговорността в
ръцете на самите афга-
нистанци". Те обаче де-
монстрират отчайваща
неспособност сами да се
справят с гарантиране-
то на сигурността.

Прехвърлянето на от-
говорността към афга-
нистанците не означава
незабавно и пълно изтег-
ляне на силите на НАТО
от Афганистан. "Макар че
някой прекрасен ден Аф-
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* Авторът е президент на
руската фондация "Креа-
тивна дипломация"

Съюзниците все повече имат нужда от помощта на Русия
ганистан ще остане сам
със себе си, това не оз-
начава, че ще остане са-
мотен", отбеляза гене-
ралният секретар на НА-
ТО Андерс Фог Расму-
сен. Именно за да не ос-
тане Афганистан "само-
тен", в Брюксел беше из-
работена декларация за
рамките на дългосрочно-
то сътрудничество и пар-
тньорство между НАТО
и Кабул не само по вре-
ме на изтеглянето на си-
лите на ISAF от Афганис-
тан, но и след 2014 г.. Не
възнамеряват напълно
да напуснат Афганистан
и американците, които
вече преговарят усиле-
но с правителството на
Карзаи за разполагане-
то на постоянни военни
бази на територията на
страната. Действително,
изглежда, че в краткос-
рочна и дори в среднос-
рочна перспектива аме-
риканците нямат друг из-
бор, освен да останат в
Афганистан. Ситуацията
в страната продължава
да е крайно нестабилна,
бъдещето на програма-
та за национално поми-
рение е мъгляво, а си-
лите на талибаните, ма-
кар и да са отслабени,
не са унищожени напъл-
но.

За момента, руското
участие в решаването на
афганистанския проблем
изглежда оптимално. На
първо място, Москва от
самото начало ясно дек-
ларира отношението си
и към случилото се на
11 септември 2001 г., и
към операцията на САЩ
срещу талибаните. Русия
подкрепи американците
в труден момент, обяви
режима на талибаните
за екстремистки и теро-
ристичен и на практика
действаше като част от
международната антите-
рористична коалиция. На
второ място, Русия още
в началото ясно даде да
се разбере, че няма да
участва във военните
действия в Афганистан.
При това Москва изра-
зи готовност да съдейс-
тва на НАТО и САЩ на
ниво военни експерти и
в рамките на обмена на
информация. На трето
място, Москва, още пре-
ди интервенцията на
САЩ в Афганистан, под-
крепяше Северния али-
анс, сражаващ се про-
тив талибаните, и про-
дължи да го подкрепя и
след началото на воен-
ната операция. На чет-
върто място, Москва и
днес, въпреки информа-
ционните атаки от стра-
на на Запада, продължа-
ва да се придържа към
следната позиция: Русия
няма никакво военно
участие в състава на
ISAF, но ще съдейства за
транзита на товари за
коалицията през своята
територия; не изключва
възможността да помог-

не - но не безплатно, на
НАТО със свои хеликоп-
тери и да участва в пла-
нирането на ликвидира-
не на нарколаборатори-
ите.

Днес въпросът за тран-
зита е ключов за НАТО.
Маршрутът Пешавар -
Джелалабад - Кабул,
през Хайберския проход,
т.е. през територията на
пущунските племена,
симпатизиращи на тали-
баните, беше основната
транспортна артерия, по

която предназначените
за ISAF товари от Пакис-
тан стигаха до Афганис-
тан. В края на 2008 г. и
началото на 2009 г. оба-
че, този маршрут стана
прекалено несигурен по-
ради целенасочените те-
рористични действия на
талибаните срещу сили-
те на НАТО. Заради пос-
тоянната заплаха от те-
рористични нападения,
беше решено използва-
нето на маршрута да се
ограничи до минимум.
Брюксел започна да раз-
работва алтернативен
маршрут, позволяващ
транзита на значителна
част от невоенните то-
вари за НАТО да се осъ-
ществява през територи-
ята на Русия и съседни-
те на Афганистан цент-
ралноазиатски държави.
Споразумението за това

между алианса и Моск-
ва беше постигнато още
на преговорите в рамки-
те на срещата на върха
на НАТО в Букурещ, през
април 2008 г., но практи-
ческата му реализация
започна година по-къс-
но.Първият ешелон с
американски невоенни
товари, комплектован в
Латвия, успешно преми-
на руската граница през
февруари 2009 г. Разре-
шение за транзитно пре-
минаване на невоенни

товари за НАТО дадоха
също Украйна, Узбекис-
тан и Таджикистан. По-
редно доказателство за
силната заинтересова-
ност на западните парт-
ньори от сътрудничест-
вото с Русия по афганис-
танския въпрос стана
подписаното в Москва
по време на първото
официално посещение
на президента Обама
Споразумение за тран-
зита на военни товари
за Афганистан през рус-
ка територия, влязло в
сила през септември
2009 г.

Освен транзита, Мос-
ква и Брюксел започна-
ха да си сътрудничат и
в рамките на специалния
проект на Съвета Русия-
НАТО за подготовка и
обучение на полицаи от
Афганистан и централно-

азиатските държави за
борба с нелегалния нар-
котрафик. НАТО не крие,
че очаква по-мащабно
руско участие в Афганис-
тан, мотивирайки се, че
в тази страна частите на
пакта воювали и за ин-
тересите на Русия. Гене-
ралният секретар на али-
анса Андерс Фог Расму-
сен заяви, че "руската
помощ за силите на НА-
ТО в Афганистан отгова-
ря на интересите на
Москва и Русия би мог-

ла да снабдява афганис-
танските сили за сигур-
ност със специализира-
на техника, както и да
подготвя бойци от афга-
нистанската армия". Пос-
ледваха по-конкретни
предложения за достав-
ка на гориво и хеликоп-
тери. Помощта на Русия
става все по-важна за
НАТО поради факта, че
вече бе официално обя-
вено за изтеглянето от
Афганистан и прехвърля-
нето на отговорността за
съдбата и сигурността на
страната на самите аф-
ганистанци, но подготов-
ката на афганистански-
те полицейски и армейс-
ки части върви изключи-
телно бавно.

Впрочем, наближава-
нето на крайния срок -
2014 г., когато трябва да
стане окончателното

предаване на контрола
върху ситуацията в стра-
ната на правителството
в Кабул, тревожи и Ру-
сия. В Москва се съм-
няват доколко местната
армия и полиция са го-
тови да се противопос-
тавят самостоятелно и
ефективно на терориз-
ма, дали правителство-
то ще може да предотв-
рати реставрацията на
талибанския режим и
доколко е реална пов-
торната "талибанизация"
на Афганистан. Сериоз-
на загриженост пораж-
да и ситуацията в Па-
кистан, където талибани-
те продължават да пред-
ставляват сериозна
опасност не само за Ка-
бул, но и за Исламабад,
и където намират убежи-
ще терористите от Ал
Кайда и привърженици-
те на радикалния ислям.
Борбата с международ-
ния тероризъм с база в
района на Афганистан и
Пакистан е от огромно
значение за сигурност-
та на Русия, предвид
проблемите и в Северен
Кавказ и ситуацията по
южните и граници. Мос-
ква несъмнено не е за-
интересована от деста-
билизирането на ситуа-
цията в постсъветските
републики - Узбекистан,
Таджикистан, Киргизс-
тан и Казахстан, където
ислямистките движения
намират добра почва и
разполагат с неограни-
чена мобилност.

Огромна заплаха за
руската национална си-
гурност остава пробле-
мът с наркотрафика от
Афганистан. Безпреце-
дентният ръст на произ-
водството на опиати в
тази страна, който то-
тално се пренебрегва от
НАТО и САЩ, както и не-
желанието им радикал-
но да решат проблема,
наред със специфична-
та вътрешна ситуация в
Русия, доведоха до то-
ва, че Руската Федера-
ция излезе на първо
място в света по упот-
реба на хероин и се пре-
върна в основен пазар
за афганската дрога.

Тъкмо поради това,
руското ръководство
съзнава значението на
войната, която частите
на НАТО и САЩ водят в
Афганистан. Москва е
заинтересована от ста-
билен Афганистан, най-
малкото защото, в чис-
то географски план, та-
зи страна е разположе-
на много по-близо до
границите на Русия и
централноазиатските й
съседи, отколкото до Ев-
ропа, да не говорим за
САЩ. Същевременно в
Кремъл не могат да не
пораждат опасения съ-
ществуващите по всяка
вероятност споразуме-
ния между Вашингтон и
Кабул за разполагането
на американски бази на
афганистанска терито-
рия и то за дълъг срок.
В Русия силно се съм-
няват, че изтеглянето на
НАТО от Афганистан ще
означава края на Вто-
рата афганистанска вой-
на. Вместо това русна-
ците гледат с нараства-
ща тревога към бъдеще-
то на тази страна след
2014 г., защото то става
все по-непредсказуемо.

Транзит през Русия
към Афганистан и обратно
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В центре Екатерин-
бурга прошел "Митинг в
поддержку Человека
Труда", на который соб-
рались не менее 15 ты-
сяч человек - рабочие,
представители профсо-
юзов и лидеры общест-
венных организаций. Со
сцены рабочих своими
хитами поддерживали
народные артисты Ни-
колай Расторгуев и На-
дежда Бабкина.

На место проведения
митинга люди начали
стекаться за час до
официального начала.
По периметру привок-
зальной пощади уста-
новлено 20 ворот с ме-
таллоискателями. Акция
организована на при-
вокзальной площади
Екатеринбурга. Так
удобней для тех, кто
приехал сюда из других
городов. В итоге на пло-
щади собрались рабо-
чие от 60 различных
предприятий региона.

Наверное, самый уз-
наваемый участник ми-

Îò Óðàëà äî Ñîôèè: ãîëîñóåì çà Ëþáý!
тинга начальник одного
из цехов нижнетагиль-
ского "Уралвагонзаво-
да" Игорь Холманских,
который во время пря-
мого разговора с Вла-
димиром Путиным
выступил против улич-
ных акций оппозиции а
впоследствии, стал ини-
циатором акции.

Игорь Холманских:
"Любой человек возму-
тился бы, когда его на-
зывают скотом и быд-
лом, но все-таки мы ре-
шили прийти с добром
и сегодня мы заявляем,
что трудяга Урал - за
стабильность, за Пути-
на".

Рабочие "Уралвагон-
завода" несколько не-
дель встречались с тру-
довыми коллективами
Свердловской области.
предлагали присоеди-
ниться к митингу. В ито-
ге, по оценкам ГУВД
Свердловской области,
на площади собрались
около 15 тысяч человек.
Организационную часть

взяла на себя Федера-
ция профсоюзов Свер-
дловской области.

Андрей Ветлужских,
председатель Федера-
ции профсоюзов Свер-
дловской области:
"Профкомы приняли
участие в организации
этих встреч, а когда ак-
ция стала вырисовы-
ваться в серьезное ме-
роприятие, рабочие об-
ратились в профкомы с
просьбой организован-
но приехать сюда. Мы

подключились органи-
зовывать культурную
программу".На митинг
приехали люди самых
различных профессий,
многие - с семьями.
Главный лозунг нейтра-
лен: в поддержку чело-
века труда. Впрочем
собравшиеся не
скрывали, кого именно
они поддерживают.

Николай Махнев, сле-
сарь-ремонтник ''Урал-
вагонзавода'': "Я - за то,
чтобы выбрали нор-

мального президента.
Он поддержал завод
один раз, поддержит и
еще".

Людмила Моисеева,
пенсионер: "У нас все
стабильно, мы довольны
и радуемся. Конечно, не
все у нас хорошо, но
надеемся, что для пен-
сионерской жизни Вла-
димир Владимирович
создаст еще больше ус-
ловий".

Сергей Ромашов, сот-
рудник завода ''Уралт-
рансмаш'': "В настоящий
момент при существую-
щем правительстве ра-
бочий класс обрел се-
бя".

Основная мысль
выступающих - в насто-
ящее время заводы заг-
ружены заказами, ра-
боты всем хватает, и
люди хотят сохранить
такую стабильную ситу-
ацию. Митинг открыло
выступление группы
"Любэ".

Николай Расторгуев,
народный артист Рос-

сии: "Рад видеть всех
собравшихся в едином
порыве. 4 марта голо-
суем за Владимира Пу-
тина, другого кандида-
та для нас просто не су-
ществует".

Главным символом ак-
ции стали рабочие ру-
кавицы. Собранные во-
лонтерами, они будут
отправлены тем, кто по
мнению организаторов,
обижает человека тру-
да. Финальная резолю-
ция митинга: за достой-
ную зарплату и за ста-
бильную власть.

Закончился митинг
выступлением Надежды
Бабкиной, но и после
этого собравшиеся
смогли выбрать себе
развлекательную прог-
рамму по душе. Всем,
кто приехал из других
городов, раздали одно-
разовые проездные.
Они могли задержаться
в Екатеринбурге на
сколько захотят и уе-
хать домой на любой
электричке.

Êîíêóðñ äëÿ
ïåäàãîãîâ-ðóñèñòîâ

áëèæíåãî çàðóáåæüÿ
 Правительство Москвы

при поддержке Министерст-
ва иностранных дел РФ,
фонд "Русский мир", "Рос-
сийская газета" и газета
"СОЮЗ. Беларусь-Россия"
объявляют о начале Между-
народного Пушкинского кон-
курса для педагогов-русистов
ближнего зарубежья.

Тема этого года - "Язык до
правды доведёт". Учителя -
участники конкурса должны
в эссе ответить на такие ак-
туальные сегодня вопросы,
как: будет ли написан общий
учебник по истории Второй
мировой войны для постсо-
ветских стран? какую под-
держку сегодня надо оказы-
вать русскому языку в зару-
бежье? как русский язык по-
могает образованию и ком-
муникациям, постижению ис-
торической правды? какой
опорой он является для соо-
течественников, которые за-
щищают свои права?

В 2011 году на предложе-
ние участвовать в конкурсе
откликнулось около 200 учи-
телей из 16 государств ближ-
него зарубежья и Болгарии.
Жюри определило 50 лауре-
атов, имена которых по тра-
диции были объявлены 6 ию-
ня - в День рождения А.С.
Пушкина. Победители кон-
курса в качестве офици-
альных гостей примут учас-
тие в праздновании Дня го-
рода Москвы. За 11 лет уже
появилось 550 "пушкинских"
учителей - послов русской
культуры и русского языка в
ближнем, а теперь уже и в
дальнем зарубежье.

Ознакомиться с положени-
ем о конкурсе можно на сай-
те: http://www.russkiymir.ru

Фото: Валя Чрынкина
Статьи, книги и выступления

дьякона Андрея Кураева - са-
мого молодого профессора
богословия в истории Правос-
лавия часто становятся пред-
метом ожесточенных споров.
У него много горячих сторон-
ников, восторженных поклон-
ников и не менее ожесто-
ченных противников. Но в од-
ном отец Андрей объединяет
всех - к его слову трудно,
практически невозможно от-
нестись равнодушно.

Äüÿêîí Àíäðåé Êóðàåâ  - ïîïóëÿðèçàòîð ïðàâîñëàâèÿ
Наиболее яркий отечественный миссионер произнес свои проповеди в Болгарии

По приглашению настояте-
ля Подворья Московского
патриархата в Болгарии игу-
мена Филиппа Софию посе-
тил известный православный
миссионер, пропагандист и
философ  профессор Мос-
ковской духовной академии,
старший научный сотрудник
кафедры философии религии
и религиоведения философ-
ского факультета МГУ им.
М.В. Ломоносова протодья-
кон Андрей Кураев.

В программе Андрея Кура-
ева были три лекции и учас-
тие в воскресной литургии.

В субботу, 28 января сос-
тоялась его беседа в Рус-
ском культурно-информаци-
онном центре Софии на те-
му "Проповедь Евангелия в
современном мире".

Свою лекцию в РКИЦ Анд-
рей Кураев начал известной
Пушкинской перефразиро-

ванной цитатой: "Религия от
всех страдает: Вольтер ее
бранит, Кураев (Кутузов) за-
щищает". В течении двух ча-
сов профессор неформаль-
но коснулся многих вопро-
сов православной веры, ро-
ли церкви в воспитании под-
растающих поколений, изме-
нившегося места женщины в
церкви, межконфессио-
нальных отношений и многих
других вопросов.

В воскресенье, 29 января
протодьякон Андрей принял
участие в воскресной литур-
гии в храме Св. Николая
Мерликийского, подворья
РПЦ в Софии, которую отслу-
жил Видинский Митрополит
Дометиан с клириками хра-
ма, а также поздравил свя-
щенноиконома Симеона
Минчева с 25-летием служе-
ния на Подворье.

Затем в " Московском куль-
турно-деловом центре "Доме
Москвы в Софии" состоялась
лекция гостя, посвященную
посту. Начиная беседу, Анд-

рей Кураев пошутил, что с
учетом его внешнего вида -
это будет самая лицемерная
проповедь.

Учение о посте показыва-
ет прямую связь между пи-
щей и страстями плоти, от-
метил профессор и охарак-
теризовал пост, как ограни-
чение, как химиотерапию, ко-
торая применяется с целью
исцеления и очищения души
от метастаз плотского.

Цикл лекций нестандартно-
го профессора богословия
вызвал искренний интерес
соотечественников, предста-
вителей болгарского духо-
венства, студентов и препо-
давателей вузов. А тем, кто
не смог пообщаться с попу-
ляризатором православия,
как он сам себя характери-
зует, остается надеяться, что
это не последний его при-
езд в Болгарию.

Страницу подготовила
Светлана Тютюнджиева

27 января на богословском факультете Софийского университета
им. Св.  Климента Охридского, протодьякон Андрей Кураев пе-
ред студентами и преподавателями  прочел лекцию "Вызовы сов-
ременного богословия". На лекции присутствовал декан богос-
ловского факультета г-н Александр Омарчевский. В конце лек-
ции отец Андрей ответил на вопросы аудитории

Фотографии с сайта Подворья РПЦ в Софии: http://podvorie-sofia.org/
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8. СООТЕЧЕСТВЕННИК

Нонна Дикова

27 января в России отме-
чается день снятия блокады
Ленинграда во время Вели-
кой Отечественной войны,
которая продолжалась поч-
ти 900 страшных дней и но-
чей. В этом году 68-ую го-
довщину этого события ве-
тераны - участники ВОВ -
члены "Русского клуба" отме-
тили в зале приемов РКИЦ.
В нашем клубе "9 блокадни-
ков", которые в детском воз-
расте или взрослыми людь-
ми пережили эти 900 дней в
Ленинграде.

Поповой Антонине Викто-
ровне сейчас 96 лет. Она пе-
режила гибель мужа на Ле-
нинградском фронте в авгус-
те 1941 года, смерть матери
и полуторагодовалой дочери
от голода страшной зимой
1942 г., после этого служила
в войсках МПВО, была ра-
нена, контужена, награжде-

Светлана Тютюнджиева

Издание, как и написание, качест-
венных книг в наше время удел изб-
ранных. Заниматься этим ремеслом
могут себе позволить только люди
богатые... духом. Премьера книги не
собирает полных стадионов, но мож-
но с уверенностью сказать берет ка-
чеством. Именно такая публика соб-
ралась в последний день января в
РКИЦ в Софии на презентацию кни-
ги "Русский некрополь в Софии",
выпущенной Московским издатель-
ством "Минувшее". Сразу же после
своего выхода книга была представ-
лена на 13-й Международной ярмар-
ке интеллектуальной литературы,  за-
тем получила высокую оценку у спе-
циалистов по русской эмиграции во
всем мире, заняв свое место рядом
с изданием, посвященным многочис-
ленной Шанхайской эмиграции. И
вот наконец на очередном заседа-
нии постоянно действующего семи-
нара "Русского академического со-
юза в Болгарии" "По волнам моей
памяти" книга была представлена и
в Софии.

Одна из составителей книги Т.Пче-
линцева рассказала о том, как ве-
лась работа над книгой, как по кру-
пицам собирали сведения об из-

Составители: Т.К. Пчелинцева, К.Д. Бен-
дерева, С.А.Рожков, В.П.Гаристов. В кни-
ге собрана информация о более чем 1000
людей, похороненных на 93 и 94 рус-
ских участках, 91 Мемориальном участ-
ке и других участках Центрального Со-
фийского кладбища; на русском участке
Княжевского кладбища; в Княжевском
монастыре "Покров Святой Богородицы"
и в монастыре "Света Петка" в с. Кли-
сура, около Софии - где покоятся рус-
ские первой волны эмиграции, их по-
томки и близкие.

Êîãäà ëþäè çàäóìûâàþòñÿ îá óøåäøèõ
На семинаре "Русского академического союза в Болгарии"
представили книгу "Русский некрополь в Софии"

Марина Шуманова

Так назвали фотовыс-
тавку члены молодеж-
ной организации при
Федерации "Союз соо-
течественников". Вперв-
ые она была представ-
лена в мае 2011 года в
РКИЦ и теперь разъез-
жает по городам Болга-
рии. В конце января ее
встречали в  Самокове.
Народ собрался, нес-
мотря на сильный сне-
гопад, здесь любят куль-
турные мероприятия.
Как всегда, нас прию-
тила городская библио-
тека, где и проходят все-
возможные тематичес-
кие вечера и выставки,
викторины и презента-
ции книг, награждения
победителей в конкур-
сах и просто душевные

вестных людях, похороненных в со-
фийской земле.  Сдерживаюсь, что-
бы не начать пересказывать биог-
рафии всех этих людей - те, кому
это интересно прочтут книгу. Ее,
кстати, многие из присутствующих
покупали здесь же по несколько
экземпляров - для себя и своих род-
ственников, поскольку в большинс-
тве своем на презентацию собра-
лись потомки эмигрантов первой
волны. В настоящее время в живых
осталось около десятка детей эмиг-
рантов первой волны, сообщил в
своем эмоциональном выступлении
90-летний староста русского прихо-
да бывшего русского инвалидного
дома Петко Петков. Он зачитал свое
очередное послание в адрес пат-
риарха Московского и всея Руси
Кирилла и министра иностранных
дел РФ С. Лаврова с просьбой о
финансовой помощи для поддержа-
ния русских могил.

По кладбищам и туалетам можно
оценить культуру любого государст-
ва, начал свое выступление Влади-
мир Гаристов, который на практике
не первый год занимается делом
восстановления могил. Все выступа-
ющие благодарили авторов и выс-
казывали свои мнения о состоянии
"русских" могил по всей Болгарии.

Проблема очень сложная и ее пред-
стоит решать общими усилиями. Воз-
можно, Координационный совет рос-
сийских соотечественников мог бы
через свои структуры в других горо-
дах Болгарии найти и поддерживать
"русские" могилы, через проведение
субботников, как это делают "софи-
янцы" на Княжевском кладбище при
участии всех сотрудников посольст-
ва РФ.

Вспомнилось стихотворение 20-
летней Марины Цветаевой...

Идешь, на меня похожий,
Глаза устремляя вниз.
Я их опускала - тоже!
Прохожий, остановись!
Может быть и молодежные орга-

низации соотечественников вклю-
чатся в посковую деятельность.

Обычно люди о кладбищах начи-
нают задумываться где-то после 50
лет, когда все чаще им приходиться
провожать в последний путь своих
близких, друзей и знакомых.

Сохранение памяти дело трудное,
но вполне посильно, чтобы каждый
из нас внес свой вклад в это дело -
собирая сведения, участвуя в суб-
ботниках по очистке могил или дав
материальный взнос. Во всяком слу-
чае авторы книги уже внесли свой
вклад и низкий им поклон за это.

Âåòåðàíû îòìåòèëè äåíü ñíÿòèÿ áëîêàäû
на медалью "За оборону Ле-
нинграда". Воспоминания о
том времени она описала в
книге "Блокада".

Алексеевой Евдокии Тимо-
феевне в марте исполнится
95 лет. В первые дни войны
пошла на фронт, но через 3
дня ее вернули, узнав, что
ее сыну меньше двух лет. Ре-
бенка успела эвакуировать,
а сама осталась в блокад-
ном Ленинграде, работала в
госпитале больницы им.Меч-
никова, в которой в 1939 г.
закончила медучилище. В
1943 г. заболела тифом, была
эвакуирована в Горьковскую
область, где был ее сын. Сын
в 1944 г. умер, погиб на фрон-
те муж. В 1945 г. вернулась
в Ленинград.

Детьми пережили блокаду
Георгиева Наталья Борисов-
на, Игнатова Галина Мака-
ровна, Караславов Игорь
Славович, Тасева Татьяна
Ивановна, Завьялов Игорь

Николаевич, который родил-
ся в Ленинграде 31 мая 1941
г. Они запомнили это время
по рассказам близких людей.

Ипатовои Зинаиде Михай-
ловне в 1941 г. было 14 лет.
Она помнит, как они выжи-
ли в тот трудный период, как
с 1942 г. возделывали огород,
выращивали морковку -
единственный источник вита-
минов, как меняли водку, по-
лученную на рабочий паек
родителями, на хлеб.

Петровой Елене Михайлов-
не было 9 лет, когда нача-
лась война. Она помнит, как
они укрывались в подвалах
Эрмитажа, оборудованных
под бомбоубежище, от фа-
шистских обстрелов, как
было голодно и холодно. Зи-
мой 1942 г. по "Дороге жиз-
ни" на Ладожском озере она
была эвакуирована на "Боль-
шую землю".

Вечер в "Русском клубе" на-
чался песней "Священная

война" в исполнении музы-
кального ансамбля клуба "Ду-
ша поет". После этого члены
клуба Нонна Дикова, Роза
Цветанова, Антонина Гри-
горьева, Наталья Илиева,
Маргарита Георгиева и Еле-
на Колесникова напомнили,
как это было, когда по зам-
ыслу Гитлера группа армий
"Север", общей численностью
500 тысяч человек, под ко-
мандованием генерал-фель-
дмаршала фон Лееба долж-
на была к 21 июля 1941 г. ов-
ладеть Ленинградом.

Было прочитано стихотворе-
ние О.Берггольц о блокаде и
исполнены военные песни. За-
кончилось выступление ан-
самбля "Душа поет" гимном
Ленинграда. Во встрече вете-
ранов "Русского клуба" при-
няли участие заведующий кон-
сульским отделом Посольст-
ва России в Болгарии Ушаков
Алексей Анатольевич и и.о. ат-
таше по науке, культуре и об-

разованию Посольства Рос-
сии в Болгарии Ковалева Оль-
га Васильевна.  А.Ушаков поз-
дравил присутствующих вете-
ранов и выразил удовлетво-
рение исполнением военных
песен муз.ансамблем клуба.
О.Ковалева поздравила вете-
ранов и выразила пожелание
такие встречи проводить в бо-
лее широкой аудитории с
привлечением школьников и
молодежи.

Н.Дикова представила гос-
тям присутсвующих ветера-
нов. Были подняты тосты:
сначала в память тех, кто по-
гиб в Ленинграде, а затем за
здравие тех, кто выжил и по-
бедил. После этого Наталья
Илиева рассказала о 9-ой
(Героической) симфонии
Д.Шостаковича, истории ее
создания и продемонстриро-
вала основные ее моменты
на специально принесенной
для этого из дома технике.
Вечер удался на славу.

Âûñòàâêà "Áåðåãà ìîåé äóøè" ïóòåøåñòâóåò ïî Áîëãàðèè
беседы. После краткого
вступительного слова
заведующей библиоте-
кой, председатель клу-
ба "Малахит" рассказа-
ла присутствующим о
молодежной организа-
ции, об идее создания
фотовыставки. На откр-

ытии присутствовали
представители местных
СМИ. Ни одно наше ме-
роприятие не остается
не замеченным. Всегда
среди гостей можно уви-
деть и наших друзей из
Русского клуба - Само-
ков. Они предложили

следующую выставку
подготовить о родных
местах Болгарии.

Увлеченно рассматри-
вая выставку, фотогра-
фию за фотографией,
одна из членов русско-
го клуба "Малахит" уви-
дела на одной из них

свои родные места - по-
селок Аршан, где когда-
то, много лет назад, она
жила со своими роди-
телями. Сердце екнуло,
нахлынули воспомина-
ния. Вот ради таких мо-
ментов и стоит устраи-
вать выставки и другие

мероприятия, которые
возвратили бы нас в
детство и освежили па-
мять, ведь не все могут
часто посещать до бо-
ли родные "берега сво-
ей души". Через автора
фотографии, Алены Су-
хановой, наша Елена
нашла своих земляков
из Иркутска. Теперь,
возможно, они будут
поддерживать связь
друг с другом.

Мы решили не только
показать фотографии,
но и провести конкурс.
Каждый посетитель биб-
лиотеки, рассматривая
выставку, сможет про-
голосовать за наиболее
понравившуюся фотог-
рафию. Через три неде-
ли мы подведем итоги
и объявим победителей
от города Самокова.
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На первый взгляд
встреча президента
США Барака Обамы и
грузинского лидера Ми-
хаила Саакашвили, сос-
тоявшаяся в минувший
понедельник в Вашинг-
тоне, не подтвердила ни
один прогноз экспер-
тов, на которые они
были так щедры перед
этим событием. Однако
поскольку конкретики в
словах самого Саакаш-
вили, прокомментиро-
вавшего эту встречу,
было чрезвычайно ма-
ло, а Обама вообще от-
делался лишь дежур-
ными фразами, то за
этой таинственностью
может скрываться все
что угодно.

Единственное, за что
удалось зацепиться но-
востным изданиям - это
вообще курьез. Говоря
о торжестве демокра-
тии в Грузии, президент
США оговорился и пе-
репутал ее с Россией.
Правда, сразу попра-
вился: "И я чуть ли не
первым делом заявил,
что высоко ценю то ин-
ституциональное строи-
тельство, которое идет
в России... то есть в Гру-
зии". По мнению журна-
листов "Коммерсанта",
это свидетельствует о
том, что Россия слиш-
ком часто упоминалась
в ходе переговоров, и
Обама просто загово-
рился.

Официальным итогом
встречи стало обеща-
ние США в будущем зак-
лючить с Грузией согла-
шение о свободной тор-
говле. Это подразуме-
вает снятие торговых
барьеров между стра-
нами-участницами и уп-
рощение схемы привле-
чения инвестиций. В
большинстве случаев,
соглашения о свобод-
ной торговле, заключа-
емые США, базируются
на правилах Всемирной
торговой организации
(ВТО).

Многие расценили
этот шаг Вашингтона
как благодарность Тби-
лиси за то, что тот в
конце прошлого года
наконец-то пустил Рос-
сию в ВТО. Грузия ос-
тавалась единственной

Âñå, ÷åãî îí õîòåë
Обама провел загадочную
встречу с Саакашвили

страной, не одобрявшей
членство России в этой
организации. Тбилиси
вышел из переговоров
о вступлении России в
ВТО в 2008 году. Грузин-
ский протест был выз-
ван тем, что РФ сняла
экономические санкции
с Южной Осетии и Аб-
хазии, которые Грузия,
как известно, считает
своей территорией.
После этого последова-
ла война за Цхинвали
и все разговоры о Рос-
сии в ВТО надолго заг-
лохли. Только в ноябре
2011 года Саакашвили
подписал пакет доку-
ментов, снимающих
препятствия для вступ-
ления России в торго-
вую организацию.

Однако в Белом доме
такую версию отвергли.
На вопрос корреспон-
дента ИТАР-ТАСС о том,
не является ли визит
Саакашвили своего ро-
да "платой", которой
США наградили Грузию
за допуск России в
ВТО, один из ближай-
ших внешнеполитичес-
ких советников Обамы,
заместитель руководи-
теля Совета националь-
ной безопасности при
Белом доме Бен Родс
ответил однозначным
отрицанием.

Помимо соглашения о
свободной торговле, ни-
какие другие итоги
встречи публике пред-
ставлены не были. Сам
Саакашвили самым
важным моментом сво-
ей беседы с президен-
том США назвал "при-
верженность Америки
безопасности Грузии и
укреплению потенциала
самообороны Грузии,
сотрудничеству в сфе-
ре самообороны". "Это
очень важное повыше-
ние уровня нашего обо-
ронного сотрудничест-
ва. Это важный сигнал
для моего народа и в
целом для всех стран
нашего региона", - по-
пытался прояснить
свою мысль грузинский
лидер, но, судя по ре-
акции журналистов, не
преуспел.

Позже, в интервью
BBC, Саакашвили зая-
вил о новом уровне, на

который вышли отноше-
ния двух стран. Упомя-
нув свободную торгов-
лю, поддержку США в
вопросах территориаль-
ной целостности Грузии,
ее движения в сторону
НАТО, он снова загово-
рил об "углублении сот-
рудничества в сфере
обороны с акцентом на
самооборону Грузии".
Правда, после этого ве-
дущая BBC перевела
разговор на тему учас-
тия грузинских военных
в операциях в Ираке и
Афганистане, заметив,
что в то время как
Франция, например,
выводит свои войска из
горячих точек, Грузия,
наверно, единственная
в коалиции, напротив,
наращивает контин-
генты. Саакашвили объ-
яснил это тем, что Гру-
зия, конечно, европейс-
кая страна, но находит-
ся в зоне политической
нестабильности, поэто-
му по количеству за-
действованных в Афга-
нистане солдат на ду-
шу населения она уже
вышла на второе место
после США.

Так что тема "углубле-
ния военного сотрудни-
чества" так и осталась
не раскрытой. Хотя дав-
но известно, что Грузия
рассчитывает получать
из Штатов тяжелое во-
оружение, причем на
безвозмездной основе,
как это было до войны
в августе 2008 года.
После войны военно-
техническая помощь
Грузии со стороны США
под давлением Кремля
была заморожена. В на-
чале прошлого года в
российских СМИ появи-
лась информация, что
Саакашвили предста-
вил в Вашингтоне док-
лад, в котором обосно-
вал потребность Грузии
в средствах противо-
воздушной и противо-
танковой обороны. Эту
просьбу американцы

якобы оставили без от-
вета, а представитель
Пентагона категоричес-
ки отверг возможность
оружейной сделки с
Тбилиси.

В пресс-службе Сове-
та национальной безо-
пасности при Белом до-
ме позже пояснили, что
развивать сотрудничес-
тво между двумя стра-
нами "планируется на
базе существующих ус-
пешных программ, це-
лью которых является
содействие реформиро-
ванию и модернизации
вооруженных сил Гру-
зии".

В ходе встречи Саа-
кашвили также заявил,
что в 2013 году в Гру-
зии появится новый
президент. С одной сто-
роны, это очевидно,
поскольку положенные
ему по конституции сро-
ки нынешний лидер уже
отсидел. С другой - оп-
поненты Саакашвили в
Грузии так обрадова-
лись этим словам, слов-
но всерьез опасались
другого варианта разви-
тия событий. "Практи-
чески Саакашвили на
высшем уровне приз-
нал, что завершает по-
литическую карьеру как
президент", - констати-
ровал представитель
партии "Свободные де-
мократы" Алекси Петри-
ашвили. Не исключено,
что в этом вопросе
сыграла свою роль и
позиция США, которым
пришлось слегка нада-
вить на Саакашвили для
того, чтобы он не заси-
живался в президентс-
ком кресле.

Подводя итоги встре-
чи с Обамой, президент
Грузии заявил, что по-
лучил от встречи с аме-
риканским коллегой
"все, что хотел". Воз-
можно, после возвра-
щения на родину Саа-
кашвили все же пояс-
нит, что именно он хо-
тел от Вашингтона.

Èç Æàíàîçåíà âûâåëè
âíóòðåííèå âîéñêà

Из казахстанского города Жанаозен (в Ман-
гистауской области, на юго-западе страны) выве-
дена основная часть внутренних войск, направ-
ленных туда ранее в связи с беспорядками. Об
этом, как передает "Лада", сообщил представи-
тель областной администрации Нурбол Телегенов.

Войска были выведены в соответствии с пре-
зидентским указом. Внутренние войска в Жана-
озен были введены 16 декабря, после того, как
в центре города начались беспорядки, которые
не смогла быстро подавить местная полиция.
На следующий день, 17 декабря, по решению
президента Казахстана Нурсултана Назарбаева
в городе был объявлен режим чрезвычайного
положения: введен комендантский час, запре-
щены митинги, ограничена работа СМИ.

Планировалось, что режим ЧП продлится до 5
января. Однако, несмотря на то, что обстановка
в городе стабилизировалась, Назарбаев прод-
лил срок действия этого режима. Ограничения
были сняты утром 31 января.

Волнения в Жанаозене были спровоцированы
попыткой властей провести праздничные мероп-
риятия (по случаю Дня независимости Казахста-

на) на центральной площади, где находились
бывшие сотрудники местного нефтедобывающе-
го предприятия (они проводили акцию протеста
с требованием вернуть им работу). Толпа разог-
нала участников праздничного шествия, оттесни-
ла полицию. Начались поджоги и мародерство.

К центру города были стянуты дополнитель-
ные подразделения силовых структур. При по-
давлении беспорядков, по данным прокуратуры,
погибли 16 человек, огнестрельные ранения по-
лучили 64 человека, со стороны полиции пост-
радали около 30 человек. Неофициальные ис-
точники утверждали, что погибших и пострадав-
ших гораздо больше.

Оправдывая применение оружия против учас-
тников беспорядков, власти заявили, что те были
вооружены и стреляли в полицейских. Тем не
менее, на некоторых сотрудников полиции было
заведено уголовное дело по обвинениям в пре-
вышении полномочий.

На днях прокуратура заявила, что арестованы
шестеро предполагаемых организаторов беспо-
рядков, и назвала их имена. Правда, информа-
ция о личностях этих людей и целях, которые
они преследовали, обнародована не была.

После беспорядков в Жанаозене власти пош-
ли навстречу уволенным нефтяникам города, а
также группе их коллег из областного центра
Актау (которые также лишились работы). Им
предложили новые рабочие места. Власти так-
же пообещали принять меры по улучшению со-
циально-экономической ситуации в Жанаозене
и выделить для этого необходимые средства.

В Николаевской об-
ласти Украины прокура-
тура возбудила уголов-
ное дело в связи с не-
законной продажей под-
земных сооружений, в
прошлом использовав-
шихся в качестве шахт-
но-пусковых установок,
сообщает УНИАН.

Объекты, о которых
идет речь, располо-
жены на территории
Первомайского района.
Некий гражданин Т.
продал их гражданину
К. - жителю поселка За-
валье (это поселок в
соседней Кировоградс-
кой области) за 988 гри-
вен (около 123 долла-
ров).

Íà Óêðàèíå çàâåëè äåëî î ïðîäàæå áûâøèõ ðàêåòíûõ øàõò
Сооружения предс-

тавляют собой подзем-
ные цилиндрические
железобетонные конст-
рукции диаметров око-
ло 9 и глубиной около
40 метров. Сколько
именно шахт было про-
дано, не уточняется.

Прокуратура выясни-
ла, что согласно дан-
ным отделения Госком-
зема в Первомайском
районе земельные учас-
тки, на которых распо-
ложены эти объекты,
находятся в ведении
Министерства обороны.
Что касается договоров
купли-продажи, то они
были составлены с на-
рушением закона.

выгодный бизнес. Эти
объекты, как отмеча-
лось, представляют со-
бой источник ценных
металлов. По данным,
которые приводились в
программе, с одной
шахты можно получить
металла на 25-30 мил-
лионов гривен (3,1-3,7
миллиона долларов).

Между тем демонтаж
бывших шахтно-пус-
ковых установок может
представлять опас-
ность для окружающих.
Так, в 2000 году в селе
Болеславчик Перво-
майского района нес-
колько сотен человек
пострадали от отравле-
ния токсичными вещес-

твами (предположи-
тельно - компонентами
ракетного топлива). Ис-
точником этих веществ,
как считалось, была
бывшая ракетная шах-
та в окрестностях се-
ла, вскрытая охотника-
ми за металлоломом.

Летом 2011 года, как
писало издание "Глав-
ное", жители нескольких
районов Николаевской
области даже обрати-
лись к руководству Ук-
раины с просьбой при-
нять меры, которые ос-
тановили бы бесконт-
рольный демонтаж шахт
и предотвратили бы
экологическую катаст-
рофу.

Как сообщалось не-
давно в украинской те-
лепрограмме "Грошi",

торговля бывшими ра-
кетными шахтами прев-
ратилась на Украине в
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ПРОРЫВ НА ЛОБНОЕ МЕСТО ЗАКОНЧИЛСЯ ШТРАФОМ

НАДО  ЖЕ…

ВЕСТИ

Кот Бегемот

- А я люблю читать в
общественном транс-
порте!

- А что?
- К кому притиснут -

то и читаю.

ФАУНА

Столичные
э к с п е р т ы
рынка недви-
жимости со-
общили шоки-
рующие дан-
ные: есть кух-
ни по 80 кв. м!
Самая огромная находится в гигантс-
кой квартире площадью 1000 кв. м., а
цена жилплощади 260 млн руб. А вот
самая скромная кухня занимает все-
го 2 "квадрата" и размещается в ми-
ниатюрной квартирке общей пло-
щадью 17,1. Такое спартанское жилье
стоит всего-то 3,8 млн руб.

По данным Microsoft Corp, рос-
сийский программист Андрей Сабель-
ников являлся автором компьютерно-
го вируса, превратившего десятки
тысяч компьютеров по всему миру в
"зомби". Ботнет (англ. botnet, произ-
водное от слов robot и network) - сеть
компьютеров, которые из-за зараже-
ния без ведома своих владельцев рас-
сылают "спам" - автоматические рек-
ламные сообщения.

Казачье добровольное пожарное
общество появилось в Москве. "Бо-
лее 10 казаков прошли специальное
обучение. Основной функцией по-
жарных-добровольцев является пре-
дотвращение пожаров, пропаганда и
разъяснительная работа с жителями.

Наш читатель Иван Дечев из уют-
ного городка Долна Липница (на фо-
то) хочет переписываться с приятеля-
ми из России и бессарабскими болга-
рами из Украины и Молдавии. "23 го-
да назад Россия была нашим всеоб-
щим старшим братом, но сейчас ее
хотят вытеснить из памяти болгар", -
пишет он. Его адрес: Иван Геориев Де-
чев, обл. Велико-Тырново, 5228 г. Дол-
на Липница. Напишите, он ждет с не-
терпением!

С Михаилом-Топтыгиным лучше не всре-
чаться в лесу

Двое участниц феминистской панк-группы Pussy Riot оштрафованы на 500 руб. каждая за акцию на Красной площади

Каждый год российские
школьники уезжают по об-
мену в разные страны, а
во многих городах России
учатся иностранные сту-
денты.

Первыми в мире, кто на-
чал программу междуна-
родного обмена между
школьниками, было объе-
динение американских
волонтеров в Европе
American Field Service. Со
временем встав под эги-
ду ООН, ЮНЕСКО и Со-
вета Европы, организация
стала называться фондом
Директоров "Интеркульту-
ра - AFS" в РФ. Нонна
Коврижных рассказала
Русской службе "Голоса
Америки": - Все началось
в 1914 г. силами амери-
канских волонтеров в Ев-
ропе, которые называли
себя American Field
Service. Эти молодые лю-
ди жили во Франции и,
когда началась Первая
мировая война, решили
объединиться и начать ка-
кое-то действие.

К концу Второй миро-
вой войны в объединении
уже было более 2000 че-
ловек, причем не только
в Европе, а везде, где
могли быть военные дейс-
твия: в Азии, в Америке...

Они проехались по раз-
рушенной Европе и из
каждой страны взяли по
одному ребенку. 51 ребе-
нок из разных стран - от
Германии до Японии. Но
пока не из Советского Со-
юза. Детей на корабле
Queen Elisabeth отправи-
ли в Америку, в свои соб-
ственные семьи, учиться
на год. И они добились
главной цели: эти дети
стали действительно
друзьями. И они дружат
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до сих пор!
Фонд был зарегистриро-

ван, что очень символич-
но, 1 июня 1992 года, в
День защиты детей.

До 1988-89 г. детей отп-
равляли только в США. А
сегодня около 100 детей
в год ездят во все стра-
ны-партнеры: а их 56. Сей-
час в России по этой
программе живут 16 детей
из других стран. В РФ,
например, никто не зна-
ет, что такое межкультур-
ное обучение. В этой
стране бок о бок живут
люди более 150 нацио-
нальностей. Мне кажется
это нормальным состоя-
нием.

Ситуация меняется. Ког-
да все только начиналось,
Россия была страшно по-
пулярна - сюда приезжа-
ли почти все американс-
кие дети. И почти все рос-
сийские дети ездили в
США. Где-то с 2000-го это
стало смещаться в сторо-
ну Европы. Мне кажется,
что для родителей сыгра-
ло роль, что Америка - не
совсем дружественная
нам страна. И, наверно,
играет большую роль то,
что в Европе высшее об-

разование во многих мес-
тах можно получить бес-
платно или за намного
меньшие деньги, чем то,
что началось в РФ. И ро-
дители надеются, что, выу-
чив язык, узнав культуру,
ребята, когда вырастут,
поедут дальше учиться в
эти страны. К США есть
интерес и уважение. Ко-
нечно, английский язык
привлекает. Многие хотят
дальше учиться в амери-
канском конкретном уни-
верситете.

Сейчас исчезает еще
недавно существовавшее
представление, что Аме-
рика - это рай. Сейчас все
более прагматично и спо-
койно. Но остается то, что
Америка играет огромную
роль для мира в целом,
это ведущая страна с эко-
номической и политичес-
кой точки зрения. Поэто-
му, если ребенок в это
все погрузится, увидит, уз-
нает, это будет очень хо-
рошо. Хотя очень мало ро-
дителей понимают, что
Америка - это не только
Нью-Йорк и Манхэттен,
это одноэтажная, двухэ-
тажная Америка. Она дру-
гая, она разная. В РФ у
нас совершенно другие
жизненные ценности. Мы
иногда играем с детьми в
"риоритеты". Для России,
например, здоровье мо-
жет быть совершенно не
важно. В учительской сре-
де я спрашиваю: "Если у
вас насморк, вы пойдете
на урок?" И мне отвеча-
ют: "Ну конечно, у нас же
урок, мы пропустим! У нас
же план"! И никто не по-
нимает, что есть опас-
ность заразить детей, что
можно самой заболеть
сильнее...

Екатерина Транкина

"Люди земли сибирской"
- название проходящего
конкурса школьных сочине-
ний. Наш автор -старшек-
лассница школы №2 Убин-
ского района Новосибирс-
кой обл.

Я хотела бы рассказать
о том, как мне удалось по-
лучше узнать свою бабуш-
ку. Моя бабушка Мария Ле-
онтьевна Алексеева живет
в небольшой деревушке
Ново-Бородино, и вот на
новогодних каникулах я ре-
шила съездить к ней в гос-
ти. Ехать пришлось очень
долго, почти полдня пото-
му, что погода на улице
была ужасная: метель
сильная. В темноте кое-как
я добралась и с трудом уз-
нала бабушкин домик, за-
несенный снегом. И вот,
наконец, дохожу до сеней
дома. Стучу. Бабушка по-
интересовалась обеспоко-
енным голосом:

- Кто там?
Я ответила с радостью:
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- Катя.
Вскоре чай был готов.

Я немного обогрелась, и
она пригласила меня за
стол. Встав, пройдя к
умывальнику и увидев на
стене полотенце, поинте-
ресовалась:

- Бабуля, откуда у тебя
это?

Она с улыбкой ответи-
ла:

- Полотенце-то? Я сама
сшила.

Я посмотрела вокруг се-
бя и увидела: выбитые
новые шторочки на окне,
скатерть на столе, на ко-
торой так важно и краси-
во стояли самовар и ва-
зочки, наполненные сла-
достями. Одна была с кон-
фетами, другая - с пе-
ченьем, третья с булочка-
ми. Ещё несколько было
с вареньем, потому что
оно было разных сортов:
клубничное, малиновое,

облепиховое... Как толь-
ко мы сели за стол, по-
гас свет. Я возмутилась:

- Вот ещё не хватало!
А она улыбнулась, от-

крыла высокий комод, дос-
тала свечку и сказала:

- А сколько нам приш-
лось просидеть при лучи-
не, и ничего - все оста-
лись живы и без электри-
чества.

Я попросила её расска-
зать, как жили в войну.

- Мужики ушли. Колхоз-
то, наверное, развалился.

Она мне возразила:
- Как развалился? Нет!

Колхоз держался на жен-
ских плечах.

Закончилось военное
лихолетье, приехала моя
бабушка в родную дерев-
ню. Замуж вышла за ин-
валида. А вскоре и мама
моя родилась. Теперь и
нас вот двое внучат у мо-
ей бабушки. Жаль, что да-

леко она, нечасто ездим
к ней. Я легла спать, а ба-
бушка все ещё возилась
на кухне. А я думала, что
же помогает ей перено-
сить жизненные невзгоды?
Мне кажется то, что она -
коренная сибирячка. А си-
биряки - это трудолюби-
вые, выносливые люди. А
бабушкины сверстники с
детства воспитывались в
трудностях. Это и созда-
ло сибирский характер.

Рассказав о бабушке, я
поведала вам одну исто-
рию из жизни многих си-
биряков.

В Красноярске к 70 месяцам
колонии приговорен матрос
Артур Кох, признанный ви-
новным в угоне теплохода в
августе 2011 г. Инцидент
произошел в Дудинке. Мат-
рос, охранявший судно, напил-
ся и отправился на нем пла-
вать по Енисею

Директора департамен-
та госполитики в сфере
АПК и информации Минис-
терства сельского хозяйс-
тва Олега Аксенова запо-
дозрили в мошенничестве.
Он вместе с несколькими
соучастниками похитил у
бизнесмена $500 тыс.

Возбудили дело о зло-
употреблении "важных"
сотрудников в Забайкаль-
ском отделении МЧС. Ру-
ководители выдавали под-
чиненным крупные пре-
мии, но требовали, чтобы
часть денег отдавали им.
Общая сумма "дани" дос-
тигла двух млн руб.

Лефортовский суд Мос-
квы арестовал налогови-
ка Андрея Моросанова и
бывшего работника ведом-
ства Павла Свердлова, по-
дозреваемых в торговле
должностями. Они обеща-
ли некоему гражданину
обеспечить высокопостав-
ленный пост в ФНС, если
он заплатит 15 млн руб.

В Тамбове Валентин
Пронин, занимая пост гла-
вы облкомитета гостари-
фов, и Александр Крапи-
вин, возглавляя ОАО "Там-
бовэнерго", нанесли ущерб
потребителям электроэ-
нергии на сотни млн руб-
лей.
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СУММЫ

Кот Бегемот

Карьера сложи-
лась не слишком
удачно: удалось ус-
троиться дворни-
ком на полставки,
но метлу пока не

доверяют. Только веник и то под
каждодневную расписку.

Страницу подготовил
Лев Кокушкин

Федеральная антимонопольная служба
(ФАС) возбудила новое дело в отноше-
нии "Ашана" за нарушения закона о тор-
говле, заявил замглавы ФАС Андрей Ка-
шеваров. ФАС уже возбуждала дела в
отношении сетей "Ашан" и "Атак", вхо-
дящих во французскую группу Auchan в
ноябре прошлого года.

Кипр получил от РФ второй
транш кредита в размере 1,32
млрд евро. Первый транш на сум-
му 590 млн евро был перечислен
на Кипр в конце декабря 2011 г.,
а третий, в том же объеме, дол-
жен быть получен в марте с.г.

Промышленное производство
в РФ по итогам 2011 г. выросло
на 4,7%. Оправдался прогноз Мин-
экономразвития, согласно которо-
му рост промпроизводства в
прошлом году должен был соста-
вить 4,8%. Для сравнения, в 2010
г. этот показатель увеличился на
8,2%.

Производство водки в РФ в
2011 г. упало на 9,5%. Всего за
год в стране было выпущено 86,3
млн дал этого напитка. Кроме то-
го, за год на 9,1% снизилось про-
изводство напитков крепостью ни-
же 25 гр., и на 39,5% - напитков
крепостью от 25 до 40 гр.

Ведомство торговых знаков
Германии лишило российскую ком-
панию Moscow wines&spir i ts
company прав на бренды "Цинан-
дали", "Киндзмараули" и "Хванчка-
ра". Права были получены росси-
янами еще в 2001 г. Успела ли
Moscow wines&spirits company при-
чинить ущерб Грузии, пока не уточ-
няется.

Владельцы компаний "Полюс
Золото" и "Полиметалл" начали пе-
реговоры о слиянии. Они могут
создать единую структуру, которая
займет девятое место по объему
добычи золота в мире. "Полиме-
талл" оценивается в $6,9 млрд, "По-
люс" - в $10 млрлд..

Банк "ВТБ 24" в декабре 2011 г.
поставил рекорд по месячным
продажам ипотеки в своей исто-
рии, выдав более 9500 кредитов
на 13,6 млрд руб. По итогам года
ипотечный портфель банка пре-
высил 246 млрд руб. В 2012 году
при стабильности на мировых
рынках банк рассчитывает увели-
чить портфель на 60%.

После кризиса окончательно рух-
нула надежда на то, что гигантс-
кие дорожные и спортивные строй-
ки и прочие "инфраструктурные про-
екты" в РФ можно будет профинан-
сировать или за счет бюджетных
средств, или с участием частных ин-
весторов, которых и след простыл,
констатирует "Интерфакс".

Но сама инфраструктура, требую-
щая обновления, никуда не делась,
а потому чиновники продолжают ис-
кать альтернативные источники фи-
нансирования. Весь прошлый год об-
суждалась другая докризисная идея:
варианты размещения - по примеру
Запада - специальных "инфраструк-
турных облигаций".

В практическую плоскость дискус-
сию об облигациях попытался пере-
вести президент ОАО "Российские
железные дороги" Владимир Якунин.
Осенью он предложил следующую
схему: РЖД выпускает 20-летние об-
лигации под гарантии государства,
а выкупает их Пенсионный фонд и
госбанки. Цена вопроса - 400 млрд
руб. Тогда Минфин инициативу заб-
раковал: получалось, что государс-
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тво должно разместить специальный
заем, а деньги передать РЖД на раз-
витие инфраструктуры, увеличив де-
фицит федеральной казны на 400
млрд руб.

Но РЖД не отчаялось и нашло се-
бе мощного союзника - идею офи-
циально поддержал Владимир Путин.
На совещании в Кемеровской об-
ласти премьер поручил всем заин-
тересованным ведомствам, - вклю-
чая Минфин, - рассмотреть "вопрос
финансирования железнодорожной
отрасли за счет размещения нако-
пительной части пенсионных сбере-
жений". Деньги пойдут не только на

дороги: дочке РЖД "Скоростные ма-
гистрали", отвечающей за строитель-
ство высокоскоростной железной
дороги Москва - Санкт - Петербург
к чемпионату мира по футболу - 2018,
необходимы инвестиции.

Главным "держателем" накопитель-
ной части пенсий является Внешэ-
кономбанк - он и должен стать ос-
новным инвестором проекта. По ито-
гам 2011 г. объем пенсионных накоп-
лений, которые ВЭБ инвестирует в
расширенный портфель (не только го-
соблигации, но и корпоративные об-
лигации и банковские депозиты), сос-
тавил 1,33 трлн руб. Еще 5,5 трлн на-
ходится в консервативном портфеле
- они сейчас инвестируются только
в госбумаги. ВЭБ не против инвес-
тировать в бумаги РЖД, если прави-
тельство даст по ним свои гарантии.
Другие потенциальные инвесторы -
независимые пенсионные фонды - так
же не прочь поучаствовать в проек-
те, но они тоже ждут, когда прави-
тельство разработает четкие прави-
ла игры: пока не ясна ни сумма, ни
условия размещения, ни объем пра-
вительственных гарантий.

В Совете Федерации обсудили за-
кон "О федеральной контрактной
системе в сфере закупок товаров,
работ и услуг". Вела совещание Пред-
седатель Валентина Матвиенко.

По ее мнению, в области госзаку-
пок необходим ввод планирования
и обязательного аудита исполнения.
Введение закона может занять нес-
колько лет.

Законопроект, определяющий ре-
гулирование всей сферы государст-
венного заказа в РФ, представила

Øàíñ äëÿ ìàëûõ ïðåäïðèÿòèé
министр экономического развития
Эльвира Набиуллина. Существующая
система госзакупок требует глубо-
кой реформы, заявила она. Ежегод-
но объем госзакупок составляет при-
мерно 6 трлн руб. Новая система
будет вводиться поэтапно. Она бу-
дет предусматривать предтендерную
подготовку, а также аудит и общес-
твенный контроль. При снижении
цены на 25% конкурсант должен бу-
дет представить обоснования тако-
го снижения.

В ходе своего выступления прези-
дент ТПП РФ Сергей Катырин отме-
тил, что ряд положений закона сле-
дует скорректировать. К контролю
за исполнением госзаказа, по его
мнению, следует привлекать, в том
числе, независимых экспертов. Кро-
ме того, госзаказ, заявил Сергей
Катырин, может стать большим шан-

сом для развития малых предприя-
тий. Норма в 20% для малого биз-
неса, прописанная в законе о гос-
закупках, должна не только декла-
рироваться, но и неукоснительно ис-
полняться исполнителями госзаказа,
будь то государственные или част-
ные предприятия.

В этот же день Сергей Катырин в
Горках (Московская обл.) принял
участие в заседании Комиссии по
модернизации и технологическому
развитию экономики России, кото-
рое провел президент РФ Медве-
дев.

В ходе заседания были рассмот-
рены вопросы, направленные на по-
вышение эффективности инвестиро-
вания в российскую экономику, соз-
дание разумных, равных условий для
ведения бизнеса и стимулирование
предпринимательской активности.

Правительст-
во Болгарии раз-
решило въезд в
страну по шен-
генским визам,
если речь идет о
краткосрочном
пребывании.

Об этом сооб-
щает The Sofia
Echo. В прави-
тельственном
документе отме-
чается, что ту-
ристы с шенгенскими визами получают право нахо-
диться в Болгарии до трех месяцев в рамках шестиме-
сячного периода, при этом иметь болгарские визы они
не обязаны. Такое решение принято для того, чтобы
способствовать развитию туристических и деловых кон-
тактов со странами Шенгенской зоны. Кроме того, бол-
гарское правительство рассчитывает на интерес со сто-
роны туристов и бизнесменов из России, Украины, Бе-
лоруссии, Молдовы, Турции и других государств, не
входящих в Евросоюз. Как отмечает "Российская газе-
та", София облегчила визовый режим со странами Шен-
генской зоны в одностороннем порядке. Поэтому шен-
генская виза может заменить болгарскую, но не нао-
борот. При этом шенгенская виза не дает права въе-
хать в Болгарию для долгосрочного пребывания, ра-
боты или учебы.

Нынешнее решение болгарского кабинета министров
будет действовать, пока страну не примут в Шенген. За-
явку Болгарии и соседней Румынии на вступление долж-
ны были рассмотреть еще весной 2011 г., однако из-за
позиции ряда стран, недовольных уровнем коррупции и
безопасностью границ стран-кандидатов, рассмотрение
документа несколько раз откладывалось. Власти Болга-
рии и Румынии рассчитывают, что их страны полностью
присоединятся к Шенгену к лету этого года.

Компания "Авиалинии Да-
гестана" подала в арбит-
ражный суд Москвы иск к
Росавиации.

Об этом заявил гене-
ральный директор перевоз-
чика Иосиф Лихтман, пе-
редает РИА Новости. Ави-
акомпания потребовала от-
менить решение ведомст-
ва об аннулировании сер-
тификата эксплуатанта
"Авиалиний Дагестана". Ро-
савиация приостановила
действие лицензии "Авиа-
линий Дагестана", а затем
аннулировала ее. Чиновни-
ки пояснили, что проведен-
ная ведомством проверка
показала неспособность
руководства авиакомпании
устранить системные не-
достатки в деятельности
предприятия, что, в свою
очередь, сказывается на
безопасности пассажиров.

Â Áîëãàðèþ - ïî
øåíãåíñêèì âèçàì

Äàãåñòàí îñòàëñÿ
áåç ñâîèõ êðûëüåâ

Здание Совета
министров
Болгарии

Как пояснил Лихтман, ави-
акомпания считает реше-
ние Росавиации неза-
конным. "У нас нарушение
по финансовому состоя-
нию, но это не основание
для аннулирования серти-
фиката", - заявил он. В то
же время в пресс-релизе
Росавиации отмечалось,
что "Авиалинии Дагестана"
- убыточная организация, а
задолженность компании
превышает 400 млн руб.
"Авиалинии Дагестана",
полностью принадлежащие
Росимуществу, выполняла
регулярные рейсы из Ма-
хачкалы в Москву и Стам-
бул. Ранее сообщалось, что
теперь по маршрутам пе-
ревозчика будут выполнять
рейсы компании "Авиаци-
онные линии Кубани",
"Атарстан", "РусЛайн" и
"ИМ-Авиа".
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Третья программная статья Вла-
димира Путина опубликована 30
января в газете "Ведомости".

Мы живем в период кардинальных
перемен в экономической жизни все-
го мира. Никогда еще столь быстро
не обновлялись технологии. Многое
из того, что нас сегодня привычно
окружает, казалось фантастикой лет
пятнадцать-двадцать назад. Никогда
не была столь острой борьба за ли-
дерство в глобальной конкуренции, и
мы видим, как страны, позиции ко-
торых еще вчера казались незыб-
лемыми, начинают уступать тем, к ко-
торым еще недавно относились со
снисходительным пренебрежением.
Никогда люди не сталкивались со
столь огромными рисками техногенных
катастроф, никогда не были столь
серьезными угрозы природной сре-
де. Но и возможности человечества
никогда не были столь велики. Выиг-
рывает тот, кто полнее других ис-
пользует новые возможности.

В подобных обстоятельствах важ-
но обеспечивать стабильное посту-
пательное развитие нашей экономи-
ки, максимальную защищенность на-
ших граждан от ударов кризисов и,
вместе с тем, неуклонное и быстрое
обновление всех аспектов хозяйст-
венной жизни - от материально-тех-
нической базы до подходов к эко-
номической политике государства.

Место России в
глобальном
разделении труда
После развала Советского блока

Россия должна была вписываться в
глобальное разделение труда, где ос-
новные центры силы и пропорции
сложились без нее - больше того,
сложились в противостоянии с СССР.
Рынки развитых стран оказались за-
щищены множественными барьера-
ми, направленными на защиту собс-
твенных интересов. Дополнительной
проблемой для интеграции в миро-
вую экономику оказалась разница
технологических стандартов.

В этих условиях мы смогли, тем
не менее, построить экономику, ко-
торая стала органичной частью ми-
ровой. Смогли сделать это в основ-
ном за счет наших природных ре-
сурсов. Больше четверти ВВП Рос-
сии - это результат продажи на ми-
ровом рынке газа, нефти, металлов,
леса, других сырьевых продуктов или
продуктов первого передела.

Сегодня Россия зависит от миро-
вой экономики, интегрирована в нее
очень сильно - сильнее, чем боль-
шинство других стран. Общим мес-
том стала констатация сырьевого ха-
рактера экономики. Советский на-
роднохозяйственный комплекс, ав-
таркический и замкнутый - был
просто не приспособлен к работе в
новых условиях. В процессе рыноч-
ной, в значительной степени сти-
хийной трансформации выживали на-
иболее ликвидные отрасли, связан-
ные с экспортом необработанного
сырья и полуфабрикатов. Фактичес-
ки мы пережили масштабную деин-
дустриализацию. Потерю качества и
тотальное упрощение структуры про-
изводства. Отсюда крайне высокая
зависимость от импорта потребитель-
ских товаров, технологий и сложной
продукции. От колебания цен на ос-
новные экспортные товары - т.е. от
факторов, которые мы, по большо-
му счету, не контролируем.

Иметь экономику, которая не га-
рантирует нам ни стабильности, ни
суверенитета, ни достойного благо-
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За каждым макроэкономическим показателем мы должны видеть как это изменит качество жизни людей
состояния - для России непозволи-
тельно. Нам нужна новая экономика,
с конкурентоспособной промышлен-
ностью и инфраструктурой, с разви-
той сферой услуг, с эффективным
сельским хозяйством. Экономика, ра-
ботающая на современной техноло-
гической базе. Нам необходимо
выстроить эффективный механизм об-
новления экономики, найти и прив-
лечь необходимые для неё огромные
материальные и кадровые ресурсы.

При этом в диверсификации эко-
номики мы не можем рассчитывать
на протекционистские меры. И не
потому, что вступили в ВТО. Мы всту-
пили туда именно потому, что имеем
экономику, сильно зависимую от
внешнего рынка и в производстве,
и в потреблении. Но высокие им-
портные пошлины оплачивают наши
граждане и наши предприятия. Чрез-
мерный протекционизм всегда при-
водит к застою, низкому качеству и
к высоким ценам.

Преодолеть
технологическое
отставание
Надо искать решения, которые

позволили бы нам преодолеть скла-
дывающуюся одностороннюю техно-
логическую зависимость. Разумеет-
ся, сейчас никто не будет повторять
опыта Советского Союза, который в
условиях противостояния с Западом
сформировал полностью автономную
технологическую базу. В итоге ос-
новная часть "оригинальных" техно-
логий в условиях изоляции отстала
от конкурентов, что выяснилось, как
только упал "железный занавес".

Конечно, мы имеем в виду другой
сценарий. Россия обязана занять
максимально значительное место в
международном разделении труда не
только как поставщик сырья и энер-
гоносителей, но и как владелец пос-
тоянно обновляющихся передовых
технологий как минимум в несколь-
ких секторах. Иначе будем постоян-
но терять ресурсы, выплачивая их
за новые, все более сложные и до-
рогие технологии промышленных то-
варов, материалов и медицинских
препаратов, которые не умеем соз-
давать сами. При этом доля мирово-
го валового продукта, принадлежа-
щая таким технологиям, будет рас-
ти, а сырьевых товаров и традици-
онных услуг - сокращаться.

Для возвращения технологического
лидерства нам нужно тщательно
выбрать приоритеты. Кандидатами яв-
ляются такие отрасли, как фарма-
цевтика, высокотехнологичная химия,
композитные и неметаллические ма-
териалы, авиационная промышлен-
ность, ИКТ, нанотехнологии. Разуме-
ется, традиционными лидерами, где
мы не потеряли технологических пре-
имуществ, являются наша атомная
промышленность и космос. Список
не закрыт - все зависит от конъюн-
ктуры мирового рынка и не в пос-
леднюю очередь - от инициативы
предпринимателей и работников са-
мих отраслей.

Часто высказывается мнение, что
России не нужна промышленная по-
литика. Что, выбирая приоритеты и
создавая преференции, государство
часто ошибается, поддерживает
неэффективных, мешает тому ново-
му, что должно вырасти из равных
условий конкуренции. С такими ут-
верждениями трудно спорить, но они
справедливы только при прочих рав-
ных условиях. Мы прошли через "де-
индустриализацию", структура эконо-
мики сильно деформирована. Круп-
ный частный капитал добровольно не
идет в новые отрасли - не хочет нести
повышенных рисков. Безусловно, мы
будем использовать налоговые и та-

моженные стимулы, чтобы инвесторы
направляли средства в инновацион-
ные отрасли. Но это может дать эф-
фект через несколько лет - а может
и не дать, если в мире откроются
более привлекательные инвестицион-
ные возможности. У капитала ведь
нет границ. Готовы ли мы так сильно
рисковать будущим России ради чис-
тоты экономической теории?

Именно приоритетами промышлен-
ной политики были продиктованы на-
ши действия по созданию крупных
госкорпораций и вертикально интег-
рированных холдингов - от Ростех-
нологий и Росатома до ОАК и ОСК.
Цель была - остановить развал ин-
теллектуальных отраслей нашей
промышленности, сохранить научный
и производственный потенциал за
счет консолидации ресурсов и цен-
трализации управления. Эта цель мо-
жет считаться достигнутой. Мы дол-
жны были собрать формально при-
надлежавшие государству разроз-

сударства были направлены на вос-
становление возможностей России
конкурировать в секторах, где на
глобальном рынке - всего несколь-
ко игроков. Ни о каком подавлении
частной инициативы речь не шла -
ее в этих секторах просто не было.
Ошибочно на основании нашей ра-
боты по собиранию, реструктуриза-
ции и предпродажной подготовке ак-
тивов делать выводы о разрастании
госкапитализма.

По каждой компании у нас сегод-
ня есть план по их реорганизации,
выводу на рынок. Часть их будет
превращена в публичные компании
с последующей продажей пакетов ак-
ций. Это затронет Ростехнологии, Ро-
савтодор, Росатом в его гражданс-
кой части и ряд других госкорпора-
ций. Это работа не одного дня, но и
тянуть ее до бесконечности мы не
можем. Считаю возможным до 2016
снизить долю участия государства в
некоторых сырьевых и завершить

му, что можно назвать "технологи-
ческим ядром". А это не только опы-
тные разработки - это и полный цикл
обслуживания технологий. Мы это
увидели на своем примере, когда в
условиях кризиса наши российские
компании пытались купить ряд ак-
тивов за рубежом. Как только речь
заходила о технологических комп-
лексах полного цикла - пусть даже
в автомобильной промышленности -
наши западные партнеры немедленно
включали "красный свет".

Продавая новейшие технологичес-
кие разработки, фирма-поставщик,
как правило, стремится оставить за
собой все сколько-нибудь сложные
элементы обслуживания оборудова-
ния и технологических процессов.
Покупатель, таким образом, попада-
ет не только в технологическую, но
в экономическую зависимость от
поставщика. Если какая-то страна
оказывается аутсайдером в пере-
довых технологических решениях,

ложение инноваций. Российская эко-
номика может не только покупать -
она может порождать инновации. На-
ше место в будущем мире зависит
от того, используем ли мы свои воз-
можности.

Высокий уровень образования на-
селения; огромное наследие фунда-
ментальной науки; наличие инже-
нерных школ; сохранившаяся во мно-
гих отраслях база опытного произ-
водства - мы обязаны задейство-
вать все эти факторы.

За предыдущие годы мы серьезно
вложились в институты, обеспечи-
вающие коммерциализацию прик-
ладных разработок. Работают Рос-
нано, Российская венчурная компа-
ния, государство проводит конкурсы
на создание инновационной инфрас-
труктуры вузов. Большое число за-
падных фирм уже привлек проект
Сколково. Но мало научиться про-
давать - для устойчивого инноваци-
онного роста экономики нужно, что-
бы в нее непрерывно поступали нов-
ые идеи, продукты фундаментальных
разработок, наконец, просто креа-
тивные работники, готовые созда-
вать технологии.

Восстановление инновационного ха-
рактера нашей экономики надо на-
чинать с университетов - и как цен-
тров фундаментальной науки, и как
кадровой основы инновационного
развития. Международная конкурен-
тоспособность нашей высшей шко-
лы должна стать нашей националь-
ной задачей. Мы должны иметь к
2020 году несколько университетов
мирового класса по всему спектру
современных материальных и соци-
альных технологий. Это значит, не-
обходимо обеспечить устойчивое фи-
нансирование университетских на-
учных коллективов и международный
характер этих коллективов.

Российские исследовательские
университеты должны получить ре-
сурсы на научные разработки в раз-
мере 50% от своего финансирова-
ния по разделу "Образование" - как
их международные конкуренты. Ис-
хожу из того, что одновременно бу-
дем проводить продуманную и сог-
ласованную с экспертным сообщес-
твом и общественностью реструкту-
ризацию всей отрасли профессио-
нального образования.

Для РАН, ведущих исследователь-
ских университетов и государст-
венных научных центров должны быть
утверждены десятилетние программы
фундаментальных и поисковых ис-
следований. Но такие программы надо
будет защищать, а по ходу их ис-
полнения - регулярно отчитываться.
Не перед чиновниками Минобрнауки
- перед налогоплательщиками и на-
учным сообществом с привлечени-
ем авторитетных международных спе-
циалистов. А в случае, когда речь
идет об оборонных и других разра-
ботках, в которых непосредственно
заинтересовано государство - перед
руководителями страны. Преимущес-
твенное развитие исследовательских
университетов не означает пренеб-
режения ролью Российской акаде-
мии наук и государственных научных
центров. Наоборот, устойчивое раз-
витие институтов РАН возможно толь-
ко в условиях, когда они могут выби-
рать себе сильное пополнение.

Будет в несколько раз - до 25
миллиардов рублей в 2018 г. - уве-
личено финансирование государст-
венных научных фондов, поддержи-
вающих инициативные разработки на-
учных коллективов. Размеры гран-
тов должны быть сопоставимыми с
тем, что предоставляют своим уче-
ным на Западе.

Необходимо продолжать усилия,
направленные на включение рос-
сийских научных центров, универси-
тетов и предприятий в международ-

ные механизмы оформления и ка-
питализации научных результатов.

Надо преодолеть инерцию крупно-
го отечественного капитала, который,
прямо скажем, отвык от инноваци-
онных проектов, от исследований и
опытно-конструкторских работ. Сей-
час 47 компаний с государственным
участием приняли инновационные
программы. Но и частные корпора-
ции должны приучиться к тому, что
3-5% их валового дохода должно нап-
равляться в исследования и разра-
ботки. Необходимо разработать со-
ответствующие налоговые инстру-
менты, но главное - это понимание
руководителями частного бизнеса,
что без этого они просто не будут
восприниматься на глобальном рын-
ке в качестве равных участников.

Вторая сторона технологической мо-
дернизации - это максимально быст-
рое освоение импортируемых техно-
логий. Есть уже несколько наглядных
примеров импорта передовой техно-
логической культуры. Мы имеем неп-
лохой опыт промышленной сборки ав-
томобилей - сегодня уже половина
"иномарок" собрана руками российс-
ких рабочих, а наши потребители за-
были и думать о разнице в качестве
сборки "здесь" и "там". Теперь дело -
за локализацией и созданием здесь,
в России, центров технологического
развития. Большая часть бытовой
техники известных фирм производится
в России, крупнейшие фирмы-произ-
водители пищевой продукции прода-
ют у нас исключительно продукцию
местного производства. Для нас важно,
чтобы лидеры мирового технологичес-
кого рынка перешли от первой ста-
дии - восприятия России как инте-
ресного и емкого рынка и второй ста-
дии - инвестирования в локализа-
цию производства - к третьей - ста-
ли бы здесь, в России, создавать но-
вые технологии и новые продукты.
Но они придут сюда только в том
случае, если увидят конкурентоспо-
собные на мировом уровне техничес-

кие университеты и научные центры.
Инвестируя в конкурентоспособ-

ность передовых отраслей экономи-
ки, Россия решает и глобальную со-
циальную задачу: развития креатив-
ного класса и формирования прост-
ранства для его реализации.

Но есть огромные сектора, где на-
ша технологическая и организаци-
онная культура "застряла" в прош-
лом веке. И не в последнюю оче-
редь потому, что покупаем отдель-
ные единицы оборудования, но заб-
ываем о производственной логисти-
ке, о контроле качества, а иногда и
об элементарной технологической
дисциплине. Самые крупные из та-
ких секторов - это, конечно, строи-
тельство и транспорт.

Государство будет поддерживать

крупные инфраструктурные проекты.
В первую очередь - по обеспечению
транспортной связанности нашей
страны, по обеспечению надежной
связи с регионами Сибири и Даль-
него Востока. Не менее важное нап-
равление - местная дорожная сеть.
Сегодня мы имеем поистине пара-
доксальную ситуацию. В России, с
ее огромной территорией, дефици-
том являются участки для строитель-
ства. Причина - неразвитость инф-
раструктуры. Если в Европе, Амери-
ке, Японии и Корее вы можете пос-
троить дом или фабрику в любом
месте за 50, даже за 80 километ-
ров от крупного города, то у нас
уже за 20-30 километров начина-
ются неосвоенные участки - без до-
рог, газа, воды и электричества, где
земля ничего не стоит, потому что
ее просто нельзя использовать.

Освоение территории России надо
начинать с земель вокруг крупных
экономических центров. Расширение
"агломерационного радиуса" наших го-
родов в 1,5-2 раза увеличит дос-
тупную территорию в несколько раз.
Это позволит полностью преодолеть
ее дефицит, снизить стоимость жи-
лых и производственных помещений
на 20-30%. Это позволит значительно
поднять и доходность пригородного
сельского хозяйства, и качество жиз-
ни работников аграрного сектора.

Бизнес, прежде всего малый и сред-
ний, быстро реализует новые возмож-
ности, которые появятся с развитием
инфраструктуры, в первую очередь до-
рожной сети. Но создать ее в совре-
менных условиях способно только го-
сударство, в том числе с участием
частного бизнеса (ГЧП). Для этого нам
придется резко повысить эффектив-
ность расходов. Строить не дороже,
чем наши соседи. Для этого мы го-
товы проводить международные кон-
курсы, широко привлекать в качестве
операторов и подрядчиков видные за-
рубежные компании. Начиная со сле-
дующего года, будет организован обя-

экономической и социальной стабиль-
ности, чем равновесный бюджет или
надежная валюта. Во-вторых, и это
опять-таки важно не только для Рос-
сии, аграрный сектор выступает важ-
ным элементом сохранения в эконо-
мике конкурентной среды, формиро-
вания малого и среднего бизнеса -
"подлеска" здорового капитализма.

Где взять
капитал?
Главный источник создания новых

производств, новых рабочих мест -
частные инвестиции. Здесь ситуа-
ция далека от радужной. Мы проиг-
рываем странам-конкурентам по ин-
вестиционной привлекательности. Мы
имеем значительный отток капитала
из России.

Да, во многом такая ситуация -
следствие наших действий в конце
90-х - начале 2000-х годов. Борьба
тогда шла между теми, кто присво-
ил в 90-е основные денежные по-
токи (в основе которых была про-
дажа сырья и энергоносителей), и
теми, кто хотел вернуть их государ-
ству и использовать на благо всего
общества. Считаю, что мы тогда пос-
тупили правильно, повысив влияние
государства в сырьевых отраслях.

И не только потому, что кое-кто
из олигархов пытался продолжать
впрямую "покупать политику". В са-
мом начале моего первого прези-
дентского срока мы столкнулись с
настойчивыми попытками продать за
рубеж ключевые активы. Сохране-
ние в частных руках нескольких че-
ловек стратегических ресурсов стра-
ны в перспективе 5-10 лет означа-
ло, что контроль за нашей экономи-
кой будет осуществляться извне.

Речь ведь не о каком-то заговоре
специально против России. Дело сов-
сем в другом. Посмотрите, как ве-
дет себя международный капитал в
обстановке нестабильности, турбулен-
тности, ощущения близкого кризи-
са: для спасения национального яд-
ра своего бизнеса он не задумыва-
ясь выводит средства из "развива-
ющихся рынков" - а Россия, по их
представлению, к ним относится и
тем более относилась в начале
прошлого десятилетия.

Устойчивость нашего развития как
страны обусловлена не только мак-
роэкономическими показателями. Ус-
тойчивость страны базируется еще
и на том, что основная масса лю-
дей, владеющих капиталом, прини-
мающих инвестиционные решения,
живет в этой стране, связывает с
нею будущее своих детей, соотно-
сит свои долгосрочные интересы с
ее развитием.

Что надо сделать
для решения
"проблемы
капитала"?
Первое - увеличить размер внут-

реннего рынка, что сделает его бо-
лее привлекательным для прямых ин-
вестиций. Здесь мы сегодня делаем
все, что от нас зависит. Впервые пос-
ле развала СССР мы перешли от дек-
лараций, от заявления намерений -
к реальной интеграции. За послед-
ние годы сформированы Таможенный
союз, ЕЭП, зона свободной торговли
СНГ. Идет гармонизация технических
регламентов. Россия последователь-
но пытается создать единый рынок
со своими соседями. Рынок, где про-
никновение товаров и услуг не встре-
чало бы никаких препятствий, не
сталкивалось бы с неопределеннос-
тью условий. Разумеется, при этом
мы учитываем интересы партнеров,
идем на компромиссы, даже уступки.
Но очень скоро эти уступки окупятся

сторицей. Большой рынок ЕЭП повы-
сит конкурентоспособность каждой их
наших стран - мы исходим из этого.

Второе - деловой климат в стране,
ее привлекательность для долгосроч-
ного помещения капиталов все еще
являются неудовлетворительными. За
последние несколько лет по инициа-
тиве Президента Медведева мы на-
чали целый ряд реформ, направленных
на улучшение делового климата. Но
заметных сдвигов пока не произош-
ло. Мы проигрываем в "конкуренции
юрисдикций" - работающий в России
бизнес часто предпочитает регист-
рировать собственность и сделки за
границей. И дело не в налоговом ре-
жиме - он у нас в целом конкурен-
тоспособный, и не в отсутствии за-
конодательства, отвечающего совре-
менным требованиям (его надо, ко-
нечно, совершенствовать, оно еще не-
достаточно гибко и не предоставля-
ет всего набора инструментов для
бизнеса). Главная проблема - недос-
таток прозрачности и подконтроль-
ности обществу в работе представи-
телей государства - от таможенных
и налоговых служб до судебной и
правоохранительной системы. Если
называть вещи своими именами, речь
идет о системной коррупции. Издер-
жки для бизнеса могут колебаться -
ты можешь заплатить больше или
меньше в зависимости от "степени
расположения" к тебе определенных
людей внутри государственного ме-
ханизма. Рациональное поведение для
предпринимателя в этом случае - не
соблюдать закон, а найти покрови-
телей, договориться. Но такой "дого-
ворившийся" бизнес, в свою очередь,
будет пытаться подавлять конкурен-
тов, расчищать себе место на рын-
ке, используя возможности аффили-
рованных чиновников налоговой, пра-
воохранительной, судебной системы,
вместо того, чтобы повышать эконо-
мическую эффективность своих пред-
приятий.

Расчистить поле для бизнеса, ко-
торый готов побеждать в честной кон-
куренции, - это фундаментальная,
системная задача. И решение здесь
лежит не в плоскости экономичес-
кой политики. Мы должны изменить
само государство, исполнительную и
судебную власть в России. Демонти-
ровать обвинительную "связку" пра-
вохранительных, следственных, про-
курорских и судейских органов. Иск-
лючить из уголовного законодатель-
ства все рудименты советского пра-
восознания, все зацепки, которые
позволяют делать из хозяйственного
спора уголовное дело на одного из
участников. Все экономические дела
должны перейти из судов общей
юрисдикции в арбитражные суды. Надо
вместе с экспертным сообществом,
с судьями, с предпринимателями пуб-
лично обсудить и внести до конца
этого года все необходимые конк-
ретные предложения на этот счет.
Уверен - депутаты Государственной
Думы поддержат такие поправки.

Показателен пример соседнего Ка-
захстана, с которым мы с 1 января
этого года находимся в режиме еди-
ного экономического пространства.
Сейчас эта страна в целом по усло-
виям для бизнеса, согласно оцен-
кам Всемирного банка, занимает 47-
е место, тогда как Россия - 120-е.
Предлагаю поставить задачу за нес-
колько лет приблизиться к лучшим
показателям сопоставимых с нами
стран по всем показателям, опре-
деляющим комфортность ведения
бизнеса.
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зательный публичный технологический
и ценовой аудит всех крупных инвес-
тиционных проектов с государственным
участием. К нему будут привлекаться
международные эксперты.

Отдельная тема - сельское хозяйс-
тво. Аграрный сектор нашей эконо-
мики демонстрирует за последние
годы хорошие темпы роста. Практи-
чески все развитые страны в той
или иной форме поддерживают, суб-
сидируют своих сельскохозяйственных
производителей, и Россия здесь не
исключение. Причины две. Во-пер-
вых, в условиях неопределенности ми-
рового рынка, значительных колеба-
ний цен на продовольствие аграрная
безопасность - способность страны
самостоятельно себя прокормить - яв-
ляется не менее важным условием

Нужна новая экономи-
ка с конкурентоспособ-
ной промышленностью

Россия не потеряла техноло-
гических преимуществ в

атомной промышленности и
космосе

ненно управляемые активы, зачас-
тую потерявшие связь с научными и
конструкторскими центрами.

Итогом реализации стратегий от-
раслевых холдингов должно стать соз-
дание глобально конкурентоспособных
корпораций, высоко капитализиро-
ванных, нашедших и расширяющих
свое место на мировом рынке. Именно
такие корпорации, сочетающие дея-
тельность начиная от перспективных
исследований и разработки продук-
ции и заканчивая производством,
поставкой и обслуживанием высоко-
технологичного продукта, владеют се-
годня мировым рынком авиастроения,
судостроения, компьютерных техно-
логий, фармацевтики, медицинской
техники. Они же дают заказы малым
инновационным компаниям, скупают
удачные стартапы.

Пока большинство интегрированных
структур не стали ни глобально кон-
курентоспособными, ни высоко ка-
питализированными, ни даже устой-
чиво прибыльными. Мы не собира-
емся бросать начатое на полдороге
- кое-где, как в авиапроме, непрос-
той процесс консолидации активов
удалось завершить только сейчас.
Но очевидно, что назрел аудит жиз-
ненности каждого такого проекта. Се-
годня им необходим топ-менеджмент
с высокими компетенциями в инно-
вационном бизнесе.

Хотел бы подчеркнуть: усилия го-

процесс выхода из капитала круп-
ных несырьевых компаний, которые
не относятся к естественным моно-
полиям и оборонному комплексу.

Мы рассчитываем на активное
участие российского капитала в при-
ватизации и дальнейшем развитии
высокотехнологичных активов. Од-
новременно надо искать покупате-
лей среди глобальных инвесторов,
которые готовы были бы не только
вкладываться в научно-производст-
венную базу, а принести свои свя-
зи, свое место на крупных между-
народных рынках.

Опыт успешной модернизации эко-
номики таких стран, как Корея и
Китай, показывает, что толчок от го-
сударства нужен, что его эффект
перевешивает риск ошибиться. Без
целенаправленных усилий диверси-
фикацию осуществить будет слож-
но. Но, понимая все риски избира-
тельности, мы должны сделать по-
литику выбора приоритетов и госу-
дарственной поддержки максималь-
но прозрачной, открытой для оцен-
ки и дискуссий со стороны конку-
рирующих фирм и профессиональных
сообществ.

Конкуренция, которая лежит в ос-
нове современной экономики, бази-
руется на том, что корпорации-раз-
работчики и владельцы передовых
технологий стремятся не допускать
потребителей этих технологий к то-

она несет постоянные экономичес-
кие потери. Даже если на ее терри-
тории расположены сборочные про-
изводства - львиная доля прибыли
уходит туда, где расположены голов-
ные офисы, лаборатории и конст-
рукторские бюро.

Поэтому развитые страны работа-
ют на принципах технологической ко-
операции. Их взаимная зависимость
укрепляет экономическую и полити-
ческую стабильность.

Инновационный
цикл российской
экономики

Главным условием спроса эконо-
мики на инновации является обес-
печение конкуренции. Только конку-
ренция заставляет частные предп-
риятия искать лучшие технологичес-
кие решения, обновлять продукцию.
Вижу все вызовы для ряда наших
отраслей со вступлением в ВТО. Хо-
чу заверить - буду делать все, что-
бы максимально смягчить трудности
переходного периода. Но все произ-
водители промышленных товаров
должны ясно понять - время нацио-
нальных рынков прошло. Уютных ниш
больше не будет. В высокотехноло-
гичном производстве существует
только один, глобальный рынок.

Есть другая сторона медали - пред-
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Необходимо изменить всю идео-

логию государственного контроля
за деятельностью бизнеса, резко
ограничив эти функции. Новая стра-
тегия должна основываться на "пре-
зумпции добросовестности" бизне-
са - исходить из того, что созда-
ние условий для деятельности доб-
росовестных предпринимателей
важнее возможных рисков, свя-
занных с недобросовестным пове-
дением.

Третье - средства населения поч-
ти не работают на рынке капитала.
Это означает, что население не по-
лучает своей доли дохода от эко-
номического роста, от увеличения
капитализации экономики. Нужны
программы вовлечения в инвести-
ции средств населения - через пен-
сионные и доверительные фонды,
фонды коллективного инвестирова-
ния. В странах с развитой рыноч-
ной экономикой это - значитель-
ная часть национального капитала.

Надо сформировать такие усло-
вия, когда внутри частного секто-
ра российской экономики возник-
нут "длинные деньги" в форме ус-
тойчиво растущих накоплений ча-
стных лиц, в том числе пенсионных.

Этого не добиться без устойчи-
вого снижения инфляции. Рост цен
бьет по доходам каждого человека
и подрывает стимулы откладывать
средства на будущее. Подчас нам
советуют решать экономические
проблемы безответственным печа-
танием денег или безоглядным на-
ращиванием государственного дол-
га. Но мы хорошо знаем - в этом
случае недолгая иллюзия благопо-
лучия скоро сменится скачком цен.
Наша страна проходила это в 1990-
е годы.

Но снижение инфляции не соз-
даст автоматически дополнительно-
го капитала. Надо активно помо-
гать формированию новых инсти-
тутов. Вводить государственные ме-
ханизмы обеспечения сохраннос-
ти и даже доходности накопи-
тельных пенсионных счетов.

Надо испробовать новые формы
- в частности, открывать накопитель-
ные пенсионные счета непосредст-
венно в банках. Поддержка форми-
рования "длинных денег" должна
стать  приоритетом на ближайшие
10-15 лет. Это долгий процесс, и не
надо бояться, что он не даст немед-
ленных эффектов. У нас есть глав-
ное условие его успешности: в Рос-
сии быстро растет средний класс,
готовый вкладывать свои деньги в
более качественное медобслужива-
ние, в лучшее жилье, в более высо-
кие пенсии. Задача государства -
чтобы его деньги не сгорели.

Специально для представителей
оппозиции оговариваю. Все сказан-
ное не означает, что мы в какой-то
степени отступим от системы бес-
платного образования и здравоох-
ранения, перестанем повышать тра-
диционные пенсии. Не отступим, бу-
дем поднимать качество услуг, ко-
торые гарантированы каждому
гражданину нашей страны Консти-
туцией. Этому будет посвящена от-
дельная статья.

Снижение доли
государства
в экономике

Искусство управления экономи-
кой в современных условиях сос-
тоит, прежде всего, в точном оп-
ределении необходимого соотно-
шения между ролью государства
и частной инициативой.

Мировой кризис добавил аргу-
ментов сторонникам государствен-
ного управления. Но мы понима-
ем, что Россия отличается от мно-
гих других стран еще достаточно
большой долей государства в эко-
номике и более серьезным вмеша-
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тельством в регулирование, в то
время как методы такого регули-
рования, наоборот, отстают от луч-
ших имеющихся аналогов. Наша
экономическая политика должна
корректироваться в сторону сни-
жения масштабов государственно-
го регулирования, замены регла-
ментации на рыночные механизмы,
административного контроля - на
страхование ответственности.

Выше я уже говорил о наших пла-
нах приватизации ряда ключевых
активов. Хочу при этом отметить,
что приватизация носит не фис-
кальный, а структурный характер.

То есть мы продаем не только
для того, чтобы получить допол-
нительные деньги в бюджет, а в
первую очередь для того, чтобы
повысить уровень конкуренции в
экономике, расчистить поле для
частной инициативы. Но продавать
по дешевке, игнорируя конъюнк-
туру рынка, просто глупо. Ни один
хозяин так не поступит.

В обществе много говорят о том,
что приватизация 90-х годов, вклю-
чая залоговые аукционы, была не-
честной. И я с этим полностью сог-
ласен. Но отъем собственности сей-
час, как предлагают некоторые,
привел бы просто к остановке эко-
номики, параличу предприятий и
всплеску безработицы. Кроме то-
го, многие нынешние собственни-
ки этих активов формально явля-
ются добросовестными приобрета-
телями. Они не нарушали принятых
тогда законов. Многие из них мо-
дернизируют предприятия, вводят
новые рабочие места, являются
эффективными собственниками.
Поведение их в период кризиса
2009-2010 годов показало, что су-
щественно выросла и социальная
ответственность бизнеса.

Следует также сокращать присут-
ствие крупнейших предприятий и
банков с доминирующим участием
государства, а также естественных
монополий, включая Газпром, в ка-
питале других хозяйствующих су-
бъектов, выделить из них непро-
фильные бизнесы, в том числе -
медиахолдинги.

Надо ограничить приобретение
госкомпаниями новых активов в
России. "Киты" не должны мешать
нормальному развитию частного
бизнеса в своих секторах, отти-
рать частных предпринимателей от
наиболее выгодных проектов.

Макроэкономичес-
кие условия роста

Непременное условие формиро-
вания у нас нормального "капита-
лизма для каждого" - это сохране-
ние и упрочение макроэкономичес-
кой стабильности. Она, пожалуй,
является крупнейшим нашим дос-
тижением за последние годы. Мы
научились ценить макроэкономи-
ческую стабильность и использо-
вать инструменты ее сохранения в
самых сложных условиях. Благо-
даря заблаговременно созданным
резервным фондам мы относитель-
но спокойно выдержали натиск пер-
вой волны мирового кризиса.

Для формирования "длинных де-
нег" важна уверенность участни-
ков экономики в макроэкономи-
ческой стабильности на годы впе-
ред. Это предполагает, в частнос-
ти, что бизнес понимает, как го-
сударством будут решены острые
проблемы бюджетной политики,
как будут обеспечены доходами
уже принятые расходные решения,
а также те, которые необходимы
для задач обновления экономики.

Нами уже взяты немалые дол-
госрочные бюджетные обязатель-
ства. Прежде всего, в социальной
сфере, и мы их намерены неукос-
нительно соблюдать. Также значи-
тельные расходы предстоят в свя-
зи с модернизацией наших Воо-

руженных сил. Большие расходы
потребуются для развития здраво-
охранения, образования, для стро-
ительства и ремонта дорог. Как мы
сможем их обеспечить?

Первое - эффективность расхо-
дов. Четкий выбор приоритетов, от-
каз от всего избыточного. Жест-
кий контроль за стоимостью и ка-
чеством строительства, ценами при
госзакупках. А по сути - ликвида-
ция "откатов" при использовании
государственных денег как на фе-
деральном, так и на региональном
уровнях. Мы должны с этим спра-
виться, и это позволит нам сэко-
номить, по оценкам, как минимум
5%, а возможно и 10% бюджета -
от 1 до 2% ВВП ежегодно.

В проекте закона о ФКС пре-
дусмотрено обязательное предва-
рительно публичное обсуждение
формата государственной закупки
и стартовой цены. Считаю необ-
ходимым, не дожидаясь введения
в действие нового Закона, приме-
нить такую процедуру ко всем
крупным закупкам, допустим, пре-
вышающим миллиард рублей. Да-
вайте задействуем на пользу об-
ществу частный интерес фирм-по-
тенциальных поставщиков. Пусть
они вместе с журналистами, вмес-
те с заинтересованными общест-

венными организациями привыка-
ют обсуждать - современно ли за-
казываемое техническое решение,
кто, какие фирмы могут успешно
выполнить такой проект, наконец,
за какие минимальные деньги это
можно сделать.

В бюджетной сфере требуется
решительный отказ от инерции,
когда мы продолжаем финансиро-
вать учреждения вместо соци-
альных услуг, которые они долж-
ны предоставлять. Везде, где это
возможно, надо перейти на нор-
мативно-подушевое финансирова-
ние, когда деньги закрепляются за
гражданами, которые обращаются
за услугами, развитие конкурен-
ции. Это еще 10-15% внутренней
экономии, за счет которой мы, не
изымая эти средства из соци-
альных секторов, сможем повы-
сить зарплаты учителям, врачам,
профессорам университетов, обес-
печить больных лекарствами.

Второе. Нужна сбалансирован-
ная пенсионная система, что сни-
зит уровень трансфертов из бю-
джета в Пенсионный Фонд.

Третье. Понадобится опреде-
ленный "налоговый маневр". Мы
не будем увеличивать налоговую
нагрузку на несырьевые сектора -
это противоречит всей нашей по-
литике диверсификации экономи-
ки. Но у нас есть резерв роста
налоговых доходов по ряду нап-
равлений: дорогая недвижимость,
потребление люксовых товаров,
алкоголя, табака, сбор рентных
платежей в тех секторах, где он
пока занижен. Прежде всего - то,
что называется дополнительным
налогом на богатство, а точнее -
на престижное потребление. Ос-

новные решения должны быть при-
няты уже в этом году, с тем чтобы
со следующего года владельцы до-
рогих домов и машин платили по-
вышенные ставки налогов. При
этом важно не увлекаться, чтобы
под эти меры не попали предста-
вители среднего класса.

Большой резерв - в наведении
порядка с уходом от налогов че-
рез фирмы-однодневки, через оф-
шоры. От этого добросовестный
бизнес только выиграет, ему не
придется конкурировать с теми,
кто процветает на махинациях и
обмане государства. Наряду с этим
нам необходимо раз и навсегда
отказаться от соблазна подстраи-
вать налоговую систему под рас-
тущие расходные обязательства.
Такая политика усиливает неопре-
деленность экономической среды
для бизнеса, серьезно ухудшая тем
самым инвестиционную привлека-
тельность нашей экономики.

Задача номер один - восстанов-
ление долгосрочного соответствия
между величиной государственных
доходов и расходов. Связь между
ними ослабла в период кризиса,
когда значительные ресурсы выде-
лялись на смягчение внешних шо-
ков. Это произошло в большинст-
ве стран, сильно затронутых кри-

зисом. Однако именно негативный
опыт стран Евросоюза и США яс-
но показывает, насколько опасно
нарушение бюджетной сбаланси-
рованности и с экономической, и
с социальной, и с политической
точки зрения. В России проблема
усложняется высокой зависимос-
тью доходов государства от цен
на нефть и газ.

Кроме того, мы должны очень
аккуратно проводить бюджетные
заимствования, постоянно помня
несколько уроков из недавней ми-
ровой и российской экономичес-
кой истории.

Во-первых, значительный долг -
это всегда отказ от части независи-
мости страны. Он создает ситуацию,
когда любое ухудшение экономичес-
кой конъюнктуры ставит страну в
зависимость от инвесторов, меж-
дународных организаций, стран-кре-
диторов, которые диктуют прави-
тельству, какие меры оно должно
принимать. С этой точки зрения Рос-
сия сегодня находится в выгодном
положении по сравнению с други-
ми странами, имея например, са-
мый низкий уровень государствен-
ного долга среди всех стран "Боль-
шой двадцатки". И мы должны сох-
ранять это свое преимущество как
залог макроэкономической безопас-
ности. Второй момент состоит в том,
что когда люди дают своему госу-
дарству в долг, - это всегда вычет
из финансовых ресурсов, которые
могли бы быть направлены на час-
тные инвестиции. И если мы хотим
наращивать их уровень, то не дол-
жны поддерживать значительный
бюджетный дефицит.

Россия сегодня уступает раз-
витым экономикам по производи-

тельности труда в три-четыре ра-
за. А что это значит? В масштабах
страны низкая производительность
труда - это глобально неконкурен-
тоспособная экономика. Для конк-
ретного человека низкая произво-
дительность труда - это "плохая ра-
бота", которая не может обеспе-
чить хорошую зарплату. И дело не
в том, как об этом говорят неко-
торые умники, что наши люди не
умеют, не хотят работать или мало
трудятся - это не так. А в том, что
они заняты на устаревших, неэф-
фективных рабочих местах.

Новое поколение российских
граждан - те, кто только начал ра-
боту и те, кто еще учится, имеет
очень высокие ожидания, очень
высокие требования к своей ра-
боте. Наша страна еще никогда не
встречалась с таким образова-
тельным и культурным вызовом.
И это позитивный вызов - я глу-
боко убежден в этом.

Естественное, логичное решение
проблемы низкой производитель-
ности труда - массовое создание
высокопроизводительных, а пото-
му - высокооплачиваемых рабочих
мест для образованных и амбици-
озных людей. Как за счет модер-
низации существующих, так и отк-
рытия новых производств. Как в
традиционных, так и в принципи-
ально новых секторах экономики.

Новая экономика России - это
экономика диверсифицированная,
где, кроме современного ТЭК, бу-
дут развиты и другие конкурентос-
пособные сектора. Доля высоко-
технологичных и интеллектуальных
отраслей в ВВП должна к 2020 го-
ду увеличиться в полтора раза. При
этом высокотехнологичный экс-
порт России вырастет вдвое.

Это - эффективная экономика,
с высокой производительностью
труда и низкой энергоемкостью.
Мы должны значительно сократить
отставание от стран-лидеров. Это
значит, что надо обеспечить рост
производительности по экономи-
ке в 2 раза, а в ключевых секто-
рах - выйти на уровень произво-
дительности, сопоставимой или да-
же выше, чем у наших конкурен-
тов. В противном случае у нас
просто не будет надежды на ус-
пех в глобальной конкуренции.

Это - высокопроизводительные
рабочие места с высокой опла-
той. Средняя заработная плата по
экономике вырастет в реальном
выражении в 1,6-1,7 раза, почти
до 40 тысяч рублей в ценах 2011
года. Номинально она, конечно, бу-
дет выше. Это - экономика посто-
янно обновляющихся технологий.
Доля предприятий, внедряющих
технологические инновации, дол-
жна вырасти в два с половиной
раза к концу десятилетия с нынеш-
них 10,5 до 25%, то есть достиг-
нуть сегодняшнего среднеевро-
пейского уровня.

Это экономика, где малый биз-
нес представляет не менее поло-
вины рабочих мест в экономике.
При этом значительная часть ма-
лого бизнеса 2020 года - это дол-
жны быть сектора интеллектуаль-
ного и творческого труда, работа-
ющие в глобальном рынке, экспор-
тирующие свои продукты и услуги.

За каждым макроэкономическим
показателем, за каждым конк-
ретным проектом мы должны ви-
деть: сколько новых рабочих мест
это принесет России, как это из-
менит качество занятости, а зна-
чит - и качество жизни людей.

Обновленная экономика долж-
на дать перспективу реализации
каждому - и предпринимателям, и
работникам бюджетной сферы, ин-
женерам и квалифицированным
рабочим. В этом - смысл соци-
ального измерения экономики, о
котором я предлагаю поговорить
в следующей статье.

Яхта Абрамовича - Путин
предлагает ввести налог
на роскошь
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В Строгановском
дворце, в Петербурге,
совершена уникальная
археологическая наход-
ка. В вентиляции подва-
ла, расположенного под
кухней дворца, обнару-
жили листы, вырванные
из редкой книги. На них
- рецепты. Почему стра-
ницы вырвали из книги
- пока загадка. Но ис-
следователи уже стро-
ят свои версии.

Строгановский дворец
всегда был щедр на на-
ходки. За время рестав-
рации обнаружили дет-
скую шпагу, которой,
возможно, учился фех-
товать сын графа. Фран-
цузский башмак и рус-
ский лапоть могли при-
надлежать кому-то из
дворцовой прислуги. А
карандаш в футляре
приписывают самому
Воронихину, который
оформлял кабинет. Есть
еще курительные трубки,
осколки печных израз-
цов и позолоченной леп-
нины. Но никто не ожи-
дал, что и подвал под
кухней хранит секреты.

Во все времена Стро-
гановы славились свои-
ми роскошными обеда-
ми. На закуску подава-
ли щеки селедок - 1000
штук на одну тарелку - и
лосиные губы. А фирмен-
ное блюдо этого дома -
мелконарезанная и ту-
шеная в сметане говяди-
на, известна всем - беф-
строганов. Впрочем, в
вентиляции нашли дру-
гие рецепты. Они были
вырваны из книги "По-
варское искусство" 1902
года. На одной страни-
це - соусы, на другой -
паштеты, на третьей - пи-
рожные. Прочитать ре-
цепты сложно: листы
почти истлели. Впрочем,
в Публичной библиотеке
эта уникальная поварс-
кая книга в отличном
состоянии. "Может быть,
эти рецепты кто-то хотел
спрятать, чтобы их ник-
то другой не готовил, а
потом забыл", - предпо-
лагает историк Алексей
Ерофеев. Приведут ли
эти рецепты к раскры-
тию еще одной страницы
богатой на тайны исто-
рии рода Строгановых. И
почему листы бумаги
были скреплены верев-
кой, специалисты пока
не знают, как детективы,
они в самом начале пу-
ти.

Дом №17 на Невском
проспекте в Санкт-Пе-
тербурге к 1740-м годам
принадлежал портному
И. Г. Нейману. Здесь на-
ходилось недостроенное
архитектором М. Г. Зем-
цовым деревянное зда-
ние. В 1742 г. его приоб-
рел барон Сергей Гри-
горьевич Строганов. На
свои деньги он достро-
ил двухэтажный дом. На

Äâîðåö íà Íåâñêîì
óäèâëåíèÿ äîñòîåí
В доме графа Строганова императрица
справляла день рождения и бедный люд обедал

соседнем по Невской
перспективе участке жил
императорский повар
Шестаков. Сергей Гри-
горьевич долгое время
мечтал о постройке
здесь каменного здания,
просил повара продать
свое владение. Однако
пусть бедное, но в цент-
ре столицы жилье, сосед

продавать не хотел. Ба-
рону же оставалось пе-
рестраивать свой дом,
для чего в марте 1753 г.
им был приглашен архи-
тектор Ф.Б. Растрелли.
На время работы зодчий
поселился в первом эта-
же дома Строганова.
После 1 ноября 1753 г.
повару все-таки приш-
лось переселиться на
участок дома №19, так
как деревянные дома не-
ожиданно сгорели. Об

этих событиях
Сергей Гри-
горьевич писал
в письме свое-
му сыну Алек-
сандру: "Наш
петербургский
дом сгорел до
основания, и
на том месте я

начал строить новый, и
такой огромный и с та-
кими украшениями, что
удивления достойно".

Строительство дворца
Строгановых велось
стремительными темпа-
ми. Уже 15 декабря 1753
г. здесь состоялся бал
по случаю новоселья,
который посетила сама

императрица Елизавета
Петровна. Вскоре здесь
же императрица отмети-
ла свой день рождения.
Участие в строительст-
ве частного здания Ф.Б.
Растрелли является ред-
ким случаем. Работа на
частного заказчика им-
ператорского архитекто-
ра была практически ис-
ключена. Однако для
семьи Строгановых,
близкой к Романовым,
было сделано исключе-
ние. Сергей Григорьевич
Строганов оказался
единственным заказчи-
ком, отблагодарившим
Растрелли в полной ме-
ре. По его указанию
итальянским художни-
ком Пьетро Ротари был
написан портрет архи-
тектора. Простенки
между окнами дворца
Строгановых украшены
медальонами с мужским
профилем. Считается,
что это скульптурный

портрет графа Сергея
Григорьевича. Но сущес-
твует и другое мнение.
Будто бы это портрет са-
мого Растрелли.

В 1756 г. после смерти
Сергея Григорьевича,
Строгановский дворец
перешел во владение его
сына, Александра. Граф
Александр Сергеевич
был крупным меценатом,
президентом Академии
художеств, директором
Публичной библиотеки. В
1793 г. переустройство
помещений продолжил
бывший крепостной
Строгановых архитектор
Андрей Воронихин, вер-
нувшийся из загранич-

ной поездки с сыном хо-
зяина дворца Павлом
Александровичем Стро-
гановым. В результате
этих работ изменились
не только внутренние по-
кои, но и фасад здания.
В 1790-х годах в дворце
произошел сильный по-
жар. Из помещений в
первоначальном оформ-
лении с тех пор сохра-
нился только Бальный

зал. Это единственный в
Санкт-Петербурге под-
линный, не воссоз-
данный, парадный ин-
терьер Растрелли.

Во дворце Александ-
ра Сергеевича было
множество самых раз-
ных помещений. Одна-
ко здесь не было спаль-
ни, так как владелец
привык спать в разных
комнатах в креслах, на
кушетках или на раск-
ладной походной крова-
ти. Для обслуживания
дворца содержался
двор в 600 человек -
певцы, музыканты, тан-
цоры, актеры, повара,
плотники, гребцы...

После смерти Алексан-
дра Сергеевича 28 сен-
тября 1811 г. дворец пе-
решел во владение его
сыну - Павлу. Единст-
венный сын Павла Алек-
сандровича был убит в
Краонском сражении во
Франции, граф вынуж-

ден был учредить маой-
рат Строгановых - неде-
лимое имущество, пере-
дававшееся по наследс-
тву старшему в роду.
После смерти Павла в
1817 г. дворец стал при-
надлежать его вдове
Софье Владимировне из
рода Голицыных. В 1818
г. она выдала замуж
свою дочь Наталью за
барона Сергея Григорье-

вича Строганова, нахо-
дящегося с ней в даль-
нем родстве. После
свадьбы ему был пожа-
лован графский титул.
Младшая дочь Софьи
Владимировны Аделаида
вышла замуж за князя
Василия Голицына. Обе
молодые семьи жили во
дворце на Невском.

Дом Строгановых сла-
вился своими "откры-
тыми обедами" ("бефст-
роганов" - изобретение
именно этой семьи). Во
внутреннем дворе двор-
ца накрывали столы,
отобедать здесь мог лю-
бой желающий. Этим
пользовались и небога-
тые граждане. После
1917 г. все Строгановы
уехали из России. В
1918 г. дворец был на-
ционализирован. Стро-
гановскую библиотеку
передали Томскому уни-
верситету. Здесь же от-
крылся историко-быто-
вой дом-музей. С 1925
г. он являлся филиалом
Эрмитажа. В 1929 г. му-
зей был закрыт, ценные
вещи переданы Эрмита-
жу и Русскому музею.
Во дворце расположи-
лась Академия сельско-
хозяйственных наук. В
1937 г. здесь начал ра-
боту "Электромортрест",
затем судостроительное
предприятие "Эра".

В 1988 г. дворец Стро-
гановых передан Рус-
скому музею. В 1991 г.
дворец начал реставри-
роваться, открылся фи-
лиал музея. Здесь дейс-
твует экспозиция вос-
ковых фигур, открыт рес-
торан. В 2003 году за-
кончена реставрация
фасадов здания с вос-
становлением первона-
чальной окраски. Стро-
гановский дворец -
практически единствен-
ное здание на Невском
проспекте, которое сох-
ранило свой внешний
облик практически неиз-
менным за все время
своего существования.
Сегодня реставрируют-
ся внутренние помеще-
ния, восстановление ин-
терьеров происходит в
том числе на средства
Элен Строгановой, жи-
вущей в Париже.

Археологическая находка: листы,
вырванные из редкой книги

Дворец на Невском проспекте

Ювелирные
детали
фасада

Картинная
галерея графа

Граф Александр
Сергеевич
Строганов -
портрет 1814 г.

Бальный зал
после реставрации

15. ЭТО БЫЛО, ЭТО ЕСТЬ

Элен
Строгановa
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6 февраля
Малый зал, 18.00
Лекторий "Православное прос-

вещение". Документальный
фильм "Блаженная Матрона Мос-
ковская"

7 февраля
Зал 211, 16.30. Вечер софийс-

кого общества "Русский клуб"
Муз. салон, 17.30. Нацио-

нальный клуб Рериха
"Елена Рерих и Индия" - ве-

чер, посвященный Елене Рерих
Малый зал, 18.00
Премьера. Художественный

фильм "В двух километрах от Но-
вого года" (2004) . Режиссер -
Оксана Байрак

8 февраля
Малый зал, 18.00
Страницы нашей истории
Посвящается 125-летию со дня

рождения В.П.Чапаева, легендар-
ного героя Гражданской войны.
Худ. фильм "Чапаев" (1934)

Режиссеры: братья Васильевы
Муз. салон, 18.00

Вечер клуба выпускников ле-
нинградских и санкт-петербург-
ских вузов "Белые ночи"

9 февраля
Зал 204, Малый зал, 15.00
Научная конференция, посвя-

щенная Дню российской науки
и 105-летию со дня рождения
С.П.Королева, выдающегося уче-
ного и конструктора в области
ракетостроения и космонавти-
ки Показ документального филь-
ма "Сергей Королев - Вернер
фон Браун: дуэль титанов"

Фойе II этажа, 17.00
Открытие фотовыставки, пос-

вященной Дню дипломатическо-
го работника

Мраморный зал, 18.30
Открытие выставки картин ху-

дожников общества "Гоарт" .
(Горна Оряховица)

10 февраля
11.00. Возложение венков к

памятнику Графу Игнатьеву и
встреча членов Клуба диплома-
тического работника

Японские кроссворды

ОТВЕТЫ РАЗБРОСАННОГО КРОССВОРДА

3-ГО НОМЕРА

По горизонтали: 3. Ми. 4. Ум. 6. Шест. 7. Чат. 9. Ватт. 11.
Ком. 18. Глобус. 21. Компостирование. 23. Акула. 25. Йод.
26. Взаимопонимание. 27. Чистоплотность. 30. Тесто. 31.
Ящик. 33. Илья. 34. Жюв. 35. Бита. 36. Танк. 37. Трон. 38.
Елец.

По вертикали: 1. Листок. 2. Луч. 3. Метла. 5. Мак. 6. Шаг.
8. Ток. 10. Рулон. 12. Молва. 13. Асимптота. 14. Лимпопо. 15.
Военком. 16. Карман. 17. Бизнес. 19. Буй. 20. Сад. 22. Пра-
вительство. 24. Тень. 28. Общежитие. 29. Токование. 32. Ди-
абет.

На Афанасия Ломоноса всегда бывают сильные морозы.
На пост заступает просинец в морозах, стылых туманах,

в инее, а покидает место свое старший из братьев месяц-
батюшка тоже при лютых морозах.

Обозники и ямщики, отправлявшиеся из степных мест в
Москву, часто обмораживали лица. Поэтому говорили:

Идет Афанасий-ломонос - береги, мужик, свой нос!
На Афанасия пуще всего нос береги - не увидишь, как

отломится!
В старину на Руси поговаривали:
"Это не диво, что Афанасий-ломонос морозит нос, а по-

дожди Тимофея-полузимника (4 февраля) - тимофеевских
морозцев".

Народные приметы

Основная причина отказа двигателя в мороз -
аккумулятор. Для начала рекомендуется его "ра-
зогреть". То есть включить зажигание, а затем
дальний свет на 15-20 секунд. Это нужно для
того, чтобы электролит согрелся и емкость его
повысилась. После того как прогрели аккумуля-
тор, можно пробовать запускать двигатель. На
автомобилях с механической коробкой передач
делать это нужно с выжатой педалью сцепления
- так стартеру не придется проворачивать внут-
ренности КПП. Если двигатель автомобиля ин-
жекторный, педали газа касаться не надо. Да,
не забудьте выключить фары!

Машины с карбюраторными двигателями ве-
дут себя по-разному. Одна заводится с откры-
тым "подсосом", другая требует закрытого, но
выжатой педали газа. К этому моменту нужно
подходить индивидуально. Если после несколь-
ких оборотов двигатель не завелся, подождите
минуту, дайте отдохнуть и стартеру, который силь-
но нагревается при пуске, и аккумулятору. Пос-
ле этого пробуйте еще раз. Если после 5-7 по-
пыток двигатель молчит, то следует проверить
все системы автомобиля.

Часто причиной того, что стартер плохо кру-
тит, является окисление клемм аккумулятора. Их
необходимо прочистить наждачной бумагой и пос-

Рекомендации бывалых

тавить на место, затянув гайки, обеспечив тем
самым надежный контакт. Кстати, большое соп-
ротивление окисла противодействует нормаль-
ной зарядке аккумулятора, а это чревато тем,
что вечером машина останется разряженной.

Вообще лучше в сильные морозы держать ак-
кумулятор дома. Если завестись необходимо по-
зарез, то можно попробовать "прикурить", толь-
ко осторожно и аккуратно. Провода, как и трос,
должны быть всегда в машине. Если вы заранее
подсоединили их к своей машине, то вам вряд
ли откажут. Сначала соедините плюсовые клем-

мы аккумуляторов, при выключенном двигателе
"донора" "минус" можно "накинуть" на двигатель,
а не на ваш аккумулятор. Так обеспечивается
лучший контакт. При этом также следует пом-
нить о "заливании" свечей и о необходимости
делать перерывы между попытками. Затем сле-
дует завести двигатель второй машины и дать
поработать ей хотя бы несколько минут. Затем,
заглушив "донора", пробуйте завести свою ма-
шину.

Если и так двигатель не пускается - остается
один способ: на тросе. Но не включайте для за-
пуска первую передачу. Обычно заводят со вто-
рой или даже с третьей, поскольку вашу машину
так легче тащить, кроме того, обеспечивается пря-
молинейность движения и отсутствие скольжения
колес. Как только двигатель запустился, поста-
райтесь педалью газа не дать ему снова заглох-
нуть, одновременно выжмите сцепление и выклю-
чите передачу. Только после этого сигнальте и
тормозите. Когда двигатель заведется, не нужно
спешить отпускать педаль сцепления - лучше по-
дождать пару минут. Отпускать педаль следует
медленно, если в этот момент вы услышите, что
двигатель начинает глохнуть, лучше вновь выжать
сцепление и подождать еще минуту. Карбюра-
торный двигатель придется прогревать 10-15 ми-
нут, за это время прогреется и коробка передач
даже при том, что рычаг стоит в нейтральном
положении. Для инжекторного достаточно двух
минут - одна на двигатель и одна на коробку.

Ìàøèíà íå çàâîäèòñÿ â ìîðîç?

В 1865 году 31 января в
Санкт-Петербургском уни-
верситете Д.И. Менделеев
защитил докторскую диссер-
тацию "О соединении спир-
та с водою". Всё прогрес-
сивное человечество узна-
ло, что оптимальное содер-
жание спирта в алкогольных
напитках - 40%. Лить боль-
ше - только ценный продукт
переводить. Этот день счи-
тается днем появления в
России водки именно в том
виде и практически в том
составе, в котором её упот-
ребляют и поныне. Это, ко-
нечно, само по себе повод.
Только не перестарайтесь -

Ñ ïðàçäíèêîì ðóññêîé âîäêè!
150 грамм более чем доста-
точно, как считал сам Д.И.
Менделеев.

Некоторые источники со-
общают, что белое хлебное
вино привезли в Россию из
Скандинавии в 16 веке; дру-
гие - что на 100 лет раньше,
из Генуи. Имеются сведения
и о том, что на Руси креп-
кие напитки употребляли
уже в 11-12 веках. Кстати,
крепость водки в нашей
стране никогда не была дог-
мой. Традиционно выпуска-
ли разные сорта - 38, 45 и
даже 56 градусов. Сейчас,
как известно, есть и более
крепкие сорта.

Новый русский жалуется при-
ятелю:

- Не, ну прикинь, братан, пов-
сюду кидалово! Купил для офи-
са на аукционе Сотбис вазу ди-
настии Мин за 50000 баксов, а
она оказалась китайской!

☺ ☺ ☺

Один новый русский хвастает-
ся другому:

- Мои живут в Подмосковье в
пятиэтажном коттедже , недавно
вот отдыхали на Канарах.

- А мои недавно отдыхали в
Подмосковье.

- Фу...
- Так живут же на Канарах.

☺ ☺ ☺

Умирает муж. Жена, плача, го-
ворит:

- Ой, дорогой, ты умираешь и
оставляешь меня одну. Я, навер-
ное, скоро пойду за тобой.

- Не торопись. Дай мне нем-
ного отдохнуть.

☺ ☺ ☺

Муж - жене:
- Слушaй, a зaчем ты все эти

кулинaрные передaчи смотришь?
Ты ж дaже готовить не умеешь!

Женa (с улыбкой):
- Ну ты же порнуху смотришь!

Анекдоты

Pасшифрованы в них не слова,
а рисунки. Разгадать их Вам помо-
жет не эрудиция, а логическое
мышление и элементарные мате-
матические вычисления. Задача -
нарисовать картинку по числам, ко-
торые проставлены слева от строк

и над колонками. Числа показыва-
ют, сколько групп закрашенных кле-
ток находится в соответствующей
линии и сколько закрашенных кле-
ток содержит каждая группа. Нап-
ример (рис. 1), числа 2, 1 и 1 во
второй строке означают, что в этой

строке есть три группы, состоящие:
первая - из двух, вторая - из од-
ной, третья - также из одной зак-
рашенной клетки. Группы разде-
лены, как минимум, одной пустой
клеткой. Пустые клетки могут быть
и по краям рядов.
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Пятница, 3 февраля (время болгарское)

Суббота, 4

Воскресенье, 5 февраля

Понедельник, 6 февраля

Вторник, 7 февраля

Среда, 8 февраля

Четверг, 9 февраля

Пятница, 3  (время болгарское)

Суббота, 4 февраля

Воскресенье, 5 февраля

Пятница, 3 февраля (время московское)

Воскресенье, 5 февраля

Понедельник, 6 февраля

Вторник, 7 февраля

Среда, 8 февраля

Четверг, 9 февраля

Понедельник, 6 февраля

Вторник, 7 февраля

Среда, 8 февраля

Четверг, 9 февраля

06:30 "Хочу знать" с Михаилом Ширвиндтом 07:00 Новости 07:10
"Мода времен Леонида Брежнева" 08:05 Алексей Грибов, Зоя Фе-
дорова в фильме "Взрослые дети" 09:20 "Играй, гармонь люби-
мая!" 10:00 "Умницы и умники" 10:45 "Слово пастыря" 11:00 Ново-
сти (с субтитрами) 11:15 "Смак" 11:50 Премьера. "Лев Лещенко. Ни
минуты покоя" 13:00 Новости (с субтитрами) 13:15 Среда обита-
ния. "Не мясом единым" 14:10 Елена Проклова, Андрей Миронов в
комедии "Будьте моим мужем" 15:40 Светлана Иванова, Дмитрий
Дюжев в многосерийном фильме "Вербное воскресенье"  19:00
Новости (с субтитрами) 19:20 Премьера сезона. "В черной-черной
комнате... " 20:20 "Мульт личности" 20:50 Премьера сезона. "Кубок
профессионалов" 22:00 "Время" 22:25 "Кубок профессионалов".
Продолжение 23:15 Премьера сезона. "Первый класс" с Иваном
Охлобыстиным 00:15 Елена Яковлева в фильме "Интердевочка"
02:40 Вахтанг Кикабидзе, Николай Рыбников в комедии "Будь здо-
ров, дорогой!" 03:55 Олег Ефремов, Олег Табаков в приключен-
ческом фильме "Испытательный срок" 05:45 "Жди меня"

06:00 "Модный приговор" 07:00 Новости 07:05 Телеканал "Доброе
утро" 10:00 Новости 10:15 Телеканал "Доброе утро" 10:40 "Конт-
рольная закупка" 11:05 "Жить здорово!" 12:00 "Право на защиту"
13:00 Новости (с субтитрами) 13:15 "Модный приговор" 14:10 "Поле
чудес" с Леонидом Якубовичем 15:00 Другие новости 15:30 "По-
нять. Простить" 16:00 Новости (с субтитрами) 16:15 "Хочу знать" с
Михаилом Ширвиндтом 16:45 "Обручальное кольцо". Многосерий-
ный фильм 18:15 "Свобода и справедливость" с Андреем Макаро-
вым 19:00 Новости (с субтитрами) 19:15 Выборы - 2012 20:00 "Да-
вай поженимся!" 21:00 "Пусть говорят" с Андреем Малаховым
22:00 "Время" 22:30 "Жуков". Многосерийный фильм 23:30 "Закры-
тые за рубежом" 00:25 "Познер" 01:20 Ночные новости 01:35 "Сво-
бода и справедливость" с Андреем Макаровым 02:20 "Пусть гово-
рят" с Андреем Малаховым 03:15 "Давай поженимся!" 04:05 "Хочу
знать" с Михаилом Ширвиндтом 04:35 "Обручальное кольцо".
Многосерийный фильм

06:00 Новости 06:05 "Модный приговор" 07:00 Новости 07:05 Теле-
канал "Доброе утро" 10:00 Новости 10:15 Телеканал "Доброе утро"
10:40 "Контрольная закупка" 11:05 "Жить здорово!" 12:00 "Право
на защиту" 13:00 Новости (с субтитрами) 13:15 "Модный приго-
вор" 14:10 "Жуков". Многосерийный фильм 15:00 Другие новости
15:30 "Понять. Простить" 16:00 Новости (с субтитрами) 16:15 "Хочу
знать" с Михаилом Ширвиндтом 16:45 "Обручальное кольцо".
Многосерийный фильм 18:15 "Свобода и справедливость" с Анд-
реем Макаровым 19:00 Новости (с субтитрами) 19:15 Выборы -
2012 20:00 "Давай поженимся!" 21:00 "Пусть говорят" с Андреем
Малаховым 22:00 "Время" 22:30 "Жуков". Многосерийный фильм
23:30 "Холод. В поисках бессмертия" 00:20 Ночные новости 00:40
"Свобода и справедливость" с Андреем Макаровым 01:20 "Право
на защиту" 02:20 "Пусть говорят" с Андреем Малаховым 03:15
"Давай поженимся!" 04:05 "Хочу знать" с Михаилом Ширвиндтом
04:35 "Обручальное кольцо". Многосерийный фильм

06:00 Новости 06:05 "Модный приговор" 07:00 Новости 07:05
Телеканал "Доброе утро" 10:00 Новости 10:15 Телеканал "Доб-
рое утро" 10:40 "Контрольная закупка" 11:05 "Жить здорово!"
12:00 "Право на защиту" 13:00 Новости (с субтитрами) 13:15
"Модный приговор" 14:10 "Жуков". Многосерийный фильм 15:00
Другие новости 15:30 "Понять. Простить" 16:00 Новости (с суб-
титрами) 16:15 "Хочу знать" с Михаилом Ширвиндтом 16:45
"Обручальное кольцо". Многосерийный фильм 18:15 "Свобода
и справедливость" с Андреем Макаровым 19:00 Новости (с
субтитрами) 20:00 "Давай поженимся!" 21:00 "Пусть говорят" с
Андреем Малаховым 22:00 "Время" 22:30 "Жуков". Многосерий-
ный фильм 23:30 "Среда обитания. "Палёный" товар" 00:20 Ноч-
ные новости 00:40 "Свобода и справедливость" с Андреем
Макаровым 01:20 "Право на защиту" 02:20 "Пусть говорят" с
Андреем Малаховым 03:15 "Давай поженимся!" 04:05 "Хочу
знать" с Михаилом Ширвиндтом 04:35 "Обручальное кольцо".
Многосерийный фильм

06:00 Новости 06:05 "Модный приговор" 07:00 Новости 07:05
Телеканал "Доброе утро" 10:00 Новости 10:15 Телеканал "Доб-
рое утро" 10:40 "Контрольная закупка" 11:05 "Жить здорово!"
12:00 "Право на защиту" 13:00 Новости (с субтитрами) 13:15
"Модный приговор" 14:10 "Жуков". Многосерийный фильм 15:00
Другие новости 15:30 "Понять. Простить" 16:00 Новости (с суб-
титрами) 16:15 "Хочу знать" с Михаилом Ширвиндтом 16:45 "Об-
ручальное кольцо". Многосерийный фильм 18:15 "Свобода и
справедливость" с Андреем Макаровым 19:00 Новости (с суб-
титрами) 20:00 "Давай поженимся!" 21:00 "Пусть говорят" с Анд-
реем Малаховым 22:00 "Время" 22:30 "Жуков". Многосерийный
фильм. Заключительная серия 23:30 "Человек и закон" с Алек-
сеем Пимановым 00:20 Ночные новости 00:40 Премьера. "В
контексте" 01:25 "Свобода и справедливость" с Андреем Мака-
ровым 02:10 "Пусть говорят" с Андреем Малаховым 03:00 "Да-
вай поженимся!" 03:55 "Хочу знать" с Михаилом Ширвиндтом
04:35 "Обручальное кольцо". Многосерийный фильм

8:00 В стреляющей глуши. Х/ф 9:20 Сам себе ре-
жиссер 10:00 Смехопанорама Евгения Петросяна
10:25 Утренняя почта 11:00 Вести 11:10 Вести-Моск-
ва 11:45 С новым домом! Идеи для вас 12:00 Чужая
родня. Х/ф 13:30 Очевидное-невероятное 14:00 Ве-
сти 14:20 Вести-Москва 14:25 Вся Россия 14:40 Де-
шево и сердито. "Мордашка" и другие... 15:25 Боль-
ше, чем любовь 16:10 Билет в Большой 16:55 Ле-
карство против страха. Х/ф 18:25 Смеяться разре-
шается 20:00 Вести недели 21:10 Роман в письмах.
Х/ф 22:45 В Париж! Х/ф 1:00 В гостях у Эльдара
Рязанова. Вечер Елены Камбуровой 2:35 Лекарство
против страха. Х/ф 4:05 Смеяться разрешается 5:40
Роман в письмах. Х/ф 7:10 Комната смеха

06:00 Новости 06:05 "Модный приговор" 07:00 Новости 07:05
Телеканал "Доброе утро" 10:00 Новости 10:15 Телеканал "Доб-
рое утро" 10:40 "Контрольная закупка" 11:05 "Жить здорово!"
12:00 "Право на защиту" 13:00 Новости (с субтитрами) 13:15
"Модный приговор" 14:10 "Жуков". Многосерийный фильм 15:00
Другие новости 15:30 "Понять. Простить" 16:00 Новости (с
субтитрами) 16:15 "Хочу знать" с Михаилом Ширвиндтом 16:45
"Обручальное кольцо". Многосерийный фильм 18:15 "Жди меня"
19:00 Новости (с субтитрами) 20:00 "Поле чудес" с Леонидом
Якубовичем 21:00 "Пусть говорят" с Андреем Малаховым 22:00
"Время" 22:30 Премьера сезона. "Две звезды" 23:55 "Прожек-
торперисхилтон" 00:30 Закрытый показ. Наталья Негода в
фильме "Бубен, барабан" 02:55 Олег Видов в фильме "Моск-
ва - любовь моя" 04:25 Фильм "Беспокойное лето" 05:40 "Пока
все дома"

8:00 Утро России 12:05 Черные дыры. Белые пятна 12:45
Абсолютный слух 13:30 Библейский сюжет 14:00 Вести 14:30
Маршрут милосердия (109 серия) 15:15 Крутые берега 16:00
Вести 16:30 Вести-Москва 16:50 А счастье где-то рядом (8
серия) 17:35 С новым домом! 18:25 Слово женщине (252
серия) 19:10 Слово женщине (253 серия) 20:00 Вести 20:45
Ефросинья. Продолжение (107 серия) 21:35 Прямой эфир
22:30 Семейный детектив. Добролет (19 серия) 23:20 Се-
мейный детектив. Шедевр (20 серия) 0:05 Я подарю себе
чудо. Х/ф 1:40 Магия кино 2:20 Жена ушла. Х/ф 3:50 Вести.ru
4:15 Слово женщине (252 серия) 5:00 Слово женщине (253
серия) 5:40 Ефросинья. Продолжение (107 серия) 6:30 Се-
мен Дежнев. Х/ф 7:45 Вести-спорт

07.00 "ГЕРМАНИЯ ЗА НЕДЕЛЮ" И 08.00 "МУЛЬТФИЛЬМЫ" Ф 09.00
"ЦЕНА ПОБЕДЫ" Т 10.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 4-я
серия С 11.00 Премьера русского сериала "ЗАЛОЖНИКИ ЛЮБ-
ВИ". 8-я серия (заключительная) С 12.00 Информационно-аналити-
ческая программа "ГРАНИ НЕДЕЛИ" с Владимиром Кара-Мурзой Т
13.00 "2012" Т 14.00 Художественный фильм "МАФИЯ БЕССМЕРТ-
НА". После окончания смотрите мультфильмы Ф 16.00 Русский
сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 5-я серия С 17.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ"
И 18.00 Русский сериал. "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОС-
ТИ - 4. КОРОЛЕВА МЕЧЕЙ". 2-я серия С 19.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ"
И 20.00 "КЛИНЧ" Т 21.00 "СКАНЕР" Т 22.00 Русский сериал. "ДЮЖИ-
НА ПРАВОСУДИЯ". 5-я серия С 23.00 Русский сериал. "ЗАЩИТА
КРАСИНА". 1-я серия С 00.00 "СЕЙЧАС В МИРЕ" И 01.00 Художе-
ственный фильм "КАПАБЛАНКА". После окончания смотрите муль-
тфильмы для взрослых Ф 03.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ ВО-
РОН". 5-я серия С 04.00 Русский сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 1-я
серия С 05.00 "КЛИНЧ" Т 06.00 Русский сериал. "АГЕНТ НАЦИО-
НАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ - 4. КОРОЛЕВА МЕЧЕЙ". 2-я серия С

07.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ", "ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НОВОСТИ" И 08.00 "МУЛЬ-
ТФИЛЬМЫ" Ф 09.00 "ВЕЧЕРНИЕ НОВОСТИ ИЗ АМЕРИКИ" И 10.00 Русский
сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 5-я серия С 11.00 Русский сериал. "ЗАЩИТА
КРАСИНА". 1-я серия С 12.00 Информационно-развлекательная программа
"АРТ-НАВИГАТОР" Т 12.30 Авторская программа Виктора Топаллера "АМЕ-
РИКАНСКИЙ ЛИКБЕЗ. ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ СПОРТ" Т 13.00 "СКАНЕР" Т 14.00
Художественный фильм "КАПАБЛАНКА". После окончания смотрите муль-
тфильмы Ф 16.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 6-я серия С 17.00
"ОСОБОЕ МНЕНИЕ" И 18.00 Русский сериал. "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ
БЕЗОПАСНОСТИ - 4. ВРЕМЯ "Ч". 1-я серия С 19.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ",
"ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НОВОСТИ" И 20.00 "ПОЛНЫЙ АЛЬБАЦ" Т 21.00 "БОЛЬ-
ШОЙ ДОЗОР" Т 22.00 Русский сериал. "ДЮЖИНА ПРАВОСУДИЯ". 6-я се-
рия С 23.00 Русский сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 2-я серия С 00.00 "СЕЙ-
ЧАС В МИРЕ" И 01.00 Премьера художественного фильма "ЗА КЕМ ЗАМУ-
ЖЕМ ПЕВИЦА?". После окончания смотрите мультфильмы для взрослых
Ф 03.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 6-я серия С 04.00 Русский
сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 2-я серия С 05.00 "ПОЛНЫЙ АЛЬБАЦ" Т 06.00
Русский сериал. "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ - 4. ВРЕМЯ
"Ч". 1-я серия С

07.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ", "ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НОВОСТИ" И 08.00
"МУЛЬТФИЛЬМЫ" Ф 09.00 "ВЕЧЕРНИЕ НОВОСТИ ИЗ АМЕРИКИ" И
10.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 6-я серия С 11.00 Рус-
ский сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 2-я серия С 12.00 "ИЗРАИЛЬ ЗА
НЕДЕЛЮ" И 13.00 "БОЛЬШОЙ ДОЗОР" Т 14.00 Премьера художе-
ственного фильма "ЗА КЕМ ЗАМУЖЕМ ПЕВИЦА?". После оконча-
ния смотрите мультфильмы Ф 16.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ
ВОРОН". 7-я серия С 17.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ" И 18.00 Русский
сериал. "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ - 4. ВРЕМЯ "Ч".
2-я серия С 19.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ", "ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НОВО-
СТИ" И 20.00 "НАРОД ПРОТИВ" Т 21.00 "В КРУГЕ СВЕТА" Т 22.00
Русский сериал. "ДЮЖИНА ПРАВОСУДИЯ". 7-я серия С 23.00 Рус-
ский сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 3-я серия С 00.00 "СЕЙЧАС В
МИРЕ" И 01.00 Премьера художественного фильма "ПОХИЩЕНИЕ
ЧАРОДЕЯ" Ф 03.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 7-я серия С
04.00 Русский сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 3-я серия С 05.00 "НА-
РОД ПРОТИВ" Т 06.00 Русский сериал. "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ
БЕЗОПАСНОСТИ - 4. ВРЕМЯ "Ч". 2-я серия С

07.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ", "ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НОВОСТИ" И 08.00
"МУЛЬТФИЛЬМЫ" Ф 09.00 "ВЕЧЕРНИЕ НОВОСТИ ИЗ АМЕРИКИ" И
10.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 7-я серия С 11.00 Рус-
ский сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 3-я серия С 12.00 "ГЕРМАНИЯ
ЗА НЕДЕЛЮ" И 13.00 "В КРУГЕ СВЕТА" Т 14.00 Премьера художе-
ственного фильма "ПОХИЩЕНИЕ ЧАРОДЕЯ" Ф 16.00 Русский се-
риал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 8-я серия С 17.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ" И
18.00 Русский сериал. "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
- 4. СПАС НЕРУКОТВОРНЫЙ". 1-я серия С 19.00 "ОСОБОЕ МНЕ-
НИЕ", "ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НОВОСТИ" И 20.00 "КЕЙС" Т 21.00 "СВО-
ИМИ ГЛАЗАМИ" Т 22.00 Русский сериал. "ДЮЖИНА ПРАВОСУДИЯ".
8-я серия С 23.00 Русский сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 4-я серия
С 00.00 "СЕЙЧАС В МИРЕ" И 01.00 Художественный фильм "ПОС-
ЛЕДНЯЯ ДОРОГА" Ф 03.00 Русский сериал. "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 8-я
серия С 04.00 Русский сериал. "ЗАЩИТА КРАСИНА". 4-я серия С
05.00 "КЕЙС" Т 06.00 Русский сериал. "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ
БЕЗОПАСНОСТИ - 4. СПАС НЕРУКОТВОРНЫЙ". 1-я серия С

07.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ", "ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НОВОСТИ" И 08.00 "МУЛЬТ-
ФИЛЬМЫ" Ф 09.00 "ВЕЧЕРНИЕ НОВОСТИ ИЗ АМЕРИКИ" И 10.00 Русский сери-
ал "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 3-я серия С 11.00 Премьера русского сериала "ЗАЛОЖ-
НИКИ ЛЮБВИ". 7-я серия С 12.00 "СВОИМИ ГЛАЗАМИ" Т 13.00 "КЕЙС" Т 14.00
Премьера художественного фильма "КАПЕЛЬ". После окончания смотрите муль-
тфильмы Ф 16.00 Русский сериал "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 4-я серия С 17.00 "ОСО-
БОЕ МНЕНИЕ" И 18.00 Русский сериал "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНО-
СТИ - 4. МЕЧ ПРОРОКА". 2-я серия С 19.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ", "ЭКОНОМИ-
ЧЕСКИЕ НОВОСТИ" И 20.00 Премьера программы "2012" Т 21.00 "ВСЁ ТАК" Т
22.00 Русский сериал "ДЮЖИНА ПРАВОСУДИЯ". 4-я серия С 23.00 Премьера
русского сериала "ЗАЛОЖНИКИ ЛЮБВИ". 8-я серия (заключительная) С 00.00
"СЕЙЧАС В МИРЕ" И 01.00 "ГЕРМАНИЯ ЗА НЕДЕЛЮ" И 02.00 Информационно-
развлекательная программа "АРТ-НАВИГАТОР" Т 02.30 "МУЛЬТФИЛЬМЫ ДЛЯ
ВЗРОСЛЫХ" Ф 03.00 Русский сериал "ЧЁРНЫЙ ВОРОН". 4-я серия С 04.00
Премьера русского сериала "ЗАЛОЖНИКИ ЛЮБВИ". 8-я серия (заключитель-
ная) С 05.00 "ВСЁ ТАК" Т 06.00 Русский сериал "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗО-
ПАСНОСТИ - 4. МЕЧ ПРОРОКА". 2-я серия С

07.00 "ОСОБОЕ МНЕНИЕ", "ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НОВОСТИ" И 08.00 "МУЛЬТФИЛЬ-
МЫ" Ф 09.00 "ВЕЧЕРНИЕ НОВОСТИ ИЗ АМЕРИКИ" И 10.00 "КЛИНЧ" Т 11.00
Сериал выходного дня "ПАУТИНА - 5. БОЕЦ". 3-я серия С 12.00 Сериал выход-
ного дня "ПАУТИНА - 5. БОЕЦ". 4-я серия (заключительная) С 13.00 "В НЬЮ-
ЙОРКЕ С ВИКТОРОМ ТОПАЛЛЕРОМ" Т 14.00 Снято в СССР. "СЕРДЦА ЧЕТЫ-
РЁХ" Ф 15.30 Программа "ЖИВОЕ СЛОВО" Т 16.00 Сериал выходного дня "ИВА-
НОВ И РАБИНОВИЧ". 5-я серия С 17.00 Авторская программа Виктора Топал-
лера "АМЕРИКАНСКИЙ ЛИКБЕЗ. ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ СПОРТ" Т 17.30 "ЭХО НЕ-
ДЕЛИ" Т 18.00 Русский сериал "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ - 4.
КОРОЛЕВА МЕЧЕЙ". 1-я серия С 19.00 "КОД ДОСТУПА" Т 20.00 "ЦЕНА ПОБЕДЫ"
Т 21.00 Сериал выходного дня "ГОНЧИЕ - 4. ЛИЧНЫЙ КОНТАКТ". 1-я серия С
22.00 "ИЗРАИЛЬ ЗА НЕДЕЛЮ" И 23.00 Сериал выходного дня "ГОНЧИЕ - 4.
ЛИЧНЫЙ КОНТАКТ". 2-я серия С 00.00 Премьера художественного фильма
"МАФИЯ БЕССМЕРТНА". После окончания смотрите мультфильмы для взрос-
лых Ф 02.00 Авторская программа Виктора Топаллера "АМЕРИКАНСКИЙ ЛИК-
БЕЗ. ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ СПОРТ" Т 02.30 "МУЛЬТФИЛЬМЫ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ" Ф
03.00 Сериал выходного дня "ИВАНОВ И РАБИНОВИЧ". 5-я серия С 04.00 Снято
в СССР. "СЕРДЦА ЧЕТЫРЁХ" Ф 06.00 Русский сериал "АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ
БЕЗОПАСНОСТИ - 4. КОРОЛЕВА МЕЧЕЙ". 1-я серия С

07.00 "МУЛЬТФИЛЬМЫ" Ф 08.00 Детский художественный фильм "ПО-
ТРЯСАЮЩИЙ БЕРЕНДЕЕВ" Ф 09.00 "МУЛЬТФИЛЬМЫ" Ф 10.00 "НАРОД
ПРОТИВ" Т 11.00 Сериал выходного дня "ГОНЧИЕ - 4. ЛИЧНЫЙ КОН-
ТАКТ". 1-я серия С 12.00 Сериал выходного дня "ГОНЧИЕ - 4. ЛИЧНЫЙ
КОНТАКТ". 2-я серия С 13.00 "ГЕРМАНИЯ ЗА НЕДЕЛЮ" И 14.00 Снято в
СССР. "ПОД СТУ КОЛЁС" Ф 15.30 "ГЛОБАЛ 3000" Т 16.00 Сериал выходно-
го дня "ИВАНОВ И РАБИНОВИЧ". 6-я серия С 17.00 Информационно-
развлекательная программа "АРТ-НАВИГАТОР" Т 17.30 "МУЛЬТФИЛЬМЫ"
Ф 18.00 ДОКУМЕНТАЛЬНЫЙ ЭКРАН. "КАК ДЕЛАЮТ ИДОЛОВ" Ф 19.00
"БЕЗ ДУРАКОВ" Т 20.00 Информационно-аналитическая программа "ГРА-
НИ НЕДЕЛИ" с Владимиром Кара-Мурзой Т 21.00 Сериал выходного дня
"ГОНЧИЕ - 4. ЛИЧНЫЙ КОНТАКТ". 3-я серия С 22.00 "В НЬЮ-ЙОРКЕ С
ВИКТОРОМ ТОПАЛЛЕРОМ" Т 23.00 Сериал выходного дня "ГОНЧИЕ - 4.
ЛИЧНЫЙ КОНТАКТ". 4-я серия С 00.00 "КОНЦЕРТ ЕЛЕНЫ ВАЕНГИ" на
фестивале "Славянский базар в Витебске". После окончания смотрите
короткометражный фильм "Скрепки" Т 02.30 Информационно-развлека-
тельная программа "АРТ-НАВИГАТОР" Т 03.00 Сериал выходного дня "ИВА-
НОВ И РАБИНОВИЧ". 6-я серия С 04.00 Снято в СССР. "ПОД СТУК КО-
ЛЁС" Ф 05.30 "ГЛОБАЛ 3000" Т 06.00 ДОКУМЕНТАЛЬНЫЙ ЭКРАН. "КАК
ДЕЛАЮТ ИДОЛОВ" Ф

RТVI РТР

06:30 "Хочу знать" с Михаилом Ширвиндтом 07:00 Новости
07:10 Леонид Ярмольник в музыкальном фильме "Про кота...
" 08:20 Андрей Ростоцкий, Владимир Меньшов в приключен-
ческом фильме "Перехват" 09:45 "Служу Отчизне!" 10:20 "Здо-
ровье" 11:00 Новости (с субтитрами) 11:10 "Непутевые за-
метки" с Дмитрием Крыловым 11:30 "Пока все дома" 12:20
"Фазенда" 13:00 Новости (с субтитрами)   13:15 "Игорь Мат-
виенко. Маэстро в джинсах" 14:15 Леонид Куравлев в коме-
дии "Опасно для жизни!" 15:50 Алексей Серебряков, Евге-
ний Миронов, Владимир Ильин, Мария Аронова в многосе-
рийном фильме "Охотники за бриллиантами" 19:25 Премье-
ра. Юбилейный концерт Льва Лещенко 22:00 Воскресное
"Время". Информационно-аналитическая программа 23:00
"Большая разница" 00:00 Игорь Лифанов в боевике "Егерь"
01:40 Евгения Уралова, Александр Белявский в фильме "Июль-
ский дождь" 03:30 Комедия "Самые быстрые в мире" 04:35
"Обручальное кольцо". Многосерийный фильм

8:00 Вести 8:10 Вести-Москва 8:20 Жена ушла. Х/ф 9:45
Мультфильм 10:00 Субботник 10:30 Заметки натуралис-
та 11:00 Вести 11:10 Вести-Москва 11:20 Вся Россия
11:35 Я подарю себе чудо. Х/ф 13:05 Мультфильм 13:15
Баловень судьбы. Феномен Льва Лещенко 14:00 Вести
14:20 Вести-Москва 14:25 Честный детектив 14:55 Горо-
док 15:20 Власть факта 16:05 Линия жизни. Михаил
Ножкин 17:00 Елки-палки!.. Х/ф 18:25 Субботний вечер
20:00 Вести в субботу 20:50 Расплата за любовь. Х/ф
22:25 Гаишники. Продолжение 0:05 Чужая родня. Х/ф
1:45 Девчата 2:20 Линия жизни. Михаил Ножкин 3:15
Елки-палки!.. Х/ф 4:40 Субботний вечер 6:15 Расплата
за любовь. Х/ф

8:00 Утро России 12:05 Визит к Минотавру. 1-я серия 13:20
Мультфильм 13:30 Времена не выбирают. Аполлон в снегу.
Фильм 1-й 14:00 Вести 14:30 Маршрут милосердия (110 се-
рия) 15:15 Мой серебряный шар. Наталья Гундарева 16:00
Вести 16:30 Вести-Москва 16:50 Комната смеха 17:35 С но-
вым домом! 18:25 О самом главном 19:10 Ефросинья. Про-
должение (108 серия) 20:00 Вести 20:45 Институт благород-
ных девиц (1 серия) 21:35 Прямой эфир 22:30 Семейный
детектив. Школьные друзья 23:15 Семейный детектив. Пос-
ледний обход 0:05 По горячим следам. Нежный возраст 0:50
Свидетели. Они были первыми. Валентин Зорин 1:40 Вести
+ 1:55 "Тем временем" с Александром Архангельским 2:40
Новости культуры 3:05 Судьбы загадочное завтра (1 серия)
3:50 Вести.ru 4:05 Профилактика 4:55 Ефросинья. Продолже-
ние (108 серия) 5:40 Институт благородных девиц (1 серия)
6:30 Визит к Минотавру. 1-я серия 7:45 Вести-спорт

8:00 Утро России 12:05 Визит к Минотавру. 2-я серия 13:10
Мультфильмы 13:30 Времена не выбирают. То ли рыжего дру-
га в дверях увидать... Фильм 2-й 14:00 Вести 14:30 Маршрут
милосердия (111 серия) 15:15 По горячим следам. Нежный
возраст 16:00 Вести 16:30 Вести-Москва 16:50 Судьбы зага-
дочное завтра (1 серия) 17:35 С новым домом! 18:25 О самом
главном 19:10 Ефросинья. Продолжение (109 серия) 20:00 Вести
20:45 Институт благородных девиц (2 серия) 21:35 Прямой
эфир 22:30 Семейный детектив. Помни о смерти 23:15 Семей-
ный детектив. Крупная рыба 0:05 По горячим следам. После-
дний поезд, последний вагон 0:50 Свидетели. Они были пер-
выми. Валентин Зорин 1:40 Вести + 1:55 Культурная револю-
ция 2:40 Новости культуры 3:05 Судьбы загадочное завтра (2
серия) 3:50 Вести.ru 4:05 Профилактика 4:55 Ефросинья. Про-
должение (109 серия) 5:40 Институт благородных девиц (2
серия) 6:30 Визит к Минотавру. 2-я серия 7:45 Вести-спорт

8:00 Утро России 12:05 Визит к Минотавру. 3-я серия 13:20
Мультфильм 13:30 Времена не выбирают. Дорогие, люби-
мые тени. Фильм 3-й 14:00 Вести 14:30 Маршрут милосер-
дия (112 серия) 15:15 По горячим следам. Последний поезд,
последний вагон 16:00 Вести 16:30 Вести-Москва 16:50 Судьбы
загадочное завтра (2 серия) 17:35 С новым домом! 18:25 О
самом главном 19:10 Ефросинья. Продолжение (110 серия)
20:00 Вести 20:45 Институт благородных девиц (3 серия)
21:35 Прямой эфир 22:30 Семейный детектив. Слухач 23:15
Семейный детектив. Чужие дети 0:05 По горячим следам.
Таксист 0:50 Нинель Мышкова. До и после "Гадюки" 1:40
Вести + 1:55 Ангелы и демоны Владимира Волкова 2:40
Новости культуры 3:05 Судьбы загадочное завтра (3 серия)
3:50 Вести.ru 4:05 Профилактика 4:55 Ефросинья. Продол-
жение (110 серия) 5:40 Институт благородных девиц (3 се-
рия) 6:30 Визит к Минотавру. 3-я серия 7:45 Вести-спорт

8:00 Утро России 12:05 Визит к Минотавру. 4-я серия 13:15 Мульт-
фильмы 13:30 Времена не выбирают. Поэтические биографии. Фильм
4-й 14:00 Вести 14:30 Маршрут милосердия (113 серия) 15:15 По
горячим следам. Таксист 16:00 Вести 16:30 Вести-Москва 16:50 Судьбы
загадочное завтра (3 серия) 17:35 С новым домом! 18:25 О самом
главном 19:10 Ефросинья. Продолжение (111 серия) 20:00 Вести
20:45 Институт благородных девиц (4 серия) 21:35 Прямой эфир
22:30 Семейный детектив. Дачное дело 23:15 Семейный детектив.
Захват территории 0:05 По горячим следам. Горе от ума 0:50 Обре-
ченные на "Оскар" 1:40 Вести + 1:55 Сати. Нескучная классика... с
Сергеем Юрским 2:40 Новости культуры 3:05 Судьбы загадочное
завтра (4 серия) 3:50 Вести.ru 4:05 Профилактика 4:55 Ефросинья.
Продолжение (111 серия) 5:40 Институт благородных девиц (4 се-
рия) 6:30 Визит к Минотавру. 4-я серия 7:45 Вести-спорт

ЗА ДОП. ИНФОРМАЦИЯ: http://www.1tvrus.com;
http://www.rutv.ru
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Звёздные особняки

Примадонна, которая всег-
да живо следит за полити-
ческой ситуацией в стране,
не осталась в стороне от об-
суждения темы будущих пре-
зидентских выборов и в ин-
тервью телеканалу "Дождь"
"перемыла кости" кандидатам
на пост главы государства.
Особенно досталось Михаи-
лу Прохорову, которого Ал-
ла Борисовна, в принципе,
поддерживает. По словам ар-
тистки, в обычной жизни оли-
гарх просто "мямлик". И

Ïóãà÷¸âà: Äåâêè, áåðèòå "ìÿìëèêà"

именно этим объясняется то,
что бизнесмен в свои 46 лет
до сих пор не женат.

- Как-то ему в личной жиз-
ни не очень везет. Я знаю
его, он вроде как, он такой
мямлик, честно говоря, в лич-
ной жизни. ...Насколько он
яркий самобытный, организо-
ванный, упертый, очень энер-
гичный в деле - настолько в
личной жизни мямля. Девки,
берите голыми руками - по-
лучите продукт просто пот-
рясающий, - заявила Пугаче-

ва.
В Прохорове звезда видит

"сочетание ума, разума, та-
ланта, честности, порядоч-
ности, благородства и прек-
расного воспитания". Она за-
явила, что он не гонится за
роскошью, и вообще "очень
хороший парень". Тем не ме-
нее, над имиджем олигарху
надо все-таки поработать. По
словам артистки, во время
публичных выступлений ему
нужно не размахивать рука-
ми и не стоит "бубнить".

Ïðîõîðîâà ãîëûìè ðóêàìè!

Êóðàâë¸âà íàãðàäèëè
íà ïðåìèè óæàñîâ
45 лет назад прозвучала в кино
фраза: "Поднимите мне веки"

Леонид КУРАВЛЕВ довольно замкнутый чело-
век: мало разговаривает с друзьями, не выходит
на светские мероприятия, не общается с прес-
сой. Тем неожиданней было его появление 28
января в "Доме журналистов" на торжественной
церемонии вручения премии ужасов "КАПЛЯ". Не
смотря на то, что премия существует всего два
года, организаторы сумели в этом году привезти
на нее целую плеяду иностранных тружеников
"хоррора": режиссера AJ Аннила, композитора
Дэниела Лихта, актера Энтона Троя, исполните-
лей главных ролей в фильме "Впусти меня" Коре
Хедебранта и Лину Леандерссон, а так же звез-
ду "Silent Hill", актрису Джодель Ферланд, кото-
рая из своих 17 лет 15 провела на съемочной
площадке  и успела сняться в 51(!) фильме ужа-
сов. Самое интересное, что за приезд актеры
не получили ни копейки.

Но главные овации собрал Леонид Куравлев -
зал аплодировал стоя. Получая награду, предс-
тавляющую из себя симпатичное приведеньице,
за лучший отечественный фильм ужасов всех вре-
мен "Вий" актер сказал:

- У нас юбилей: 45 лет назад "Вий" был снят.
Хочется думать, что не без благословения Нико-
лая Васильевича Гоголя, ибо фильм живет, он
разговаривает с нами, не брошен в пасть не-
насытному забвению. И эту награду мы рассмат-
риваем, как подтверждение очень важного для
нас факта: фильм живет. Я надеюсь, что он бу-
дет иметь счастливую судьбу, не потеряет свое
счастье и продолжит жизнь далее".

НИКИТА МИХАЛКОВ

Психолог: Барин в душе. Бывает разным, но
чаще - добряк с открытым сердцем. Раним, но
отходчив, хотя крупных обид не прощает никог-
да.

Строя дом мечты, хо-
зяин пытается вопло-
тить в нем все свои за-
думки и сделать его мак-
симально удобным для се-
бя и семьи. Наши звез-
ды - не исключение. По-
рой дачи знаменитос-
тей отличаются самы-

ми смелыми фантазиями.
На сегодня большинс-

тво подмосковных заго-
родных домов строит-
ся в классическом сти-
ле. Средняя площадь зе-
мельных участков сос-
тавляет 10 - 12 соток,
а средняя площадь кот-

теджей - от 500 до двух
тысяч кв. метров.

С помощью риэлтора
газета "Экспресс" сос-
тавила рейтинг особня-
ков селебритиз, подсчи-
тав, сколько бы пример-
но заработали артисты,
выставь они на продажу

свои постройки прямо
сейчас. А психолог по фа-
саду домов попыталась
охарактеризовать лич-
ности их хозяев. Для чис-
тоты эксперимента
экспертам не сообщали,
кому конкретно какой
дом принадлежит.

Риэлтор: Место легендарное и престижное, к
тому же цены здесь одни из самых высоких. Сот-
ка тут стоит порядка $110 тысяч. Такие усадьбы
похожи на настоящие родовые поместья, ко-
торым, по сути, нет цены. С одной стороны, стран-
но и непривычно для современного человека,
что на огромной территории (около гектара) почти
нет дополнительных строений. С другой - по оп-
ыту знаю, что именно о таком просторе и тиши-
не мечтает каждый житель города.

МАША РАСПУТИНА
Психолог: Человек с юности пытается дока-

зать окружающим, что он не хуже, чем другие, а
иногда - даже и гораздо лучше. Инфантилен и
слегка неуверен в себе.

Риэлтор: Дом сказочный, даже игрушечный.
Сразу видно: хозяйка - женщина, мужчина, ду-
маю, не позволил бы себе такое обилие розовых
оттенков. Удачный ландшафтный дизайн. Но про-
ект слишком индивидуален и поэтому для про-
дажи не привлекателен.

АНДРЕЙ КОНЧАЛОВСКИЙ
Психолог: Здесь живет человек недоверчивый

и не очень позитивный. Для него главное, чтобы
окружающие слушались и подчинялись. Време-
нами бывает жесток. Возможно, это связано с
тем, что, как он считает, цели важнее, чем люди.

Маша
Распутина

Андрей
Кончаловский

Никита
Михалков
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На 13 януари министъ-
рът на културата Алек-
сандър Авдеев официал-
но обяви, че след пре-
зидентските избори, ко-
гато се очаква планова
ротация на правителст-
вото, ще напусне поста
си, мотивирайки се с
възрастта си /65 години/
. Не само поради това,
че министър Авдеев е
бивш посланик на Русия
у нас и голям приятел на
България е интересна
смяната на караула в
Министерството на кул-
турата на Русия. А и за-
щото става дума за сфе-
рата на духовността, сът-
рудничеството в която е
най-прекият път за сбли-
жаване на народите,
още повече традицион-
но свързани през веко-
вете, както са българс-
кият и руският. Затова не
би трябвало да ни е без-
различно кой ще насле-
ди на поста диалогичния
изтънчен ценител на из-
куството и културата
Александър Авдеев.

През 2008 г. той смени
на този пост Александър
Соколов - ректор на
Московската държавна
консерватория "Чайков-
ски". Авдеев е пълна про-
тивоположност на пред-
шественика си, оставил
по-скоро скандална сле-
да в културното ведомс-
тво с рязка критика по
повод изложби и личнос-
ти, отколкото с нещо гра-
дивно. Голямата заслуга
на сегашния министър е,
че през всички тези го-
дини предпочиташе да
решава, а не да създа-
ва конфликтни ситуации,
макар че понякога реа-
гираше със закъснение,
но винаги сдържано,
спокойно и балансира-
но.

Авдеев оглави ведом-
ството след дълга и изк-
лючително успешна дип-
ломатическа кариера.
На поста министър той
дойде след като бе пос-
ланик във Франция и
Монако /по съвмести-
телство/. Преди това бе
посланик в България и
Люксембург, от 1998 до
2002 г. - зам.-министър на
външните работи на РФ.
Александър Авдеев, кой-
то е завършил МГИМО
през 1968 г., е работил
40 години на дипломати-
ческото поприще, владее
четири езика - френски,
италиански, български и
английски.

Той заема министерс-
кия пост не случайно -
културните връзки са ед-
на от приоритетните и
най-ефективни насоки в
дейността на Авдеев ка-
то посланик. Известно е,
че той е отличен позна-
вач в областта на изкус-
твото, колекционира гра-
вюри.

Именно с четирите де-
сетилетия в МВнР се
обяснява отличаващото
го в работата му на кул-

Íàñëåäñòâîòî íà ìèíèñòúð
Àëåêñàíäúð Àâäååâ
Дипломатът вкара нови правила в сферата на културата

турното поприще - него-
вата дипломатичност.
Опитвайки се да постиг-
не обективност в споро-
вете, Авдеев рядко зае-
ма нечия страна, поне
публично, стараейки се
да разглежда ситуация-
та от няколко гледни точ-
ки и призовавайки към
помирение, както това
стана например при кон-
фликта в Театъра на Та-
ганка. Същевременно

той е строг и решителен,
доказвайки тези си ка-
чества със заемане на
ясна и твърда позиция
по доста въпроси. Обоб-
щавайки, може да се ка-
же, че дейността му по-
скоро заслужава поло-
жителна оценка, макар
че според социолозите
мнозина руснаци не би-
ли чували за министър
Авдеев /и това е нормал-
но, министърът на кул-
турата не е звезда, а ме-
ниджър/.

Тази оценка се бази-
ра включително и на ед-
на нелека битка, започ-
ната от Александър Ав-
деев - борбата с коруп-
цията. В тази връзка той
проведе реформа в цир-
ковата система поради
прекомерното влияние
на Росгосцирк, а дейци
на културата, склонни
към машинации бяха
уволнявани, както стана
със Сергей Стадлер -
бившият ректор на Сан-
ктпетербургската дър-
жавна консерватория
"Римски-Корсаков".

В актива на Авдеев ка-
то министър остава и от-
криването на Болшой те-
атър след шестгодишна
реконструкция, по него-
во време са започнати
или продължават най-го-
лемите проекти по рес-
таврация и строителство
- втората сцена на Ма-
риинския театър, рекон-
струкцията на Ермитажа,
където се откриват нови
корпуси, подготовката за
обновяване на Музея за
изобразителни изкуства
"Пушкин" в Москва. Зас-
луга на Авдеев е, че от-
мени изглаждането на

"Охта-Център" /небостър-
гач с височина 369 м. -
офисна сграда на "Газп-
ром" в Санкт Петербург,
срещу който проект се
опълчиха жителите на
града и културните ве-
домства/.

Той има смелостта и
да върне на Министерс-
твото на културата пъл-
номощията на Росохран-
култура - реформа, чии-
то резултати тепърва ще

стават ясни.
През всички тези го-

дини Александър Авдеев
непрестанно, методично
и решително настояваше
за увеличаване на сред-
ствата за култура от дър-
жавния бюджет и така от
2009 до 2012 година успя
да издейства 94 млрд.,
т. е. допълнително 13
млрд. рубли.

Заслуга на Авдеев е на-
ситеният културен обмен
през последните години
с провеждането на годи-
ни на Франция, Италия
и Испания и съответно
на Русия в тези страни -
изключително успешно
продължение на дипло-
матическата му дейност.

В други области влия-
нието на министъра не
е толкова голямо, а на-
месата и коментарите му
по един или друг казус
понякога  закъсняваха.
Безусловно обаче заслу-
жава висока оценка спо-
собността му да се абс-
трахира от субективизма
в ситуации, които изис-
кват това. Така например
беше в случая с артгру-
пата "Война", получила
премията "Иновация" за
акцията "Х*й в плену у
ФСБ". Тогава Авдеев за-
яви, че министерството
няма право да се намес-
ва в решението на жу-
рито, макар че лично на
него подобно творчест-

Специалният представител на президента на
РФ по международното културно сътрудничес-
тво, бившият министър на културата Михаил
Швидкой цени Александър Авдеев заради раз-
бирането му, че съвременната култура стои
на два крака: наследство и иновации, и като
пример дава развитието на центровете за съв-
ременно изкуство и московското биенале. Що
се отнася до кандидатите за поста на Авдеев,
според Михаил Швидкой те трябва да се тър-
сят сред поколението на 35-45-годишните. Кан-
дидатът трябва да притежава навици на пси-
холог, да има харизма, да е професионалист в
областта на културната политика. "Но среда,
която да отгледа ръководител с подобни ка-
чества, уви, у нас просто няма", признава ек-
спертът.

во не му допада. Така бе-
ше и с изложбата на Ан-
дрей Ерофеев и Юрий
Самодуров - през 2010 г.
министърът се застъпи
за тях като кураторите
на експозицията "Забра-
нено изкуство-2006", от-
белязвайки, че не виж-
да повод те да бъдат ху-
лени, въпреки че сами-
ят Авдеев не скри мне-
нието си, че не харесва
изложбата.

Обявявайки решението
си да напусне Министер-
ския съвет след прези-
дентските избори Алек-
сандър Авдеев даде по-
вод за размисли не са-

Друг силен кандидат е
Карен Шахназаров. Гене-
ралният директор на
"Мосфилм" е лоялен на
властите човек, талант-
лив и безконфликтен. Пъ-
тят към министерското
кресло за Шахназаров
обаче е по-сложен, за-
щото основната му про-
фесия отнема много вре-
ме, а и ефективната му
дейност като директор
на "Мосфилм" прави
трудно намирането на
негов заместник на то-
зи пост.

Съветникът на прези-
дента по културата Юрий
Лаптев и сегашният за-
местник министър Григо-
рий Ивлиев са другите
спрягани за кандидат-
наследници на Авдеев.

В. "КоммерсантЪ", по-
зовавайки се също на
анонимни свои източни-
ци, пише, че следва да
се обърне внимание на
другите двама заместни-
ци на Авдеев - Екатери-
на Чуковска, която отго-
варя за кинематографи-
ята, попаднала под над-
зора на министерството
с идването на Авдеев,
както и Константин Че-
репенников, който отго-
варя за проектите в об-
ластта на строителство-
то и реставрацията. Ка-
то се има предвид на-
расналият интерес на
министерството към за-
пазване и възстановява-
не на културни паметни-
ци, неговата кандидату-
ра не е за пренебрегва-
не.

Така или иначе името
на новия министър на
културата ще е ясно през
пролетта. Засега съвсем
ясно е само това, че
Александър Авдеев прос-
то напуска поста, за да
се занимава с друга, мо-
же би по-спокойна ра-
бота - по собствените му
думи, и второ - че нови-
ят министър ще се сблъс-
ка с маса нерешени
проблеми: корупция, не-
достатъчен бюджет, не-
ефективен, дори погубен
федерален закон за дър-
жавните поръчки, съдба-
та на репертоарните те-
атри и изтичане на твор-
чески кадри зад грани-
ца. Няма увереност, че
тези проблеми могат да
бъдат решени от млад
министър или въобще че
някой може сам да ги ре-
ши.

мо за върховете и спа-
довете в кариерата му
на министър, но и за то-
ва кой ще наследи пос-
та му. Самият той и прес-
службата на ведомство-
то отказват каквито и да
било коментари по този
повод. Авдеев се огра-
ничи само с думите, че
има много достойни кан-
дидати и, че новият ръ-
ководител трябва да е
талантлив, енергичен,
опитен.

Веднага след прескон-
ференцията на министър
Авдеев "Интерфакс", ци-
тирайки неназован из-
точник, съобщи четири
имена на личности, по-
тенциални кандидати за
поста.

Като най-вероятен пре-
тендент се сочи Денис
Молчанов - чиновник от
новото поколение, съче-
таващ младост и амби-
циозност, както и опитен
в работата на министер-
ството - навремето той
е бил заместник на екс-
министър Швидкой. Мол-
чанов печели и с това,
че умее да прави всич-
ко възможно за издига-
не имиджа на Русия на
Запад и призовава за от-
каз от "навика да се
плюе по собствената
страна".

Министър Авдеев лично инспектира реставрацията на
Изборската крепост /град Псков/, която се реализира
в навечерието на 1150 годишнината от първото спо-
менаване на Изборск в летописите и се чества заедно
с 1150-годишнината на древната Рус - през 2012 г.

Семейство
Галина и
Александър
Авдееви

19. ЛИЦА
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Вагоностроителният
завод, построен в Тих-
вин, Ленинградска об-
ласт, е първият по ро-
да си не само в Русия,
но и в Европа, заяви
Владимир Путин, който
пристигна специално в
града не за да прере-
же лентата, а за да
участва в заседанието
на правителствената
комисия по високи тех-
нологии и иновации. То-
ва обаче не попречи на
премиера да натисне
копчето за пуска на се-
рийното производство в
предприятието и да се
разпише на първия го-
тов вагон. В завода още
тази година ще работят
над 3500 души.

Изборът на място за
срещата на комисията
не е случайна - тъкмо
новият завод, където ще
се правят четири моде-
ла вагони, е един от об-
разците на национална-
та програма за прила-
гане на съвременни тех-

Ïðåìèåðñêè àâòîãðàô
âúðõó ïúðâèÿ âàãîí
Модерен завод за над $1,3 млрд. заработи край Петербург

Президентът на Казахстан Нурсултан Назарба-
ев предложи средствата от Националния фонд за
развитие на икономиката да се инвестират в раз-
лични проекти в страната и чужбина, вместо да се
държат в чуждестранни банки. Парите от свръхпе-
чалбите от продажбите на петрол се събират във
фонда от 2000 г. В момента в него има над $43
млрд. През 2008 г. от него бяха изтеглени $8 млрд.
за преодоляване на икономическата криза.

Една от големите туристически фирми "Лан-
та-тур Воаяж" неочаквано обяви фалит. Закупи-
лите вече билети и екскурзионни пакети хиляди
туристи вероятно ще бъдат обезщетени от заст-
рахователя "Ингосстрах", а останалите в чужби-
на клиенти на фирмата ще бъдат превозени от
руски авиокомпании. Руската агенция за тури-
зъм откри гореща линия за помощ.

Над $100 млрд. ще струва изграждането на из-
куствен архипелаг в Каспийско море, където ще
се разположи цял град. Азербайджанските медии
съобщават, че концернът "Авеста" ще построи вър-
ху 41 острова с обща площ от 3000 хектара жи-
лищни и офисни сгради. Първите жители ще се
заселят след 2 години, а проектът трябва да бъде
реализиран до 2023 г. Хазарските острови, както
се нарича архипелагът, ще прилича донякъде на
Палмовия остров край Дубай. Някои от сградите
ще имат до 60 етажа, проектирани са и 150 учи-
лища, 50 детски градини, болници, театри и кина,
строителство на писта за Формула-1, летище, не-
бостъргач "Азербайджан" с височина от 1000 м и
множество ресторанти и заведения.

Премиерски автограф за първия вагон, произведен в Тихвинския вагоностроителен завод

На дребно

Тазгодишното 42-о изда-
ние на Световния икономи-
чески форум в Давос прик-
лючи както се очакваше - с
обсъждане на предизвика-
телствата на днешния ден,
с прогнози за решаване на
острите проблеми на чове-
чеството до опитите за раз-
криване на тайните на все-
лената, с много рецепти и
идеи за "поправяне на ка-
питализма", с надежди за из-
лизане от кризата и прогре-
са, с препоръки за съзида-
ние и изграждане на по-чист,
по-щастлив и благополучен
дом за бъдещите поколения.

По традиция форумът от-
ново би рекордите за брой
на заседанията (само сесии-
те бяха 260), различните ме-
роприятия и естествено на
участниците (повече от 2600)
- видни политици, интелек-
туалци, 20 религиозни лиде-
ри, представители на между-
народни и неправителствени
организации, на едрия биз-
нес, медиите. Изненада бе и
рекордният сняг, който зат-
рупа алпийския курорт и поп-
речи донякъде на традицион-
ните вече протести на антиг-
лобалисти, природозащитни-
ци и станалото модерно на-
последък движение "Окупи-
рай Уол Стрийт!". Между дру-
гото някои от представите-
лите на "Окупирай Световния
икономически форум" бяха
поканени да споделят виж-

нологии. Инвестициите
в него надвишават 1,3
милиарда долара и е
финансиран с помощта
на "Внешэкономбанк",
Банката за развитие
съвместно с Казахстан
и "Номос-Банк". Темата
за модернизацията на
промишлеността стои
остро пред руската ико-
номика и развитието на
новите технологии и
иновациите е сред глав-
ните приоритетни прог-
рами за периода до
2020 г.

В нея се предвижда
делът на високотехно-
логичната продукция в
промишленото произ-
водство да достигне до
25-30% от сегашните 4,5-
5%. Разходите за науч-
ни изследвания и конс-
трукторски разработки
трябва да се увеличат
двойно. Същевременно
се подготвя и създава-
не на нови отрасли и
общо техническо превъ-
оръжаване на същест-

вуващите производства,
което да спомогне за
разширяване на руско-
то присъствие на све-
товните пазари. Компа-
ниите с държавно учас-
тие са планирали да ин-
вестират в иновации
950 милиарда рубли
през 2012 г., а през
следващата година се
очаква необходимост от
държавно финансиране
на подобни програми в
размер на 1,5 трилио-
на рубли, или около 72
милиарда лева.

Според Путин има че-
тири главни проблема,
които трябва да бъдат
решени, от които най-
важен е съгласуването
на програмите на ком-
паниите с държавно
участие с общите инвес-
тиционни проекти, съот-
ветно с финансирането
и разширяването на
публично-частното пар-
тньорство. Стратегията-
2020 за иновациите
включва засега 28 ос-

новни направления, към
които ще бъдат насоче-
ни ресурсите на държа-
вата, науката, бизнеса
и образованието. Сред
тях са медицината на
бъдещето, биотехноло-
гиите, енергетиката,
космическата промиш-
леност, отбраната, ядре-
ните и информационно-
комуникационните тех-
нологии, екологично ав-
томобилостроене.

Идеята предвижда
създаване на специал-
ни обособени зони, ко-
ито да обединяват пъл-
ния процес - от обуче-
нието на студенти и из-
граждане научни цент-
рове до приложение на
разработките в произ-
водство. Същевременно
се обмисля и специал-
на социална програма
за реализация на висо-
коквалифицирани спе-
циалисти и учени чрез
значително подобрява-
не на условията на труд
и живот в тези зони.

Â Äàâîñ ãîâîðèõà ìàëêî çà Ðóñèÿ
данията си на дебата за про-
мяната в модела на капита-
лизма, докато други привър-
женици на каузата на възму-
тените бяха спрени по гра-
ниците, а трети, пристигнали
по-рано, си построиха снеж-
ни иглута и пуснаха снежни-
те топки в атака. Нито сту-
дът, нито строгите полицаи
уплашиха три млади и кра-
сиви украинки от движение-
то Femen да се разсъблекат
и да покажат изписаните по
телата им лозунги срещу "ган-
гстерската клика на богати-
те" и бедността, като не ста-
на ясно дали имат предвид и
президента на страната Вик-
тор Янукович, който също бе
сред участниците във фору-
ма. За поредна година осно-
вателят на "Майкрософт" Бил
Гейтс защити честта и вяр-
ването на едрия бизнес, че
с парите може да се проме-
ни светът към по-добро и
обеща да дари 750 милиона
долара за борба със СПИН,
туберкулоза и малария.

Инициативата от преди по-
вече от четири десетилетия
на проф. Клаус Шваб за сре-
ща на мениджъри, политици
и общественици в условия
на деловия лукс се утвърди
като платформа за свобод-
но обсъждане на идеи и мне-

ния, дори коренно противо-
положни, както и този слу-
чай с изхода от кризата в
Европа. Срещу специални
покани от организаторите и
без заплащане на участие-
то се канят интересни гости
и представители на по-бед-
ни държави, наричани дели-
катно "нови или развиващи
се пазари". В този особен
кръг парадирането с богат-
ство отдавна се смята за
лош тон - не заради поред-
ната икономическа криза, а
с приглушен златен или пла-
тинен отблясък просветват
само скъпите часовници и
банкови карти. Това вече са
го разбрали и повечето но-
вобогаташи от Източна Ев-

ропа и Азия, които в пред-
ходни години доста шумно
се забавляваха на вечерни-
те коктейли.

За добро или лошо, но те-
мата Русия не бе сред най-
актуалните на фона на дъл-
говата криза в Европа и в
дневния ред присъстваше
като обсъждане на кръгла
маса на политическата, со-
циалната и икономическата
картина в страната през
2012 г. При това на закрито
заседание и с участието
главно на руски представи-
тели. Сред тях са познати
имена от големия бизнес:
Герман Греф - шеф на "Сбер-
банк", Анатолий Чубайс - на
държавната корпорация за

нанотехнологии с третата си
съпруга - телевизионната во-
деща Авдотя Смирнова, за
която се ожени преди дни,
един от най-богатите предп-
риемачи и филантропи - Вик-
тор Векселберг в качество-
то си на президент на фон-
да "Сколково", Леонид Ми-
хелсон, Рустам Тарико, Да-
вид Якобашвили и други из-
вестни личности.

Мнозина си обясняват лип-
сата на повишен интерес към
Русия с твърдението, че въп-
реки наближаващите прези-
дентски избори в страната,
особени изненади едва ли
може да се прогнозират. По-
зицията на властите бе за-
щитена от първия вицепре-
миер Игор Шувалов и замес-
тник-директора на централ-
ната банка Алексей Улюка-
ев, докато критика към уп-
равлението, корупцията, бю-
рокрацията и съдебната сис-
тема, недоволство от преко-
мерната намеса на държава-
та в икономиката и възму-
щение от преследване на
бизнеса, подкрепящ опози-
цията са изразили бизнесме-
ни и бившият финансов ми-
нистър Алексей Кудрин. Той
е потвърдил тезата си за про-

мяна на икономическия мо-
дел и намаляване на зави-
симостта от суровинния из-
нос. Според общото преоб-
ладаващо мнение са необ-
ходими реформи в полити-
ческата система, но не по мо-
дела на "цветните револю-
ции". След знаменития въп-
рос "Кой е мистър Путин?",
прозвучал в Давос през 2000
г., американският журналист
Джефри Т. Смит написа в бло-
га си за The Wall Street Journal:
"За час и половина критика
нито веднъж не бе спомена-
то името на човека, който за
последните 12 години при-
тежава фактическата върхов-
на власт в Русия".

Давос стана второто важ-
но място след Париж, къде-
то бяха представени въз-
можностите на Екатеринбург
да посрещне изложители от
цял свят през 2020 г. "Сто-
лицата на Урал" се състеза-
ва за домакинството на Све-
товното изложение през
2020 г. наред с тайландския
град Аютая, Дубай, бразил-
ския Сао Паулу и турския Из-
мир. Повече от хиляда души
от участниците в Световния
икономически форум са по-
сетили експозицията на Ека-
теринбург "Экспо-2020", ко-
ято бе организирана в хо-
тел "Арабела Шератън" в
швейцарския курорт.

Украинките, които обиколиха цяла Европа, минаха и
през София, показаха прелестите си и в Давос

Макет на бъдещия
уникален островен
комплекс
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Единствената кинема-
тографична национална
премия "Златен орел" бе
връчена за десети път.
Както повелява тради-
цията това стана в Пър-
ви павилион на "Мос-
филм" - главния па-
вильон на руското ки-
нопроизводство, където
са създавали шедьоври-
те си Бондарчук, Шукш-
кин, Наумов, Тарковски,
Кончаловски... На тази
сцена са се качвали Ро-
ман Полански, Копола,
Дзефирели, Милош
Форман... Също по тра-
диция юбилейната цере-
мония бе стилна, както
и предишните, кадри от
които бяха показани на
голям екран.

От 30-те отбрани фил-
ма журито определи за
победител "Елена" на
режисьора Андрей Звя-
гинев.

За най-добри актьори
бяха избрани Ксения Ра-

"Åëåíà" ãðàáíà ÷åòèðè "Çëàòíè îðëè"
попорт и Фьодор Бон-
дарчук - комедиен дует
във филма на Авдотия
Смирнова "Два дни".

Голямата награда - за
принос в киноизкуство-
то, отиде при Валентин
Гафт и му бе връчена от
първия вицеспикер на
Думата Александър Жу-
ков.  Филмът "Шапито-
шоу" получи най-малко
статуетки, но беше без-
спорният некоронован
фаворит на юбилея. Раз-
строеният режисьор
Сергей Лобан нарече
деня на връчването на
статуетките "черен петък
за руското кино". Това
стана в присъствие на
Никита Михалков, кой-
то от своя страна отвър-
на: "В началото, по вре-
ме на подготовката на
церемонията аз прекар-
вах тук ден и нощ, но
после заработи профе-
сионалният механизъм и
за десет години преми-

ята прерасна в много
сериозно професионал-
но дело. Това, че тя е
най-престижната пре-
мия в нашата страна, не
предизвиква съмнение".
Михалков призна, че не-
гов фаворит е бил фил-
мът "Шапито-шоу" зара-
ди разкрепостения си
език, заради това, че
представя един млад
свят. Според него Сер-
гей Лобан е бъдещето на
руското кино. "Но е оче-
видно и майсторството
на Андрей Звягинцев и,
разбира се, академици-
те са гласували за майс-
торството. Силата и
смисълът на тази пре-
мия е в нейната чест-
ност", добави Михалков.

За Андрей Звягинцев
този "Златен орел" е вто-
ри - първият получил за
лентата "Завръщане".
Радва се, разбира се, че
филмът "Елена" върви
много добре по екрани-

те на страната, още по-
вече, че той не е комер-
чески, но носи повече
от добри приходи. През
март "Елена" ще се за-

върти във Франция, а
през май - в Америка.

"Елена" получи "Зла-
тен орел" в четири но-
минации: най-добър

филм, най-добра ре-
жисьорска работа, най-
добра второстепенна
женска роля, най-добра
операторска работа.

Страницата подготви
Димитрина Забаркина

Популярният москов-
ски театър "У Никитских
ворот" вече има собст-
вена "къща" - след 30 го-
дини театърът се сдоби
с четириетажна сграда,
където отвори и Голяма
зала. Лесно е да се ка-
же, но предисторията е
пълна с борба, препят-
ствия, себедоказване и
това най-добре го знае
създателят и художест-
вен ръководител на те-
атъра Марк Розовски.

Новата сграда всъщ-
ност е стара и добре
позната на московчани
- кинотеатърът на буле-
вард "Никитски". Навре-
мето това беше култо-
во място - единствено-
то в Москва, където ки-
нолюбителите можеха
да гледат най-хубавите
филми от миналото. В
епохата на интернета и
видеото кинокласика
може да се гледа и у
дома. А приютявайки те-
атъра, старинната сгра-
да утвърждава репута-
цията си на културен
център. Реставрацията
на новата сцена про-

Те са посветени на езика и културата. Едно от
първите събития в програмата на сезоните за
2012 година е през март, когато Москва ще е
специален гост на Парижкия салон на книгата.
През септември Франция ще върне визитата ка-
то гост на Московския международен панаир на
книгата. В плановете на организаторите фигури-
ра и "Издателски Тур де Франс" за руските лите-
ратори - 12 писатели от Русия ще посетят 12
свои колеги в 12 градове на Франция. Освен
това ще бъдат проведени локални театрални и
кинофестивали, както и многобройни писателс-
ки конференции и срещи. В московския "Иллю-
зион" през февруари ще започне цикъл "Свя-
щенные чудовища французского кино", в рамки-
те на който зрителите ще видят шедьоври на
черно-белия филм с участието на Жан Габен,
Филип Нуаре, Жана Моро, Катрин Деньов.

На галаконцерта в чест на откриването на се-
зоните присъства извънредният и пълномощен
посланик на Франция в Русия Жан де Глиниас-
ти. Към присъстващите с приветствие се обърна
президентът на Френския институт, един от во-
дещите специалисти по френска литература от
първата половина на 19 век Ксавие Даркос, как-
то и специалният представител на президента
на РФ Михаил Швидкой.

Този път традицията на галаконцерт непременно
да се представя класика бе нарушена и зрите-
лите имаха възможност да слушат модерна съв-
ременна музика. От руска страна се представи
групата "Нещастный случай", начело с Алексан-
дър Кортнев, и музикалният колектив на Пьотр
Налич, а от френска - Ив Жаме, когото наричат
продължител на традициите на френския шан-
сон, и неговата група, както и  младата певица
Полин Пари със своя квинтет. Това ново "париж-
ко врабче" и по маниери, и по глас напомня
Едит Пиаф. За руската публика Полин Пари бе
подготвила сюрприз - изпълни на руски език пе-
сента на Висоцки "Порвали парус".

Легендарният декан на фа-
култета по журналистика на
МГУ "Ломоносов" и сегашен
негов президент проф. Ясен
Николаевич Засурски госту-
ва на в. "Российская газе-
та". Впрочем той винаги е
добре дошъл там и без по-
вод, защото мнозина от ра-
ботещите във вестника са
негови възпитаници. Пово-
дът този път бе делови - да
се обсъди възможността пе-
дагозите от факултета да се
запознаят и да преминат
тренинг за работа с чуждес-
транни издания и организи-
ране на съвместни проекти
с чуждестранни медии.

Проф. Засурски гостува
на "Российская газета", за
да види как е организирана
работата на дирекция "Меж-
дународни проекти". Освен
познатите на читателите в
Русия всекидневник и сед-
мичникът "РГ-Неделя", вест-

Â Ðóñèÿ çàïî÷íàõà
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Ив Жаме продължава традицията на френския шансон
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дължила три години, ка-
то е запазен историчес-
кият облик на сградата,
строена през 18 век.
Новата Голяма зала на
театъра "У Никитских
ворот" е с 250 места, а
Марк Розовски се рад-
ва: "Извървяхме пътя,
завещан от Станислав-
ски - от студия към теа-
тър. Преминахме през
всички етапи - от само-
деен драматичен кръ-
жок до професионален
театър. Щастливи сме!"

Трупата посрещна зри-
телите в новата зала с

премиера на знаменития
мюзикъл "Историята на
коня" по повестта на Лев
Толстой "Холстомер". Ро-
зовски е автор на инс-
ценировката и музикал-
ното оформление на пър-
вата постановка през
1976 г. на режисьора Ге-
оргий Товстоногов в Ле-
нинградския Болшой
драматичен театър. През
1992 г. Розовски поставя
пиесата в своя театър и
сега в чест на събитие-
то, видоизменена и об-
новена трупата я предс-
тавя на зрителите.

През август 2011 г. кме-
тът на Москва Сергей
Собянин посетил театъ-
ра "У Никитских ворот" и
лично проверил хода на
реставрацията. Тогава
той заявил, че към 2014
г. всички московски те-
атри трябва да бъдат ре-
монтирани, като за цел-
та от бюджета на Моск-
ва са предвидени 7
млрд. рубли. "Театрална-
та програма" е приори-
тетна за столицата, но
засега ремонт е започ-
нал само в няколко теа-
търа. В Москва те са 88.

Кметът на Москва Сергей Собянин инспектира рес-
таврацията на театъра "У Никитских ворот" заедно с
директора на театъра Татяна Ревзина Марк Розовски

"Ðîññèéñêàÿ ãàçåòà" ùå îáó÷àâà ïåäàãîçè

никът има още 17 прило-
жения в 14 страни по све-
та в рамките на междуна-
родния проект Russia
Beyond the Headlines, вклю-
чително и в България.

"Российская газета" от-
давна си сътрудничи с фа-
култета по журналистика и
"Радио России" в организи-

ране и провеждане на кон-
курса "Стани журналист",
който през 2012 г. е в рам-
ките на Общоруската олим-
пиада "Ломоносов".

От своите 82 години, 42
проф. Засурски е декан на
факултета по журналисти-
ка /1965-2007 г./. През
2007 освобождава поста

по собствено желание и
остава президент на факул-
тета. Дотогава такава длъж-
ност не съществува, съз-
дадена е специално за из-
ключително уважавания и
в Русия, и по света специ-
алист по медии, чуждест-
ранна литература и исто-
рия на журналистиката. В
правомощията му, както е
записано в документа "При-
ложение за президент на
факултета" влизат "контрол
на качеството на подготов-
ката на специалистите и на-
учните изследвания, опре-
деляне стратегията на меж-
дународните връзки на фа-
култета, консултиране по
принципни въпроси за раз-
витието на факултета, ук-
репване на връзките с ме-
диаиндустрията, развитие
на творческите и етически-
те принципи на професия-
та".
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Министерството на
образованието и наука-
та (МОН) неотдавна
направи подбор на
т.нар. проекти от клас
"меганаука", свързани с
инсталирането на голе-
ми и много скъпи уста-
новки и затова предпо-
лагат международно
финансово участие.

Правителствената ко-
мисия по високите тех-
нологии и иновации из-
бра 6 проекта, които Ру-
сия да субсидира и ко-
ито са на обща стой-
ност 141 млрд. рубли.
Миналата седмица
МОН и Министерството
на отбраната събраха
всички, които проявяват
интерес към проектите
и биха могли да участ-
ват в тях. Срещата це-
леше да бъде актуали-
зирана стойността на
всеки отделен проект и
да се уточнят конкрет-
ните чуждестранни ин-
веститори, като руска-
та страна се надяваше
на договаряне за пари-
тетно финансиране.

Оказа се, че портфей-
лите на външните спон-

Отдалечените области
на Слънчевата система
поднасят непрекъснато
нови изненади. На по-
върхността на далечния
Плутон са открити сле-
ди от "органична кал"
(tholins) - сложни азот-
но-въглеродни съедине-
ния - приблизително от
същия вид, каквито със-
тавят основата на всич-
ки живи организми.
Според учените обаче
едва ли може да се го-
вори за някакви форми
на живот на Плутон.

От момента на откри-
ването през 1930 г. и до
2006 г. Плутон се смя-
таше за "пълноценна"
девета планета, но след
това беше "разжалван"
в планетоид. Поради от-
далечеността на това
небесно тяло то се виж-
да лошо дори със сил-
ни телескопи и данни-
те за него се събират
трудно. Затова и атмос-
фера на Плутон беше
открита едва през 1985
г. А неотдавна спектро-
метърът на орбиталния
телескоп "Хабъл" фикси-
ра, че планетоидът сил-
но поглъща ултравиоле-
товите вълни с опреде-
лена дължина, което
може да се обясни с на-
личието на органични
молекули в атмосфера-
та на Плутон.

"Органичната кал" е
могла да се появи от
лед на азот, метан и
окиси на въглерода
следствие на въздейст-
вието на слънчевата ра-
диация, смята москов-
ският астрофизик Вла-
димир Бусарев. "Беше
извършено моделиране
на слънчевия вятър - об-
лъчване на азотен лед
от потоци протони. И

През последните дни
на януари "гневът" на
Слънцето достигна най-
голямата си сила за се-
дем години. След изриг-
ването, отбелязано на 23
януари, към Земята се
устреми облак от слън-
чева плазма: коронарно
изхвърляне на слънчева
маса. Когато облакът
стигна до Земята, започ-
на геомагнитна буря, ко-
ято продължи няколко
дни, като учените й прис-
воиха слаба и умерена
степен на опасност.

Действително през те-
зи дни не бяха регист-
рирани сериозни или
критични последици.
Впрочем, жителите на
северните ширини има-
ха рядката възможност
да се полюбуват на вну-
шителната природна
картина на северното
сияние - светене в гор-
ните слоеве на атмос-
ферата, предизвикано
от преминаването през
нея на частици с висо-
ки енергии.

Скоростта на плазме-
ния облак бе около 1400
км/сек, а интензивност-
та на потока протони,
съставляващи по-голяма-
та част от слънчевото ве-

Èíñòèòóòè ïðåäëàãàò ìåãàïðîåêòè
Финансовата криза в ЕС ограничи участието
на чужди инвеститори в руски научни проекти

сори са здраво закоп-
чани и на подобно суб-
сидиране може да раз-
читат само три проекта
- при това най-евтини-
те от тях. Това са висо-
кочестотният лъчев из-
следователски реактор
ПИК, проектиран в На-
учно-изследователския
център "Курчатов", за
който ще са необходи-
ми 15 млрд. рубли, про-
ектът на Обединения
институт за ядрена фи-
зика за комплекса от
тежки йони NICA - съ-
що с проектна стойност
от 15 млрд. рубли и про-
ектът на "Росатом" за
най-модерен термояд-
рен реактор "Итнитор"
- за 16 млрд. рубли. Та-
ка общата сума от 46
млрд. рубли е три пъти
по-малка от предвари-
телно заявената.

Реакторът ПИК се
подкрепя от Германия,
която вече отдели за
оборудване около 29
млн. евро. Независимо
от финансовите затруд-
нения, които в момен-
та изпитва, Италия не
се е отказала да раз-

вива научния си потен-
циал и вложи 80 млн.
евро в реактора "Игни-
тор". ЮАР прояви инте-
рес и готовност да ин-
вестира в проекта NICA.

Обречени да чакат по-
добри времена се ока-
заха трите най-скъпи
проекта. Това са уско-
рителят "Супер c-тау
фабрика" на Сибирско-
то отделение на РАН с
проектна сметка от 17,6
млрд. рубли, източникът
на специализирано син-
хронно излъчване от
четвърто поколение на
института "Курчанов" за
38 млрд. рубли и про-
ектът от Нижни Новго-
род за супермощна ла-
зерна установка за 40
млрд. рубли.

Инициаторите на про-
ектите обаче не се от-
чайват. "Ние имаме спо-
разумения с чужди ин-
ститути и работни гру-
пи учени, които проявя-
ват силен интерес и са
готови да инвестират в
ускорителя "Супер c-тау
фабрика", но преди то-
ва те искат той да бъде
подкрепен и финанси-

рането му одобрено от
правителството на Ру-
сия. Такава практика е
обичайна, защото от
своя страна те трябва
да докажат на своите
правителства, че проек-
тът е перспективен",
обяснява зам.-директо-
рът на Института по яд-
рена физика на РАН
Юрий Тихонов. Ускори-
телят вече е бил подк-
репен от израелския ин-
ститут "Вайцман", от
Хумболтовия универси-
тет в Берлин, от японс-
кия институт за ядрени

изследвания КЕК и от
европейския CERN.

Според руските учени
една от основните при-
чини, поради която чуж-
дите инвеститори се
въздържат да влагат
средства в руските ме-
гапроекти, е икономи-
ческата криза в стра-
ните от ЕС. От една
страна за всички е яс-
но, че нито една дър-
жава в момента няма
възможност сама да ре-
ализира амбициозни
научни начинания и
фактът, че Русия се ан-

гажира с финансиране-
то им по принципа 50
на 50, не е за изпуска-
не и офертата е много
привлекателна. От дру-
га страна, кризата, ко-
ято сковава предприе-
маческата дейност в Ев-
ропа, все повече нав-
лиза в полето на поли-
тиката и не се знае до
какви сътресения може
да доведе. Същевре-
менно науката не чака
и който не участва в ме-
гапроектите, после ще
трябва да плаща много
по-висока цена.

Ïëóòîí ïîêðèò ñ "îðãàíè÷íà êàë" Êðàñîòàòà íà ñëúí÷åâèÿ ãíÿâ

беше установено, че в
резултат на това се об-
разуват цианова и кар-
бонова киселини, кои-
то са много важни за
биологичния синтез",
казва той.

Въпреки следите от
азотно-въглеродни по-
лимери, не може да се
твърди, че Плутон е оби-
таем. Там температура-
та на повърхността е
минус 230 градуса по
Целзий и следователно
азот и метан могат да
съществуват в такива
условия само под фор-
мата на лед, или на газ.
Течни форми няма, а
без тях е невъзможна
обмяна на веществата
и съответно не може да
има форми на живот.

Според Владимир Бу-
сарев органичните ве-

щества на Плутон по
всяка вероятност не са
уникални. Не е изклю-
чено всичко, което се
намира в периферията
на Слънчевата система,
да се състои от твърди
планински породи, лед-
ници и органично ве-
щество в равни пропор-
ции.

Учените се надяват, че
станцията на НАСА "Но-
ви хоризонти" ще даде
отговор на много загад-
ки, които Плутон про-
дължава да крие. През
лятото на 2015 г. стан-
цията ще се приближи
на достатъчно близко
разстояние до плането-
ида и ще направи ясни
снимки, а след това без
да спира ще продължи
към периферията на
Слънчевата система.

щество, превиши пре-
дишния рекорд от 20 яну-
ари 2005 година. Изриг-
ването предизвика от-
делни претоварвания на
компютри на някои око-
лоземни спътници и пов-
лия върху радиовръзка-
та с полярните ширини.

Слънчевата буря не
бива да се бърка с гео-
магнитната. В единия
случай става дума за
повишено ниво на час-
тици, заредени с висо-
ка енергия, изхвърляни
от небесното светило,
докато във втория се
имат предвид колебани-
ята на геомагнитното
поле под влиянието на
слънчевото вещество.

Въпреки че най-често
се говори за лошото

влияние на геомагнит-
ните бури върху здра-
вето на хората, най-уяз-
вими от подобни катак-
лизми са не живите ор-
ганизми, а технически-
те системи, каквито са
електрическите мрежи,
тръбопроводите и дори
релсите на жп линиите,
които всъщност също
са проводници на ток.

Освен колебанията на
магнитното поле, същес-
твена вреда нанасят
онези силно заредени
частици, които успяват
да навлязат във вътреш-
ността на земната маг-
нитосфера. Те практи-
чески не достигат до са-
мата Земя, но са опас-
ни за всичко, което се
намира в близкия Кос-
мос и преди всичко за
космонавтите. По време
на силни радиационни
бури се отменят всички
работи, свързани с из-
лизане в открития Кос-
мос. Още по-уязвими са
спътниците на високи
орбити. Особено важно
е да не се забравя, че
повишеното радиацион-
но ниво е опасно за еки-
пажите и пътниците на
самолетите.

На заседание на прави-
телствената комисия по

високи технологии и
иновации обсъждат

мегапроектите

"Калната"
планета

Северно сияние

Слънчево изригване
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Руският вицепремиер
Дмитрий Рогозин съоб-
щи пред ИТАР-ТАСС, че
в Русия ще бъдат пост-
роени три нови завода
за производство на сис-
теми за противовъздуш-
на и противоракетна от-
брана. Според него из-
граждането на предпри-
ятията е предвидено от
федералната целева
програма за развитие
на отбранително-про-
мишления комплекс, за
финансирането на коя-
то са планирани около
три трилиона рубли.
Проектът на програма-
та ще постъпи за разг-
леждане от правителс-
твото на 1 март т. г.

Засега не е известно
къде точно ще бъдат
построени новите про-
изводствени мощности,
които ще бъдат на раз-
положение на концер-
на за ПВО "Алмаз-Ан-
тей". Благодарение на
новите заводи Русия
ще може да ускори
производството на но-

Ðóñèÿ ùå ñòðîè òðè çàâîäà çà ñèñòåìè
çà ÏÂÎ è ÏÐÎ

ва техника за ПВО и
ПРО за Войските за
въздушно-космическа
отбрана, както и за чуж-
дестранни купувачи. По-
рано стана известно, че
доставките на комплек-
сите С-400 за Беларус
и Казахстан ще започ-
нат след 2015 година.
Това е свързано с фак-
та, че дотогава "Алмаз-
Антей" трябва да започ-
не серийно производс-
тво на "Триумф" и на
комплексите С-500.

Рогозин добави, че в
Москва е построен нов
завод за производство
на съвременно стрелко-
во снайперистко оръ-
жие. "По технология на
оборудване на завода и
по качество на продук-
цията той превъзхожда
всички европейски
предприятия и е равен
единствено на амери-
канските", отбеляза ви-
цепремиерът. Той доба-
ви, че има намерение
да посети новия завод
заедно с председатели-

те на Комитета за отб-
рана на Държавната ду-
ма и на Комитета за от-
брана и сигурност на
Съвета на федерацията.

Че в Русия ще започ-
не да действа федерал-
на целева програма за
развитие на отбранител-
но-промишления комп-
лекс заяви министър-
председателят Влади-
мир Путин още през
пролетта на миналата
година. Средствата,
предвидени в програма-

та за модернизиране на
"оборонката", е планира-
но да бъдат отделени до-
пълнително към онези,
които ще бъдат изхар-
чени за реализиране на
държавната програма
за въоръжаване в пери-
ода 2011-2020 г. От три-
те трилиона рубли, за-
ложени в проекта, 200
млрд. ще бъдат изхар-
чени за водене на пер-
спективни научно-изсле-
дователски и конструк-
торски разработки.

Àìåðèêàíñêàòà ïîëèöèÿ êóïè
ðóñêè êàðàáèíè "Ñàéãà-12"

Полицията на САЩ закупи за своите подраз-
деления руски гладкостволни полуавтоматични
карабини с пълнител "Сайга-12", заяви пред "Ин-
терфакс" генералният директор на "Ижмаш", про-
извеждащ оръжието, Максим Казюк. Според него
доставката на първата партида е станала през
януари. Той не уточни сумата на сделката и дру-
ги параметри на договора.

Споразумението за доставка на руски караби-
ни за американските полицаи беше подписано
по време на изложението Shot Show в Лас Ве-
гас на 17-20 януари. Основни изисквания на аме-
риканската страна при закупуване на оръжието
бе надеждност и мощност на карабините.

По време на изложбата в Лас Вегас "Ижмаш"
подписа редица споразумения за доставки и за
производство на руско оръжие в САЩ. В частност
с вноса на оръжието в Америка ще се занимава
компанията Russian Weapon Company, а с произ-
водството на класическите модели - Flime Group.

"Сайга-12" е разработена на базата на авто-
мат "Калашников". Масата на оръжието е 3,6 кг
при дължина 1145 мм (дължина на ствола - 580
мм). Карабината се използва за стрелба с пат-
рони калибър 12. "Сайга-12" е снабдена с пълни-
тели с емкост два, пет и осем патрона.

Стойността на един во-
еннотранспортен само-
лет Ан-70 е около 67 млн.
долара, заяви пред РИА
"Новости" директорът на
Департамента за разра-
ботване и закупуване на
въоръжения и военна
техника на Министерст-
вото на отбраната на Ук-
райна Андрей Артюшен-
ко. Според него цената
на самолета е ориенти-
ровъчна и може да се
променя, тъй като прог-
рамата за разработване
на самолета все още не
е приключила.

Проектът Ан-70 се из-
пълнява съвместно от
Русия и Украйна. Укра-
инското военно ведом-
ство има намерение
през тази година да от-
дели за разработване-
то на транспортния са-
молет 247 млн. гривни
(43,4 млн. долара). По-
рано се съобщаваше, че
делът на Русия в про-
екта Ан-70 до следваща-
та година трябва да бъ-
де 2,4 млрд. рубли (85,1
млн. долара)., а на Ук-
райна - 480 млн. гривни
(60,2 млн. долара).

Според заместник-ко-

Националната армия
на Индонезия е заинте-
ресувана от възможност-
та за закупуване на рус-
ки основни бойни танко-
ве Т-90, съобщи "Трибюн
нюз". Сега командване-
то на армията разглеж-
да няколко варианта за
модернизиране на тан-
ковия парк. Има и веро-
ятност да бъдат закупе-
ни поддържани танкове
"Леопард" 2А6 от запаси-
те на Министерството на
отбраната на Холандия.

"Вариантите ни не са
много", заяви комадва-
щият Въоръжените сили
на Индонезия адмирал
Агус Сухартоно. Той от-
беляза, че национална-
та компания PR Pindad
преди известно време е
разработвала среден
танк - и този проект ще
бъде разгледан от индо-
незийските военни.

В случай, че PR Pindad
успее да завърши раз-
работването на танка в
определените срокове и
да започне серийното му
производство, Индоне-
зия ще купи тези маши-
ни. Сухартоно поясни:
"Ако нещо бъде произ-

Ëèòâà êóïè îò Íîðâåãèÿ
êàðòå÷íèöè è áîåïðèïàñè

Министерството на отбраната на Литва сключи
с норвежкото военно ведомство договор за дос-
тавка на картечници Browning M2 QCB с калибър
12,7 мм и боеприпаси за тях, съобщи DELFI. Су-
мата на сделката е 31,77 млн. лита (12,9 млн. до-
лара). Оръжието, което не е използвано, ще бъде
доставено от запасите на Сухопътните войски на
Норвегия. Според данни на литовското военно
ведомство непосредствено за картечниците ще
бъдат изхарчени 22,8 млн. лита, а за боеприпаси
- 8,97 млн. лита. Посочената цена не отчита да-
нък добавена стойност. Договорът за закупуване
на въоръжението беше подписан през декември
миналата година. Според условията на споразу-
мението заплащането за закупеното оръжие и
боеприпаси ще се осъществява на части в пери-
ода до 2015 г. Не се уточнява точното количество
на закупените от Литва картечници и боеприпаси
за тях. Според литовското военно ведомство та-
зи информация представлявала военна тайна.

Украинските въоръже-
ни сили ще получат но-
вия многофункционален

Óêðàéíà îïðåäåëè öåíàòà íà Àí-70

мандващия руските
ВВС Виктор Бондарев
през тази година могат
да се състоят изпитани-
ята на Ан-70, след кои-
то ще бъде взето реше-
ние за серийно произ-
водство на самолета. В
края на април минала-
та година министърът
на отбраната на Русия
Анатолий Сердюков за-
яви, че военното ведом-
ство има намерение да
закупи 60 транспортни
самолета Ан-70. Украин-
ското военно ведомст-
во обяви за планирана
покупка на три такива
самолета.

През юли 2011 г. рус-
кото Министерство на
отбраната придоби пър-
вия Ан-70, построен в
киевския завод "Ави-
ант". Договорът за дос-

тавка на самолета бе-
ше подписан, за да мо-
же Украйна да започне
изграждането на още
един такъв транспортен
самолет. Според Сер-
дюков в перспектива
производството на Ан-
70 ще бъде в Русия -
предполага се това да
стане през 2014 г.

Ан-70 развива скорост
до 780 км/ч и извърш-
ва полети на разстоя-
ние до 7,8 хил. километ-
ра. Транспортният само-
лет, който разполага
със съкратено излита-
не и кацане, превозва
до 300 десантчици или
47 тона товар. Ан-70 ще
може да използва за
излитане и кацане грун-
тови полоси за излита-
не и кацане с дължина
600-800 м.

Èíäîíåçèÿ ñå èíòåðåñóâà îò Ò-90
ведено в страната, ще го
закупим. Ако няма така-
ва възможност, ще ку-
пим техника от чужбина."

При тези условия за-
купуването от Индонезия
на Т-90 е най-вероятното
развитие на събитията.
Работата е там, че за-
вършването на проекта
за националния танк и
неговите изпитания изис-
кват значително време,
което означава, че и На-
ционалната армия на Ин-
донезия няма да може
да закупи такива маши-
ни. От друга страна пра-
вителството на Холандия
блокира продажбите на
"Леопард" 2А6 за Индо-
незия - против сделката

се обявяват Партията на
зелените и социалдемок-
ратите.

Сега военното ведом-
ство на Индонезия реа-
лизира програма за об-
новяване на парка с во-
енна техника, значител-
но остаряла през годи-
ните на международни
санкции, въведени по от-
ношение на страната за-
ради събитията в Изто-
чен Тимор през 1933-а и
снети през 2005 г. В рам-
ките на тази програма
Индонезия планира да
закупи нова и поддържа-
на техника на външния
пазар, както и да модер-
низира наличните си въ-
оръжения.

"Ñàïñàí" ïîñòúïâà íà âúîðúæåíèå ïðåç 2017-à
ракетен оперативно-
тактически комплекс
"Сапсан" през 2017 г.,

заяви пред "Форум"
председателят на
Държавната косми-
ческа агенция
Юрий Алексеев.
"През тази година
ще започне финан-
сирането на проек-
та. В продължение
на 3,5-4 години ще
започнем изпита-
ния на този комп-
лекс", каза Алексе-
ев, като отбеляза,
че 99% от "Сапсан"
се състои от комп-
лектуващи украинс-
ко производство.

За създаването

на тази машина ще бъ-
дат задействани около
70 предприятия като
"КрАЗ", "Южмаш". По-
рано беше съобщено,
че първите изпитания
на комплекса "Сапсан",
който трябва да заме-
ни остарелите опера-
тивно-тактически ракет-
ни комплекси "Скъд", ще
бъдат през 2015 г. За
създаването на новия
комплекс на Украйна са
необходими около 3,5
млрд. гривни (435,8 млн.
долара).

Техническите характе-
ристики на перспектив-
ния комплекс са засек-
ретени, но е известно,
че Конструкторско бю-

ро "Южное" вече е за-
щитило ескизите на
проекта.

Реализирането на то-
зи проект в Украйна се
води от 2007 г. Перио-
дично програмата спи-
раше заради недостиг
на финансиране. Първо-
начално беше планира-
но новият комплекс да
постъпи на въоръжение
в Украйна през 2011 г.
Очаква се финансира-
нето на проекта за съз-
даване на "Сапсан" да
започне през тази го-
дина. За тази цел са
планирани 105,5 млн.
гривни. Общият бюджет
на Украйна през 2012 г.
е 16,4 млрд. гривни.

Дмитрий
Рогозин

"Сайга-12"

 Т-90

"Сапсан"

Ан-70
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Повечето специалисти
отдаваха предпочитани-
ята си за Виктория Аза-
ренко. Нейната игра не
само в този турнир, но
и от началото на годи-
ната впечатляваше с ви-
сока класа. През януа-
ри Виктория спечели
престижния турнир в
Сидни.

Шарапова постепенно
се завръщаше към сво-
ята игра, но на фона на
Азаренко изглеждаше
неубедително. Ето защо
великите шампиони
Матс Виландер и Джон
Макенроу в един глас
повтаряха - ще победи
Азаренко.

На страната на Викто-
рия бяха добрата физи-
ческа подготовка, мощ-
ните, плътни и дълбоки
удари в очертанията на
корта, които тя демонс-
трира много добре в ма-
ча си срещу Ким Клайс-
търс, и агресивна ата-
куваща игра. Освен то-
ва през целия турнир
Азаренко сервираше по-
добре.

На страната на Шара-

Àçàðåíêî: "Àç ñúì ùàñòëèâà!"
На финала на Откритото първенство по тенис на Австралия 22-
годишната Виктория донесе исторически успех за беларуския спорт

Виктория Азаренко спече-
ли най-гръмката победа в ис-
торията на беларуския спорт
- на финала на Откритото
първенство на Австралия те-
нисистката разгроми не кой
да е, а голямата Мария Ша-
рапова с 6:3, 6:0. Така тя не
само спечели първия си тур-
нир от Големия шлем, но и
се изкачи на първо място в
световната ранг листа при
жените.

Първа ракета в света - то-
ва е име, пари, слава... С
други думи - всичко, за кое-
то може да мечтае момиче
на 22 години. Най-главното
е да се разпореди правилно
с всичко това. Виктория има
прекрасния пример на Ма-
рия Шарапова, която след
победата си на турнира в
Уимбълдън благодарение на
добрия мениджмънт успя да
стане не само най-популяр-
ната спортистка в света, но
и най-богатата. Тенисът й но-
си сравнително малки пари
в сравнение с доходите от
реклама и бизнес. Да видим
какво ще постигне екипът на
Виктория Азаренко.

Една победа на Азаренко
в Мелбърн -
средно $350 хил.
За победата си над Шара-

пова тя получи 2 429 950 до-
лара. Толкова тя никога не

пова беше опитът. За
своите 24 години Мария
беше спечелила три тур-
нира от Големия шлем
и известно време пре-
кара на трона на пър-
вата ракета в света.
Скептиците казваха, че
Азаренко е неуравнове-
сена тенисистка и на
финала могат да я под-
ведат нервите, докато
Шарапова е свикнала с
такива важни мачове.

Началото на срещата
потвърди предимството
на Шарапова в опита и
опасенията, че Виктория
може да не овладее
нервите си. Виждаше се,
че Азаренко излезе в
първия гейм, в който
сервираше, с притесне-
ние. При сервиса топ-
ките летяха право в мре-
жата. Тя допусна две
двойни грешки и даде
гейма на Шарапова.
След това рускинята
спечели подаването си
и геймовете станаха 2:0.
В този момент познава-
чите си казаха, че бе-
ларускинята може да
тръгне по стъпките на

сънародничката си На-
талия Зверева, която
през 1988 г. загуби фи-
нала на "Ролан Гарос" от
Щефи Граф с 0:6, 0:6. В
следващия гейм обаче
Виктория успя да се ов-
ладее. Тя престана да
трепери и заигра така,
както подобава на пре-
тендентка за първа ра-
кета в света. Стана яс-
но, че вече нищо не за-
виси от Шарапова. Вик-

тория взе три гейма под-
ред и излезе напред -
3:2. Тя печелеше точки
не само благодарение
на мощните си удари, но
и с разнообразни ком-
бинации. Играеше не
толкова красиво, колко-
то естетично. В играта
й се получаваше всич-
ко - скъсени топки, сма-
шове, а точните й уда-
ри по ъглите на корта
предизвикваха истинско

възхищение.
При Шарапова неща-

та не вървяха - тя не
достигаше топките, не й
вървеше първия сервис,
който според специа-
листите беше единстве-
ният път към нейната по-
беда.

Виктория стигна лесно
до победата в първия сет
- 6:3. А във втората част
тя доминираше напълно,
като не позволи на Ша-
рапова да вземе дори
един гейм - 6:0.

- Бих искала първо да
поздравя Виктория - ка-
за Мария на церемони-
ята по награждаването.
- Вика, много трудно се
играе срещу теб. Прият-
но ми е да видя името
ти на тази купа, печеле-
на от велики тенисисти.
И в спорта има хубави
и лоши дни. Ти игра ве-
ликолепно, а аз не мо-
жах да покажа най-доб-
рия си тенис.

- Благодаря ти, Мария
- отговори на съпернич-
ката си Виктория. - Бла-
годаря ти за хубавите
думи по мой адрес и се
надявам, че с теб ще се
срещаме още не в един
финален мач. С теб ще
имаме още хубави игри.
Благодаря на моя отбор,
който ме подкрепяше
през цялото време и ме
накараха да повярвам в
себе си. Благодаря на
родителите ми, на близ-
ките, на моя приятел.
Благодаря на всички, ко-
ито организираха този
турнир - на съдии, на
зрители... Благодаря ви,
вие ме вдъхновихте. Аз
съм щастлива!

Âèêòîðèÿ îçíà÷àâà ïîáåäà
беше печелила досега.

Вярно, и преди Виктория
имаше доходи. Да вземем
миналата година. Полуфинал
на Уимбълдън - $440 хил., по-
беда в Майями - $700 хил.,
финал на заключителния тур-
нир в Истанбул - $775 хил...

- Разбира се, ще излъжа,
ако кажа, че ние не мислим
за пари, а играем само за-
ради любовта си към раке-
тата и топката - каза вед-
нъж Виктория. - Не, разбира
се, мислим. Това е допълни-
телна мотивация.

Общо през кариерата си тя
е спечелила 11 470 307 дола-
ра. За съжаление, официал-
ната статистика не дава дан-
ни за данъците, платени от
нея за тези парични награ-
ди. А взимат доста! Веднъж
Азаренко напомни:

- Какво ще правя с чека
от 700 хил. долара? Е, една
прилична част от тази сума,
за съжаление, ще иде за да-
нъци, което ми разкъсва сър-
цето - пошегува се Виктория.
- Сега в живота имам всич-
ко, което ми е нуж-
но. Всъщност пари-
те няма да ме нап-
равят щастлива, но
е грехота да се оп-
лаквам.

За да можем поне
приблизително да си
представим колко
ще "щипнат" данъч-
ните от спечелените
в Мелбърн 2,5 млн.
долара, трябва да

обърнем внимание на думи-
те на украинския тенисист
Александър Долгополов.
През миналата година, оп-
лаквайки се от високите да-
нъци, той съобщи, че ако в
Австралия спечелиш над 180
хил., данъкът достига до 45%.
А 45% от 2,5 млн. - това е
около милион.

Виктория си купи апар-
тамент в Минск
Преди две години Азарен-

ко призна, че й е трудно да
отговори на въпроса
къде живее. От
Минск, където полу-
чава началното си те-
нис образование, с
помощта на спонсо-
ри 14-годишното мо-
миче заминава в ис-
панската академия в
Марабела, а след то-
ва - в САЩ. В град
Скотсдейл, който в
биографичната й
справка се сочи ка-

то нейно основно местожи-
веене, тя се установява в до-
ма на известния руски хоке-
ен вратар Николай Хабибу-
лин. Неговата жена е минчан-
ка и семейството на Азарен-
ко поддържа с Хабибулини
приятелски връзки. Благода-
рение на подкрепата на Ни-
колай и съпругата му Викто-
рия продължава да се зани-
мава професионално с тенис

През 2010 г. тя придобива
собствено жилище в Минск.
Тогава писа в интернет стра-

ницата си, че е направила
най-дългия шопинг в живота
си.

Въпреки чергарския си на-
чин на живот, тя винаги се
завръща с удоволствие в
родния си Минск, където жи-
веят родителите и брат й. Но
все пак основното й место-
жителство сега е Монте Кар-
ло. При това не случайно. Не
става дума за комфорт, за
данъчна система и пр. От
1992 г. в Монако живее се-
мейството на знаменития
олимпийски шампион по ов-
чарски скок Сергей Бубка.

Сергей Бубка: "С Викто-
рия всичко е наред"
Богато момиче, знаменита

тенисистка... На кого ли при-
надлежи сърцето й? Още
през октомври 2010-а в от-
говор на въпроси на журна-
листи да разкаже за прия-
теля си, тя каза:

- Това е Сергей Бубка. О,

разбира се, че младши - ус-
михна се Виктория.

След победата в Мелбърн,
произнасяйки тържествена-
та си реч, тя благодари не
само на родителите, но и на
приятеля си.

Синът на олимпийския
шампион е на 24 години. Той
също е тенисист, но не е дос-
тигнал върховете на своята
приятелка. Сергей е едва

152-ата ракета в света.
Той не присъстваше на фи-

нала в Мелбърн, тъй като от-
падна в третия квалификаци-
онен кръг и замина първо на
турнир в Германия, а след
това - в Казан.

Понякога те дори
тренират един с друг
Както и преди Виктория и

Сергей не се решават да
разказват за отношенията
помежду си.

- Как вървят нещата с Вик-
тория? - попитаха украинс-
ките журналисти Сергей през
миналата година.

- Всечко е наред, но това
е мой личен живот и не бих
искал да го обсъждам.

Да, ние знаем, че той е
кандидат за съпруг за завиж-
дане. За парите няма да го-
ворим. Сергей владее анг-
лийски и френски, изучава
бизнес в Университета във
Финикс...

Главното за него обаче ос-
тава тенисът. Момчето би
могло да седи на трибуните
и да преживява за своето
момиче, да се топи в лъчите
на нейната слава. Но не, той
иска да покаже, че също е
тенисист с голяма буква. Та-
ка че Виктория и Сергей са
достойни един за друг.


